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Radar

Cientistas da Universidade de Prin-
ceton (nova jersey, eUa) usaram uma 
fórmula referente ao ciclo de epidemias 
para analisar a popularidade do Facebook. 
Segundo o levantamento do departamento 
de engenharia mecânica e espacial, entre 
2015 e 2017 a rede social perderá 80% dos 
usuários ativos no auge de sua populari-
dade (registrada em 2012, de acordo com 
o mesmo estudo). "o Facebook já atingiu 
seu pico de popularidade e entrou na fase 
de declínio, como sugere a queda nas 
buscas [feitas via Google] depois de 2012. 
a rede deve apresentar rápida decadên-
cia nos próximos anos", diz a pesquisa. o 
levantamento indica que essa queda será 
significativa já em dezembro de 2014.

Data para o fim do Facebook

GrandeZa
demonstra o alto 

espírito comunitário 
e grandeza, o prezado 
darCi SiMon (Mi-
GUeL), que junta-
mente com o prefeito 
em exercício Sandro 
donaTi, e com o 
vereador doraCi 
FeLiSiaK (PSd), bus-
caram recursos junto 
ao Governo do estado 
para o município de 
Maravilha. embora 
preterido nas últimas 
eleições, veste a ca-
misa da comunidade 
e usa sua influência 
política para com seus 
ex-opositores atingirem metas que se propõe para o crescimen-
to de nosso município. isso se chama espírito público. Parabéns 
ao prezado MiGUeL... Bonito o seu gesto. Com atitudes assim 
que se forma o grande conceito que todo ser humano almeja...

ITAIPU RURAL SHOW
agende-se: no próximo dia 29 deste mês inicia a maior feira de agronegócios do oes-

te catarinense, estendo-se até o dia 1º de fevereiro. É imperdível, onde além de ótimos ne-
gócios e oportunidades que ela oferece, tem atrações para todos os gostos. Pinhalzinho é 
um município hospitaleiro e com uma grande organização em todos seus eventos...

reTornoU
a competente profissional Xuxa acaba de retornar dos 

estados Unidos, onde além de desfrutar merecidas férias, 
trouxe novas técnicas e as tendências da moda que fazem 
a cabeça das mulheres. exemplo de dedicação à profissão. 
Bom retorno e parabéns pelo investimento na profissão...

noVa Carne
no Brasil, pesquisadores desenvolveram uma carne bovina enriquecida 

com vitamina e, selênio e óleo de canola, com menos colesterol. a carne 
vermelha, preferência no prato do brasileiro, é apontada como uma das 
principais inimigas de uma dieta saudável desde a década de 1960 – quando 
pesquisas sobre o aumento dos ataques cardíacos indicaram uma ligação 
entre o alto teor de gordura saturada e o crescimento dos níveis de coles-
terol ruim, o LdL. de acordo com os pesquisadores, ela é necessária para 
a construção muscular e o fortalecimento do sistema imunológico, e pode 
se tornar ainda mais benéfica ao organismo em nova versão desenvolvida. 
além de diferentes tipos de corte, os apreciadores da carne bovina vão 
encontrar futuramente, nos açougues e supermercados do país, variações 
mais saudáveis do produto, considerado vilão da dieta saudável por causa 
do elevado teor de colesterol. o novo produto pode até prevenir doenças. 

dinaMiSMo
o exemplar homem público Sandro donaTTi, com grande dedicação 

como sempre foi seu perfil, está a mil frente ao executivo Municipal de Mara-
vilha. Segue o mesmo ritmo da titular, fazendo com que os trabalhos da mu-
nicipalidade não percam o foco. Parabéns pela dedicação e pela eficiência. 
embora com as adversidades que lhe foram impostas, não esmorece e faz jus 
ao grande conceito que goza junto a todos munícipes... exemplo de pessoa!

Fotos: Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
não se esqueça daqueles que lhe deram a mão. dificilmente você subiu 

os degraus da escada que o conduziram ao sucesso sem algumas mãozinhas 
oportunas. além de natural, foi fundamental ter apoio nas horas certas. Mas 
quando você não mais precisar delas, não as ignore. Faça isso quando essas 
mesmas mãos ainda forem vivas... Pense nisso.

Bom final de semana!

PREVENÇÃO
a vacina contra o Papiloma Vírus Humano (HPV), usada na preven-

ção do câncer de colo do útero, passa a ser ofertada no Sistema Único 
de Saúde (SUS) a partir de 10 de março, para meninas de 11 a 13 anos. a 
estratégia de vacinação nas unidades da rede pública do país e nas escolas, 
além da campanha de mobilização ao público-alvo, foram apresentadas, 
na última quarta-feira (22), pelo ministro da Saúde, alexandre Padilha. 
É indispensável a conscientização dos senhores pais e responsáveis...

Recadastramento
Mil quinhentos e trinta e um ser-

vidores públicos federais aposentados 
ou pensionistas de Santa Catarina, que 
fazem aniversário no mês de janeiro, 
precisam se recadastrar nas agências 
do Banco do Brasil e da Caixa eco-
nômica. Para não perder o direito à 
aposentadoria ou pensão, basta levar 
um documento de identificação com 
foto. a secretária de Gestão Pública 
do Ministério do Planejamento, ana 
Lúcia amorim, afirma que quem não 
se recadastrar pode perder o direito.

na manhã de ontem (24), este pra-
zo foi prorrogado até o dia 31 de de-

zembro. Mas não deixe para os úl-
timos dias, faça-o o quanto antes.

“Vaquinhas” 
do mensalão

a ‘campanha beneficen-
te’ em prol de josé Genoíno 
atingiu seu objetivo arre-
cadando r$ 761 mil em 
aproximadamente 10 dias. o 
resultado realmente impres-
siona, pois arrecadou r$ 94,4 
mil a mais que o necessário 
para pagar a multa imposta 
pelo STF no processo do 
mensalão. Seria interes-
sante se a receita Federal 
ou a própria justiça que o 
condenou divulgasse quem 
foram os “benfeitores”, pois 
não é raro vermos campa-
nhas de mães desesperadas 
que visam arrecadar fundos 
para tratamento de saúde 
de seus filhos com valores 
infinitamente menores não 
lograrem êxito. Para concluir 
os outros condenados já 
lançaram campanha com o 
mesmo objetivo... alguém 
dúvida qual será o resultado?

aniVerSarianTe
Completa mais um ano de vida neste domingo 

(26), o amigo e empresário iVaneo FoLeTTo, 
diretor do real alimentos. a essa pessoa querida  
e muito bem relacionada na comunidade, nossos 
votos de felicidades e um grande abraço pela data...

COMPORTAMENTO
as pessoas estão ligadas diuturna-

mente em seus celulares, smartphones, 
ipads, enfim, em qualquer aparelho que 
as conduzem ao mundo virtual. Que com-
portamento é esse dos seres humanos? 
não se comunicam entre si, presentes, 
tornando-as viciadas a esse mundo que 
dizem moderno... em qualquer ambiente 
você vê gente só ligada no celular, não 
havendo diálogo entre as pessoas. Quem 
pode ajudá-las a largar esse vício? Um co-
nhecido nosso, nos disse que em sua casa 
quando recebe visita dos filhos, genros e 
noras, teve que ditar normas onde proíbe 
o uso do celular ou qualquer outro apa-
relho que o desliga do ambiente familiar. 
não se dialoga mais. não se vislumbra as 
belas paisagens. almoçam com o garfo 
numa das mãos e a outra nos intrusos 
celulares... Que pessoas são essas?

e o VerÃo?
estamos vivendo dias escaldantes e isso nos leva a constantes quei-

xas de como está quente. as temperaturas cada vez mais elevadas, tor-
nando-nos vítimas da estação. Verão é estação típica de calor e janeiro 
está no centro do verão. então por que se queixar? Tem sido martirizan-
te caminhar nas ruas da cidade, onde o asfalto e o cimento aumentam 
a sensação de calor. Mas, muito pior para aqueles que trabalham dia-
riamente expostos ao sol. a estes a nossa solidariedade e admiração...

Fotos: Divulgação
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TwiTTadaS

CHarGe

Portal Brasil@portalbrasil em 
23/01/2014

Congresso em Foco@congemfoco 
em 23/01/2014

Portal R7.com@portalR7 em 
23/01/2014 

Folha Poder@folha_poder em 
23/01/2014

Consultor Jurídico@
Cons_Juridico em 23/01/2014

G1@g1 em 23/01/2014

CNJ disponibiliza 
manuais ensi-
nando a usar o 
Processo Judicial 
Eletrônico. 

Brasil tem o 5º 
Big Mac mais 
caro do mundo. 

No segundo 
dia de doações, 
campanha 
para Delúbio 
ultrapassa os 
R$ 70 mil.

Exclusivo: PF 
investiga Agnelo, 
Cristovam, 
Rollemberg 
e quatro 
deputados por 
compra de votos. 

Congresso 
recebeu mais de 
150 mil visitantes 
em 2013. 
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Talvez uma das medidas mais acertadas pelo Go-
verno Federal na área de prevenção a saúde começa a 
valer a partir de 10 de março. O Sistema Único de Saúde 
(SUS) vai nesta data, oferecer a vacina contra o papilo-
ma vírus humano (HPV) para meninas de 11 a 13 anos, 
em postos de saúde e em escolas públicas e privadas de todo 
o país.

A dose, que ajuda a proteger contra o câncer de colo 
do útero, estará disponível nos 36 mil postos de saúde da 
rede pública durante todo o ano, de acordo com o Ministé-
rio. Em 2015, o público-alvo serão as meninas de nove a 11 
anos e, a partir de 2016, a ação ficará restrita às meninas 
de nove anos.

Em 2011, 5.160 mulheres morreram em decorrência 
dessa doença, o terceiro câncer mais comum entre as bra-
sileiras, atrás dos tumores de mama e colorretal. Segundo 
dados a Organização Mundial da Saúde (OMS), 290 
milhões de mulheres no mundo têm HPV. Por isso da im-
portância de prevenir desde cedo, já que a faixa etária es-

colhida se justifica porque, nela, a produção de anticorpos 
contra o HPV tem maior eficácia. Além disso, na grande 
média da população brasileira, meninas nessa idade ain-
da não tiveram início da atividade sexual, que é quando 
essas futuras mulheres estarão sob risco do vírus HPV. 

Neste sentido, deve haver principalmente a conscienti-
zação por parte dos pais de darem essa oportunidade de 
prevenção a essas filhas. A medida busca unicamente 
prevenir e reduzir os números alarmantes de casos de 
HPV. Até agora, muitos pais investiam grande quantia 
em dinheiro para adquirir a vacina na rede particu-
lar, outras nem sabem de sua existência, portanto essa 
é uma oportunidade excelente para a prevenção da 
saúde dessas futuras mulheres que estarão em risco de 
contaminação pelo HPV. Importante ressaltar que a 
imunização, porém, é preventiva e não dispensa o uso 
de camisinha durante as futuras relações sexuais que 
elas venham a ter. A prevenção continua sempre sendo 
o melhor remédio!

Prevenção é sempre o melhor remédio
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

a LoGÍSTiCa doS PorToS
*Luiz Henrique da Silvei-

ra – Senador da República

no Governo do estado, desenvolvi a po-
lítica poli-portuária, ou seja: a viabilização 
de vários portos. dentro dessa diretriz, con-
cedi incentivos financeiros e tributários à 
construção dos modernos terminais da Ba-
bitonga, de navegantes e itapoá;  intervi  na 
modernização de imbituba, e participei, com 
o Governo Federal, nas reformas moderniza-
doras que foram feitas em  itajaí e São Fran-
cisco do Sul. 

Com isso, colocamos Santa Catarina à 
frente dos demais estados da Federação. em 
geral, cada estado tem um porto. nós temos 
seis ancoradouros marítimos, cada qual com  
sua característica. no que diz respeito ao  ca-
lado , que é o  ítem mais impoprtante para o 
transporte marítimo dos nossos dias itapoá 
lidera com 14,5 metros de profundidade, 
seguido de imbituba, com 14,2 metros; São 
Francisco do Sul, com 13; e itajaí, com 11,4.

esse requisito é muito importante, por-

que  são cada vez maiores os navios  que vem 
sendo fabricados, para disporem de maior 
volume de carga. isso tem relação direta com 
a redução do custo do frete, principalmente 
nas exportações e importações para o orien-
te e outras regiões mais distantes.

Quanto maior o calado do porto maior é 
a chance de receber navios de maior porte, 
como os post-panamax (aqueles que superam 
a profundidade do Canal do Panamá).

Quando o Senado aprovou, contra os nos-
sos votos (Casildo Maldaner, Paulo Bauer e eu) 
o Projeto de resolução número 72, igualando 
em 4% a alíquiota do iCMS nas transferências 
interestaduais de produtos importados, acha-
mos que isso iria conduzir a uma concentra-
ção, ainda mais brutal, no Porto de Santos.

aquela resolução foi aprovada por pressão 
de lideranças políticas, empresariais e laborais 
de São Paulo  com esse objetivo. Sob  a falsa  
alegação de que os incentivos  que concede-
mos às importações  estava provocando a de-
sindustrialização do País, criaram uma clima  
exorcizante de uma pseudo  “guerra dos por-

tos”, que levou uma maioria esmagadora dos 
Senadores a aprovarem aquela resolução. 

o tempo demonstrou que as reais causas 
do fraco desempenho da industria nacional 
são outras: elevada carga fiscal;  alta burocra-
cia;  juros ainda muito altos; corredores de 
transporte; ciclotimia do câmbio e baixo in-
ventimento na infrra-estrutura e na inovação.

Congestioinado como nenhum, o Porto 
de Santos não está resistindo à nova demanda 
criada pela citada resolução. e, como nos pre-
paramos melhor do que qualquer outro esta-
do, nossos  seis terminais não sofreram tanto 
como se imaginava. 

Pois, em termos de movimentação, ou-
tros fatores acabam anulando a vantagem 
fiscal de que desfrutará, a partir de 1º de 
janeiro de 2013, o estado de São Paulo, 
cujos reflexos já se fizeram sentir neste 
ano.

a nosso favor, militam a modernidade 
dos nossos portos, sua profundidade e ca-
pacidade de carregar e descarregar os na-
vios mais rapidamente, pois a estadia das 

embarcações nos portos, esperando para 
atracar, receber e desovar a carga custa, no 
mínimo, 50 mil dólares norte-americanos, 
ao dia. dependendo do tamanho do navio, 
pode chegar a 200 mil!!!

É verdade que temos portos de moder-
nidade avançada, mas carecemos, ainda, de 
corredores de transporte eficientes, como a 
duplicação das Brs 280 e 470, que o Governo 
da Presidente dilma rousseff está por licitar, 
e a duplicação da Br 282, ainda distante de 
acontecer.

além disso, temos que partir para a infra-
estrutura ferroviária, ligando São Francisco 
do Sul a imbituba (a Ferocia inter-Portos); 
entre dourados e Chapecó (a Ferrovia do 
Grão); e entre o litoral e o oeste Catarinen-
se (a Ferrovia do Frango). 

a exportações e importações triplica-
ram, nos oito anos do meu Governo. e vão 
continuar crescendo. Precisamos desses 
seis atuais e de mais portos! e de rodovias  
duplicadas e trens velozes, correndo em 
trilhos de bitola larga!

o hospital que é negligente em relação ao atendimento de paciente 
com doença grave deve indenizar a vítima por conta das sequelas causa-
das pelo quadro de saúde. este foi o entendimento da 7ª Câmara de di-
reito Público do Tribunal de justiça de São Paulo para acolher recurso de 
um homem e condenar a Universidade estadual Paulista julio de Mes-
quita Filho (Unesp), instituição à qual está ligado o Hospital das Clínicas 
de Botucatu. a universidade deve pagar r$ 50 mil por danos morais e o 
homem receberá pensão vitalícia de r$ 678. 

em seu depoimento, o autor da ação afirmou que deu entrada no 
pronto-socorro da instituição com sintomas de meningite bacteriana, 
doença que é grave e pode matar. no entanto, ele disse que só foi aten-
dido por um especialista cinco horas depois, sendo que a demora teria 
sido fundamental para as sequelas que o atingiram — surdez, perda de 
memória e redução do equilíbrio. ele pediu indenização por danos mo-
rais e pensão vitalícia por conta da negligência do hospital, mas a ação 
foi julgada improcedente em primeira instância sob a alegação de que 
não há nexo de causalidade entre a ação do hospital e os danos sofridos. 

relator do caso, o desembargador Magalhães Coelho disse que a “de-
mora injustificável no atendimento de doença considerada grave”, algo 
que pode causar a morte do paciente ou deixar sequelas graves, compro-
va o tratamento inadequado. Para o relator, não há relação com a me-
ningite as alegações de que o autor seria “viciado em drogas, como crack 
e álcool”, algo que não argumenta a favor da defesa e, ao contrário, soa 
como preconceito por parte do hospital. 

o desembargador também rejeitou o entendimento, expresso na 
sentença, de que a demora no atendimento não está relacionada ao 
horário de chegada, e sim à manifestação dos sintomas. Segundo ele, o 
primeiro clínico-geral que examinou o homem já apontou sintomas su-
ficientes para o diagnóstico de meningite, incluindo febre e tremedeira, 
sendo que o atendimento por um especialista só ocorreu após a mulher 
do paciente ameaçar chamar a polícia. outros pontos que reforçam a 
negligência são a demora de 10 horas até o exame de líquor e o depoi-
mento do especialista, que disse não ter sido avisado sobre a situação do 
paciente. 

Magalhães Coelho afirmou que “é de se concluir que o paciente foi 
sim, em algum grau, negligenciado em situação de gritante emergência”, 
mas informou que não é possível quantificar a distribuição de culpa con-
corrente pelas sequelas entre a negligência e a própria doença. Como a 
culpa do Hospital das Clínicas de Botucatu é inquestionável, segundo 
ele, que o homem deve ser indenizado pela Unesp. ele votou  por paga-
mento de r$ 50 mil a título de danos morais, além de uma pensão vitalí-
cia de r$ 678, retroativa à data do evento. 

HOSPITAL TEM DE INDENIZAR POR 
DEMORA EM ATENDIMENTO

Serra do 
rio do rastro 
em 1972

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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o consumo de energia no país ba-
teu dois recordes seguidos nesta sema-
na, na terça-feira (21) e na quarta-feira 
(22), informou um boletim divulgado 
na última quinta-feira (23) pelo ope-
rador nacional do Sistema elétrico 
(onS).

de acordo com o documento, 
às 15h21 da terça, o consumo de 
energia no país atingiu 81.591 Mw 
(megawatts), superando o recorde 
anterior, registrado no último dia 10 
de janeiro, de 79.962.

na quarta (22), às 15h30, a chama-
da demanda instantânea por energia 
no Brasil chegou a 82.306 Mw, re-
gistrando a segunda quebra de re-
corde em dois dias.

Conforme as concessionárias 
de energia, o principal responsá-
vel pelos recordes de demanda no 
verão é a utilização de ar-condicio-
nado. Historicamente, as deman-
das máximas ocorriam em março, 
quando as temperaturas ainda es-
tavam altas e a produção industrial 

voltava mais forte após o período de 
férias de verão.

Porém, atualmente, o número 
de aparelhos de ar-condicionado 
cresceu tanto nas residências e 
estabelecimentos comerciais que a 
demanda máxima ocorre quando há 
altas temperaturas. isso geralmente 
é registrado nos meses de dezembro 
a março. Mesmo com esses picos de 
demanda, a Celesc informou que tem 
capacidade para supri-los e não há 
risco de falta de luz por esse motivo.

elevação da energia foi motivada por temperatura alta no Sul, Sudeste e Centro-oeste 

Calor faz consumo de energia no país bater dois 
recordes seguidos

VERÃO 2014 



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de janeiro de 2014

Política
a/06

olacir Broetto estará à frente da pasta para dar 
seguimento aos trabalhos e fortalecer a classe

Secretário de indústria, 
Comércio e Turismo é 
oficialmente empossado 

MARAVILHA

após 15 dias de férias, o prefeito de 
Cunha Porã, jairo ebeling, retornou às 
suas atividades junto à Prefeitura, na 
última segunda-feira (20). Segundo 
o prefeito, a prioridade agora são as 
estradas do município. “além das es-
tradas queremos dar uma atenção às 
licitações nas suas respectivas Secre-
tarias, também agilizar as obras que 
estão sendo desenvolvidas dentro do 
município, nos educandários princi-
palmente, assim como também pla-
nejar as metas para este ano de 2014”, 
ressaltou jairo. 

Prefeito afirma que dará 
prioridade nas obras das estradas 
do interior

jairo salientou ainda a redução das 
equipes neste período. “Vale salientar 
que neste mês de janeiro a equipe de 
trabalho na Secretaria de infraestru-
tura está muito reduzida, contando 
apenas com quatro servidores, sen-
do possível apenar realizar trabalhos 
emergenciais”, enfatizou. 

Conforme o secretário de infraes-
trutura, Sedenir Cesar Kipper, o obje-
tivo é que em torno do dia 10 fevereiro 
esta situação comece a se normalizar 
quando os servidores retornarão de 
suas férias.

Ascom Prefeitura

Legislativo

Aumento salarial

Câmara de Vereadores de 
Maravilha fará duas sessões 
extraordinárias

Professores da rede estadual 
receberão o reajuste do piso na 
folha de janeiro

os trabalhos da Câmara de Ve-
readores de Maravilha estão previs-
tos para voltar às suas atividades no 
próximo dia 03 de fevereiro. Mas, de 
acordo com o presidente da Casa, 
vereador ivo Badia (PMdB), na últi-
ma semana e por solicitação do Po-
der executivo, os vereadores foram 
convocados para participarem de 
duas sessões extraordinárias. Uma 
delas que aconteceu na noite de on-
tem (24) e a outra que será realizada 
na próxima segunda-feira (27). 

de acordo com o presidente ivo 
Badia, nestas sessões estará sendo 
aprovado um projeto importante 
e de autoria do Poder executivo. 
“após solicitação do prefeito em 
exercício, Sandro donati, convoca-
mos os vereadores para realizarmos 
duas sessões extraordinárias antes 
do início das atividades legislativas. 

a primeira aconteceu ontem (24) e a 
segunda na próxima segunda-feira 
(27)”, informou.

ainda, de acordo com informa-
ções do presidente do Legislativo, 
o projeto que estará fazendo par-
te da ordem do dia é o: Projeto de 
Lei Complementar (PL) 001/2014 
que se refere ao asfaltamento dos 
trecos 1 e 2 em frente a escola 
de educação Básica joão XXiii 
e também a contribuição para a 
finalização do asfaltamento na 
avenida Padre antônio. “agrade-
cemos desde já a compreensão 
dos vereadores maravilhenses, 
afinal, quando há este tipo de 
convocação os edis não são re-
numerados, e da mesma forma, 
convidamos a todos os munícipes 
para que participem das nossas 
sessões”, finalizou ivo Badia.

Vereadores maravilhenses foram convocados para duas sessões 
extraordinárias 

Renata Mattia/ O Líder

Cunha Porã
Prefeito jairo ebeling retorna às atividades

os professores da rede estadual 
receberão o reajuste do piso na fo-
lha de janeiro. a medida beneficia 
cerca de 20 mil profissionais contra-
tados pelo Governo do estado e foi 
anunciada na última quarta-feira 
(22), após audiência do secretário 
da educação, eduardo deschamps, 
com o governador raimundo Co-
lombo, em Florianópolis. 

o reajuste do piso em 8,32%, 
passando de r$ 1.567 para r$ 1.697, 
foi divulgado pelo Ministério da 
educação em dezembro. o secre-
tário deschamps explica que a me-
dida beneficia todos que até então 
recebiam salários abaixo do novo 
valor de r$ 1.697.

“Foi rodada a folha de paga-
mento deste mês de janeiro, que 
será paga entre o final de janeiro e 
o início de fevereiro, e nessa folha 
já estará incluída automaticamente 
a atualização do piso. essa medida 
impacta em torno de 20 mil pro-

fessores, sendo 13 mil professores 
efetivos e inativos e mais os profes-
sores aCTs (contratados em caráter 
temporário) previstos para serem 
chamados neste ano”, afirma o se-
cretário.

deschamps lembra que esse 
novo valor tem reflexo também so-
bre os percentuais de regência de 
classe e sobre o vale-alimentação. 
“isso significa que a remuneração 
total de um professor das séries ini-
ciais, que ainda esteja em início de 
carreira, será superior ao valor de 
r$ 2.800 com a sua regência de clas-
se”, acrescenta.

o secretário lembra que o gover-
nador raimundo Colombo preten-
de encaminhar para a assembleia 
Legislativa em fevereiro o projeto 
para o reajuste deste ano para pro-
fessores que ganham acima do piso. 
entre professores ativos, inativos e 
aCTs, o Governo do estado empre-
ga cerca de 60 mil profissionais.

o administrador de empresas e 
contador, olacir Broetto, foi empossado 
oficialmente ontem (24) como 
secretário de indústria, Comércio 
e Turismo da Cidade das Crianças. 
Broetto substitui o ex-secretário, 
Leandro dall´agnol, que se afastou do 
cargo na segunda-feira (20).

Participaram do ato o prefeito em 
exercício, Sandro donati, o presiden-
te do democratas, Luiz Hermes Bres-
covici, o presidente do PMdB, anto-
nio Bertollo, o presidente da Câmara 
de Vereadores, ivo Badia (PMdB), o 
presidente da CdL/associação em-
presarial de Maravilha, jeovany Folle 
e o empresário Vilson Bernardi. 

Conforme donati, a adminis-
tração rosi e Sandro trabalha muito 
com o diálogo e a troca de conheci-
mentos. “nós estamos pensando em 
Maravilha, no melhor para a nossa 
população. então, temos a certeza 
que o resultado será positivo. Se você 
trabalha em uma Secretaria, vai estar 
a par do que está acontecendo em 
outras. Trabalhamos em conjunto, 
em equipe”, comentou o prefeito.

“agradeço esta oportunidade e va-
mos trabalhar juntos para o desenvol-
vimento da indústria, do comércio 
e do turismo de Maravilha. Minha 
meta é ser agente de mudanças, mas 
a mudança precisa ser feita na base 
da sociedade”, destacou Broetto.

atualmente aposentado, olacir 
Broetto é formado em administra-
ção de empresas pela Universidade 
do oeste de Santa Catarina (Uno-
esc) e técnico em Contabilidade. 

atuou como professor na extinta 
escola Técnica de Comércio rui 
Barbosa; foi contador geral da Com-
panhia industrial de Óleos Vegetais 
Maravilha (Civema) por 10 anos e 
trabalhou como gerente adminis-
trativo da aurora durante 12 anos. 
no setor público, atuou por oito 
anos na Prefeitura, como auxiliar de 
contabilidade e, mais recentemen-
te, como secretário de indústria e 
Comércio, no ano de 2009.

Angela Batisti/CDL

Autoridades prestigiaram a posse do novo secretário
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Direto ao Ponto

BOATE KISS: 
UM ANO DEPOIS, O QUE MUDOU?

na próxima segunda-feira (27), estaremos 
passando o primeiro ano da tragédia que vitimou 
mais de 200 pessoas na boate Kiss, em Santa Maria. 
Um ano de dor, de tristeza, de saudade. Mas o que 
mudou, passado todo este tempo? Claro que todas as 
medidas adotadas não irão trazer de volta nenhum 
dos jovens, vítimas da fumaça que os matou naquela 
noite fatídica. Mas pode evitar outras tragédias. e aí 
que quero chegar. em primeiro lugar, eu sempre achei 
absurda a máxima de que é preciso primeiro haver o 
arrombamento para depois colocar tranca na porta. 
e mais absurdo ainda esperar haver uma tragédia 
como tivemos para se tomarem providências. Foi o 
que aconteceu. a partir da tragédia, toda a sorte de 
medidas passaram a ser adotadas, o que é bem perti-
nente. Pertinente, porém, tardias às medidas. as vidas 
já foram ceifadas. Houve sim, e isto é inegável, um 
“endurecimento” nas medidas, nas concessões para 
realização de eventos populares. Hoje, as exigências 
são muito maiores. Mas aí o questionamento: por que 
não antes? Será que não havia possibilidade de se 
evitar tudo o que aconteceu? Lamentavelmente, são 
respostas que nunca teremos. o certo é que houve 
sim incompetência, conivência, imprudência. Tudo 
junto em uma única noite. a explosiva combinação, 
literalmente. Bem, hoje cabe o alerta, o pedido para 
que as leis sejam cumpridas, para que a rigidez que 
passou a ser adotada, inclusive por muita pressão da 
própria mídia, minimizam riscos de novas tragédias. 
Mas continuo perguntando... por que tão tarde?

SoLidariedade ÀS FaMÍLiaS
Meus respeitos e minha solidariedade às famílias, inclusive aqui em nossa região, 

onde pais e mães choram a perda de suas filhas. Solidarizo-me com todos os demais 
que perderam ali seus familiares. jovens, futuro de nossa nação, alegria de seus fa-
miliares, hoje distantes. Que a tristeza e o lamento de cada um não sejam em vão. já 
que é impossível ter de volta quem amamos, o que deve consolar são os momentos 
vividos, as boas lembranças que ficam. Mas ninguém vive só de lembranças. e as lem-
branças, por mais que sejam boas, muitas vezes tem o condão de doer no peito dos 
familiares. e que o consolo também se dê na forma da prevenção que passou a ser 
adotada. Que as perdas não sejam em vão, aqui repito. ao mesmo neste sentido. 

HOMENAGENS
Certamente a data de 27 de janeiro será repleta de homenagens, e também de 

protestos. Plena razão a quem protestar. aqui também queremos, de forma simples, 
mas singela e emocionada, prestar uma homenagem póstuma a todas as vítimas, prin-
cipalmente às de nossa região. Vocês estarão sempre no coração das pessoas. de seus 
pais, em primeiro lugar. dos demais familiares. dos amigos, das pessoas que faziam 
parte de suas vidas, de seu dia a dia. e queremos crer sempre que a morte do corpo 
físico não é um fim. Que um dia haverá um reencontro, em outro lugar, em outro pla-
no, onde a dor e a saudade serão deixadas para trás. É o que certamente trará forças 
para que aqueles que aqui ficaram encontrem forças para prosseguir na caminhada. 

CAIU A INADIMPLÊNCIA
Segundo o Serasa experian, pela primeira vez 

(na história desse país) houve queda na inadim-
plência. Vários foram os fatores analisados que, 
segundo os entendidos favoreceram esta situação. 
Uma delas foi o endurecimento dos critérios para 
a concessão do crédito. aliás, sobre este ponto, eu 
sempre critiquei, por exemplo, certas avalanches 
de cheques sem fundo, justamente porque os 
próprios bancos forneciam talonários de cheque 
sem nenhum critério, praticamente, favorecendo 
o emissor de “voadores”, ou de cheques “borracha” 
ou toda a sorte de nomes que eram utilizados para 
denominar os cheques sem provisões de fundos. 
os dados indicam que foi a primeira queda desde 
a emissão dos primeiros dados do Serasa, ainda 
no ano 2000. Caiu, por exemplo, 9,4% na emissão 
de cheques sem fundos, e 8,4% das dívidas não 

bancárias (cartões, dívidas com prestadores de 
serviços, dentre outras). Comparativamente a 
anos anteriores, a queda da emissão de cheques 
“voadores”, em dezembro, chegou a 6,5%, fazendo 
o comparativo com o ano de 2012. Tais medidas 
estão dando certo. este “endurecimento” nas 
condições para a concessão do crédito deve con-
tinuar. e claro, as pessoas, aqueles que precisam 
se valer de crédito para efetuarem seus negócios, 
devem sempre pensar duas vezes antes de fechar. 
analisar, verificar o comprometimento da ren-
da, consultar, e até mesmo pechinchar. afinal 
de contas, não há nada melhor do que deitar-se 
à cama, para dormir, e poder colocar tranquila-
mente a cabeça no travesseiro, sabendo que no 
outro dia nenhuma visita desagradável vai bater 
à sua porta, no intuito de cobrar alguma conta. 

o “BoM neGÓCio” 
do MenSaLÃo

Surpreende-me às vezes a “cara dura” de 
algumas pessoas. Por exemplo, dos mensa-
leiros. a última é pedir ajuda para pagar as 
contas que restaram. e pior: tem gente que 
ajuda. o negócio se mostrou tão bom que além 
do Genuíno, que ganhou em torno de r$ 700 
milhões com a campanha (acima dos valores de 
r$$ 667,5 que devia), entusiasmou os demais 
mensaleiros (delúbio Soares, joão Paulo Cunha, 
josé dirceu) a lançarem idênticas campanhas. 
Bem, o negócio acabou se tornando lucrativo. 
Uma pouca vergonha. Um descalabro. Pedir 
ajuda para pagar valores que foram furta-
dos, literalmente, é não ter vergonha na cara. 
Tremenda cara de pau. Bem, no meu entender, 
quem ajuda é tão sem vergonha quanto os 
mensaleiros. Perdoem meu ponto de vista.

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de janeiro de 2014a/08



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de janeiro de 2014

Política
a/09

CABEÇAS ILUMINADAS 
Quem já me ouviu em palestras sabe que costumo levar comigo as “pro-

vas” do que digo, talvez seja um vezo de jornalista, pelo sim e pelo não, fica 
melhor matar a cobra a mostrar o pau, não é assim que diziam lá fora, no 
tempo dos lampiões...? Claro que coloco em cima dos fatos, das tais “provas”, 
o que penso. Quer dizer, as “provas” são alicerces para as verdades que vêm 

a seguir. Penso que fica melhor assim. Como agora, por exemplo.

Como concordo com ele em muitíssimas coisas, valho-me de uma de suas 
declarações para sublinhar o que também penso. Vou citar uma frase, um 
pensamento, do Washington Olivetto. Só vou perder os cadernos com os que 
me perguntarem quem mesmo...?  Pois o Washington, um dos maiores pub-
licitários do mundo, felizmente brasileiro, diz no seu livro – “O que a vida 
me ensinou” que – “Dificilmente falo dos meus problemas, com quem quer 
que seja. Não tenho humildade para pedir conselho, ajuda ou consolo. Além 
disso, no momento em que revelo um problema, parece que ele adquire ma-
terialidade, passa a existir de verdade”. Não é formidável e não é o que vivo 

dizendo?

Sem essa de abrir a boca e sair por aí contando “aos amigos” sobre prob-
lemas pessoais, os tais “amigos” mais das vezes ou ficam quietos ou silencio-
samente dizem – bem feito! O que se ganha contando do problema? Absolu-

tamente nada, senão dar às pessoas o poder de saber sobre nós.

 E essa coisa de ao admitir o problema e sair por aí falando sobre ele, não 
apenas parece que o problema se materializa como de fato vira realidade. Pa-
lavras se confundem com desejos, admitir um problema é dar-lhe vida. Melhor 

é matá-lo com o silêncio das ações...

E como você viu, ler é saber, é ter poder, um poder que cabeças ilumina-
das nos passam de graça. Grato, Washington. Viste, fiz “propaganda” de ti...

DINO
Na verdade eu ia dizer dinossauro, mas ia ficar muito grande o título. Você 

quer ser um “dinossauro”, no bom sentido, é claro? É fácil. Torne-se compe-
tente. Bah, você vai ser olhado, admirado e procurado pelos caçadores de 
talento como se fosse um bicho extinto ou em extinção. Você pode andar qua-
dras e quadras aqui na cidade a procura de uma pessoa competente no que 
faz, vai cansar. Não digo que não ache, mas vai ser difícil, ô, se vai... Então, 
não é interessante ser um “dinossauro”? Só depende da pessoa, da vontade 
e da vergonha na cara. O resto será troco. – Ah, quase esquecia, competência 
exige saber fazer o trabalho, fazer bem feito, e ser ético, justo, honesto. Só 

saber fazer é pouco...

NOVELINHA
Agora é assim, tudo tem que ter “lenha”, muita lenha na fogueira dos 

apoucados da mente, isto é, a imensa maioria da população brasileira, dos 
jovens então nem se fala. Na Malhação, a novelinha das 6h da Globo, a me-
ninada só vive falando em transa, sexo e correlatos... Tem cabimento? Numa 
idade de estarem pensando em quermesse na igreja estão pensando em 
“mandar bala” dentro de uma barraca? Só falam sobre a “primeira vez”, como 
foi, como vai ser... Depois alguns levianos ficam a esperar por dias melhores, 

como? Uma sova bem dada. 

FALTA DIZER
O bandido invadiu uma casa em São Paulo, torturou moradores, fê-los 

reféns e depois, cercado pela polícia, disse que só se entregava na presença 
da imprensa. Não é estranho? Não, não é. Essa imprensa esquerdista, os 
“vermelhos” das redações, sempre dá razão aos bandidos e nunca à polícia. 
Os bandidos têm bons comparsas nessa imprensa vadia.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

assunto foi apresentado pelo advogado ramon 
Brescovici, que deu ênfase às associações 
representativas de Planejamento Municipal

escola Política 
discute direitos 
humanos e políticos

PARTICIPAÇÃO COMUNITáRIA 

ILAINE ROHDEN

o segundo encontro da escola Política nel-
son Mandela de Maravilha foi realizado na última 
quinta-feira (23), na Câmara de Vereadores. o 
presidente do partido democratas, Luiz Hermes 
Brescovici, deu as boas-vindas e destacou a ex-
pressiva participação das pessoas no encontro. 
“Muito me emociona e honra que as pessoas 
ainda tiram um tempo para vir e discutir os pro-
blemas que enfrentamos no dia a dia”, comentou. 

o presidente apresentou na sequência o pa-
lestrante da noite, ramon Brescovici. ramon é 
advogado e atua principalmente na área previ-
denciária e civil. Formado na Universidade Fede-
ral de Santa Catarina (UFSC), ramon contou que 
o foco da sua conclusão de curso foi a política. “o 
foco foi mais voltado à erradicação da pobreza e a 
representatividade política através de deputados 
federais”, lembrou.

Com o tema “direitos humanos e políticos”, o 
objetivo do encontro, conforme ramon, foi mos-
trar as possibilidades que a sociedade tem em co-
munidades pequenas em fazer política. “a ideia 
é trazer à tona as associações representativas de 
Planejamento Municipal, que podem ser criadas 
por um grupo de pessoas, onde passam a atuar em 
conjunto com a Prefeitura”, disse, frisando que elas 
devem ser registradas e desta forma podem repas-
sar as ideias e situações que acontecem nas comu-
nidades e bairros. 

inicialmente, o palestrante destacou que con-
forme a literatura, a eleição não é algo que define a 
política, até porque a eleição é algo recente e a po-
lítica é milenar. o advogado frisa que na sua con-
cepção, política são os atos que se fazem ao discutir 
como que se vai aplicar um recurso público. 

ramon explicou que através destas associa-
ções de representatividade municipal existe a 
possibilidade de reunir os problemas e discuti-los, 
e levar até os responsáveis em resolvê-los. “essas 
associações são previstas tanto na Constituição 
Federal quanto na estadual. É um órgão que não 
foi muito usado, pois a nossa Constituição é nova, 
então estes recursos começam a ser usados agora”, 
destaca. ramon comenta que no Brasil já existem 
milhares destas associações.

Advogado Ramon Brescovici falou sobre 
direitos humanos e políticos 

de acordo com o palestrante, um dos aspec-
tos bons destas associações, que é também uma 
necessidade da sociedade, é o cuidado social. 
“a partir do momento em que a comunidade co-
meça a notar as necessidades ela pode começar a 
trazer ao Poder Público estes problemas, por que 
não podemos querer pensar que o município deve 
contratar mais gente para solucionar mais coisas. a 
comunidade tem a responsabilidade de cuidar de si 
mesma”, justifica. 

o advogado frisa que muitas associações não 
acreditam ou desconhecem que podem partici-
par diretamente da política. “Um exemplo são as 
associações de bairros, as comunitárias, que mui-
tas vezes começam por uma religião e depois vão 
abrangendo mais pessoas. e um exemplo da impor-
tância delas que a gente pode trazer é o cuidado que 
algumas associações têm com pessoas carentes”, 
comenta. 

ramon explicou ainda que os municípios tem 
a obrigação de permitir a criação destas associações 
de representação municipal, para que elas atuem 
junto com a Prefeitura e com os vereadores na evo-
lução do município e das pessoas. 

o palestrante destacou que o município pode 
convocar audiências públicas e a tribuna livre, que 
são formas de escutar a população, e que certamen-
te a pedido dessas associações pode se ter esse viés 
de comunicação entre comunidade e governo.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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MARAVILHA

em Maravilha, há uma diversidade de estabelecimentos que comercializam os materiais escolares. Papelarias, bazares 
e mercados dispõem de um amplo estoque. Basta pesquisar, comprar o necessário economizando no fim do mês

Consumidores podem adquirir os 10 materiais 
escolares básicos por até r$ 50

RENATA MATTIA

início de ano, para muitos ain-
da é época de aproveitar, curtir as 
férias, família, amigos e renovar as 
energias para iniciar o novo ano. 
Porém, para outros é momento de 
sentar e iniciar o planejamento fi-
nanceiro para os próximos meses, 
lembrando, é claro, que o início do 
ano letivo está se aproximando, e 
junto dele, uma onda de gastos 
a mais. Todo o começo de ano é 
assim, iPVa, iPTU, material e ma-
trícula escolar, fatura do cartão de 
crédito, entre outros gastos. 

o que vem assustando os pais 
e consumidores são os valores 
dos impostos que, conforme um 
levantamento realizado pelo ins-
tituto Brasileiro de Planejamento 
Tributário (iBPT), os aumentos 
tributários deverão abocanhar 
quase metade do preço dos pro-
dutos de material escolar. “no 
caso de canetas, réguas e apon-
tadores, o peso dos impostos 
chega a quase metade do preço 
cobrado do consumidor”, infor-
ma o levantamento. 

Para contribuir com os pais 
e consumidores, a equipe de re-
portagem do jornal o Líder fez 
uma pesquisa de preço, elen-
cando os dez itens básicos e ne-
cessários da lista de materiais 
escolares, com três empresas 
maravilhenses que trabalham no 
ramo de papelaria, a qual ilustra-
remos na matéria como empresa 
a; empresa B e empresa C. ain-
da, importante ressaltar que em 
Maravilha há uma diversidade de 
estabelecimentos que comercia-
lizam materiais escolares. Pape-
larias, bazares e supermercados 
dispõem de um amplo estoque 
e com preços diferenciados. na 
hora das compras, é necessário 
pesquisar, comprar somente o ne-
cessário, para que os valores não 
extrapolem o orçamento do fim do 
mês. 

nA EMPrESA A, oS 10 
ItEnS báSIcoS PoDEM 
SEr ADquIrIDoS PELo 
VALor DE r$ 46,95  
Lápis preto: r$ 0,50
Borracha: r$ 0,50
Canetas esferográficas: r$ 0,50
Caixa de lápis de cor com 24 uni-
dades: r$ 7,95
régua 30 cm: r$ 0,30
Tesoura: r$ 1,45
estojo: r$ 6,50
Caderno grande capa dura – 200 
folhas: r$ 7,50
Caderno pequeno – 50 folhas: 
r$ 1,95
Mochila: r$ 19,80 

NA EMPRESA B, OS 
CONSUMIDORES PODEM 
ADQUIRIR OS 10 ITENS 
BáSICOS PELO VALOR R$ 40,76  
Lápis preto: r$ 0,30
Borracha: r$ 0,40
Canetas esferográficas: r$ 0,60
Caixa de lápis de cor com 24 uni-
dades: r$ 9,99
régua 30 cm: r$ 0,50
Tesoura: r$ 1,50
estojo: r$ 3,99
Caderno grande capa dura – 200 
folhas: r$ 8,99
Caderno pequeno – 50 folhas: 
r$ 1,50
Mochila: r$ 12,99

R$ 69,17 é O VALOR GASTO 
CASO O CONSUMIDOR 
ADqUIRA OS MATERIAIS 
NA EMPRESA C 
Lápis preto: r$ 0,25
Borracha: r$ 0,36
Canetas esferográficas: r$ 0,54
Caixa de lápis de cor com 24 uni-
dades: r$ 7,02
régua 30 cm: r$ 0,63
Tesoura: r$ 1,71
estojo: r$ 9,81
Caderno grande capa dura – 200 
folhas: r$ 5,98
Caderno pequeno – 50 folhas: 
r$ 2,97
Mochila: r$ 39,90

após pesquisa de 
preço, concluiu-

se que em 
Maravilha os 

consumidores têm 
oportunidades 

de gastar menos, 
ou até, de r$ 50 

adquirindo os 10 
itens básicos da 
lista de material 

escolar. Basta 
pesquisar e saber 

economizar”.  

EScoLAS PoDErão SEr 
MuLtADAS Por ExIGIr 
MAtErIAL coLEtIVo
As escolas que exigirem 
material coletivo podem levar 
multa até R$ 6 milhões

a Secretaria nacional do Con-
sumidor (Senacon) do Ministério da 
justiça e os institutos de defesa do 
Consumidor (Procon) estarão em 
alerta para cobranças abusivas neste 
início de ano. as multas aplicadas po-
derão variar entre r$ 400 e r$ 6 mi-
lhões, de acordo com o faturamento 
da instituição. de acordo com a Sena-
con, os pais que tiverem dúvida se o 
material é de uso coletivo ou indivi-
dual deverão procurar a escola para 
esclarecimentos. Sobre o aumento 

das mensalidades, a escola também 
deverá apresentar uma planilha de 
custos e gastos que justifiquem o re-
ajuste.

essas determinações estão na Lei 
12.886/2013. os pais devem comprar 
aquilo que os filhos forem consumir 
pedagogicamente, seja individual-
mente, seja coletivamente, em sala 
de aula. Portanto, produtos como res-
mas de papel para cópia, material de 
higiene e limpeza, giz, pincel atômi-
co, copos e grampeador não devem 
ser comprados. esses materiais já 
deverão estar incluídos nas mensa-
lidades. a exigência de determinada 
marca também é configurada como 
abuso. 

a Senacon explica que em todo 

início de ano letivo os Procons fazem 
o acompanhamento de listas escola-
res e pesquisas de preços para forne-
cer aos consumidores. Órgãos locais 
conseguem verificar de forma mais 
próxima o que ocorre. o Sistema na-
cional de informações de defesa do 
Consumidor (Sindec) faz a fiscaliza-
ção. dados de todas as empresas e 
reclamações dos consumidores vão 
para o sistema.

a orientação é que os consumido-
res que detectarem abusos por parte 
das instituições procurem o Procon 
mais próximo de sua localidade, sen-
do que no Brasil existem 293 Procons. 
em Maravilha, as dúvidas podem ser 
esclarecidas no Procon municipal, 
através do telefone: 3664-3007. 

Fotos: Ilustração
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

Só existe um chefe: o cliente. E ele pode demitir todas as 
pessoas da empresa, do presidente do conselho até o faxineiro, 
simplesmente levando o dinheiro para gastar em outro lugar”.

Sam Walton

Legalidade das listas escolares
Segundo as determinações da 

Lei 12.886/2013, os pais devem 
comprar aquilo que os filhos forem 
consumir pedagogicamente, seja 
individualmente, seja coletiva-
mente, em sala de aula. Portanto, 
produtos como resmas de papel 
para cópia, material de higiene 
e limpeza, giz, pincel atômico, 
copos e grampeador não devem 

ser comprados. esses materiais 
já deverão estar incluídos nas 
mensalidades. a exigência de 
determinada marca também é 
configurada como abuso. a Se-
nacon explica que em todo início 
de ano letivo os Procons fazem 
o acompanhamento de listas 
escolares e pesquisas de preços 
para fornecer aos consumidores. 

O calor é tanto que nem a 
estátua da Havan aguentou!!

aproveitando as altas tem-
peraturas registradas em Santa 
Catarina nesta semana, uma rede 
de lojas de departamento cata-
rinense resolveu juntar o calor, 
o marketing e o bom humor nas 
redes sociais. no Facebook, a rede 
postou uma foto da estátua, que é 
símbolo da empresa, porém, com 
um visual um pouco diferente. 
a versão brasileira da estátua da 
liberdade, sempre coberta com 
roupas e segurando uma tocha, 
apareceu de biquíni na montagem. 

Grêmio abrirá rede de fast food
o Grêmio irá abrir a primeira 

rede de fast food de um clube 
de futebol no mundo. a ideia é 
ter cinco lojas no primeiro ano, 
com plano para que a primeira 
comece a operar em três meses. 
a torcida escolherá o nome da 
rede pelo site, entre três opções: 
Triburger, Hamburgeria 1903 e 

Brasa azul. depois do Tricolor, 
Flamengo, Corinthians e Boca ju-
niors irão abrir as suas franquias.

São três tipos de lojas a serem 
lançados: em shopping centers, 
as lojas de rua e lojas móveis. os 
sócios gremistas terão des-
contos nos estabelecimentos, 
bem como o local poderá ser 

usado para aumentar a relação 
com os torcedores e outros 
produtos do clube, como o 
Greminis, linha de produtos 
voltada ao público infantil. 
em pesquisa recente da Pluri 
Consultoria, o Grêmio foi o 
clube com torcedores mais 
fanáticos do Brasil, com 22,5%.

brasil sobe para a 38ª posição entre melhores países para fazer negócios
o Brasil ganhou posições no 

mundo entre os melhores paí-
ses para fazer negócios. Segundo 
ranking da agência Bloomberg, o 

país passou do 61º lugar em 2012 
para o 38º em 2013, deixando para 
trás rússia (48º) e Índia (48º), seus 
“parceiros” nos Brics. China e África 

do Sul, no entanto – os outros dois 
países que completam o acrônimo – 
seguem acima na lista, na 28ª e 31ª 
posições, respectivamente. Mesmo 

seguindo na melhor posição entre 
os países do grupo, a China foi o 
único a perder posições: em 2012, 
era 24º no ranking, e em 2011, 19º.

Copa nas alturas
apesar de não aderir às 

tarifas-teto, a Gol anunciou na 
última quarta-feira (22), que 75% 
das passagens para seus voos na 
época da Copa do Mundo custa-
rão até r$ 299. outros 23% serão 
vendidos por até r$ 899 e os 2% 
restantes estarão acima deste 
valor, sem teto máximo previsto.

a atual política de preços 
da empresa, de oferecer preços 
mais baixos quanto mais houver 
assentos vagos, será mantida, disse 
o presidente, Paulo Kakinoff, em 
teleconferência. a Gol já havia dito 
que não iria aderir à tarifa-teto, 
anunciada pela azul e avianca, 
o que foi reforçado na quarta.

8 em cada 10 dívidas 
não pagas são de até r$ 
2,5 mil, diz SPC Brasil

a maior parte das dívidas registradas nos bancos 
de dados do SPC Brasil (Serviço de Proteção ao Cré-
dito) está concentrada nas faixas de valores abaixo de 
r$ 2,5 mil, aponta detalhamento do indicador mensal 
de inadimplência divulgado na última segunda-feira 
(20). em dezembro, essas faixas representaram sozi-
nhas 81% do valor de todas as dívidas. as mulheres 
continuam representando a maior parte dos inadim-
plentes: 55,53%. o levantamento também revela que 
a maior parte dos cadastros de negativados continua 
se concentrando na faixa de consumidores entre 
25 e 49 anos, com 62,6% dos casos em dezembro.

Divulgação
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a jC Móveis e esquadrias LTda 
iniciou suas atividades no ano de 1983, 
no mesmo local em que está instala-
da hoje. na época, artêmio Bona (pai 
do hoje sócio-proprietário Cleomar 
Bona), juntamente com seu filho, au-
dilar Bona resolveram começar um 
negócio próprio, pequeno e familiar, 
e que trabalhasse somente com ma-
deira. 

Posteriormente, a empresa foi 
assumida por audilar, com o nome 
de indústria de Móveis e esquadrias 
Bona (imebo), onde se fabricava em 
primeiro momento aberturas (portas e 
janelas) e artefatos de madeira. Com o 
passar do tempo a empresa começou a 
especializar-se em móveis sob medida. 

em meados de agosto de 2009 a 
empresa foi vendida para os atuais 
proprietários, Cleomar Bona e jurandir 
Gnoatto, onde passou a se chamar jC 
indústria de Móveis LTda – jC Móveis.

a empresa está localizada na rua 
São josé, 104, no Bairro União e atende 
pelo telefone 3664-0637.

Jornal O Líder – Como surgiu a 
ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores 
desta ideia?

a ideia veio com a mudança da 
família Bona da cidade de Caibi para 
Maravilha, onde viram em Maravilha 
um município em grande desenvolvi-
mento, e com ele, viu-se a necessidade 
de serviços na linha de móveis e esqua-
drias.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

inicialmente trabalhava-se so-
mente com madeira, e a mão de obra 
era em boa parte artesanal. ao longo 
do tempo a madeira foi sendo substi-
tuída por chapas pré-fabricadas (MdF, 
compensado, entre outros), e o ma-

quinário também foi sendo moderni-
zado e hoje, quase toda a mão de obra 
se tornou automatizada. a empresa 
também usa um site na internet, ainda 
em desenvolvimento, para divulgação 
de seus produtos através do endereço 
www.jcmoveismh.com.br.

 
Jornal O Líder – Qual o público-

alvo e quais produtos a empresa ofe-
rece? 

Hoje o público que nos procura, 
na sua grande maioria, busca os mó-
veis personalizados, para um melhor 
aproveitamento de espaços e uma 
qualidade ímpar na produção. a em-
presa produz toda a linha de móveis 
sob medida e também trabalha com 
aberturas (portas) laqueadas em alto 
padrão.

Jornal O Líder – Quais os servi-
ços e produtos mais procurados pe-
los clientes?  

Fabricamos toda a linha de mó-
veis sob medida. Hoje, os produ-
tos mais procurados são cozinhas e 
armários planejados, móveis para 
banheiro e escritórios e portas la-
queadas. a busca principal destes 
produtos é para que os espaços sejam 
muito bem ocupados no ambiente.

Jornal O Líder – Qual é o objeti-
vo da empresa?

nosso grande objetivo é forne-
cer produtos de alta qualidade, que 
atendam as necessidades específicas 
de cada cliente, e atualizar-se perma-
nentemente, sempre em prol da exce-
lência do atendimento ao cliente.

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa?

além da vasta linha de móveis 
sob medida, trabalhamos na fabrica-
ção de caixas para lâminas histológi-
cas para universidades e laboratórios 

de todo o país. Produzimos também 
uma linha de mesas extensíveis, ex-
celente para ambientes de festas, a 
mesa extensível pode ser usada fe-
chada de 1,20 metro e conforme a ne-
cessidade ser aberta até oito metros 
de comprimento.

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Hoje o mercado moveleiro está 
bastante aquecido, a maior carência 
na atividade é a mão de obra qualifi-
cada para o setor de produção, sendo 
sem dúvida o maior empecilho para 
uma maior expansão. outro motivo 
também é a alta taxa de impostos que 
hoje é repassada à classe produtiva.

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem para o futuro?
o primeiro passo que a empresa 

pretende dar, num futuro próximo, é 
ter seu barracão próprio (atualmente 
o local é alugado), e sempre procurar 
atualizar nossas máquinas e tornar o 
processo produtivo mais qualitativo.

Jornal O Líder – Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso?

Para ter sucesso em qual-
quer área o imprescindível é 
focar na qualidade dos pro-
dutos oferecidos, além de 
oferecer ao cliente um preço 
justo pelo serviço personali-
zado que lhe é proposto.

 
Jornal O Líder – Algo 

mais que gostaria de desta-
car sobre a sua empresa?

a empresa jC Móveis 
procura agregar sempre 
grande qualidade aos seus 
produtos, para isso tem uma 
equipe muito qualificada que 
enfatiza a satisfação do clien-
te sempre.

JC Móveis

Fotos: Divulgação
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Hábitos de vida saudáveis e controle de fatores de risco, como 
a pressão alta, podem evitar infarto e aVC

Prevenindo doenças 
cardiovasculares

as doenças cardiovasculares 
são as principais causas de morte 
em todo o mundo. de acordo com 
dados da organização Mundial 
da Saúde, 17,3 milhões de pessoas 
morrem anualmente vítimas dessas 
doenças. e a estimativa para os pró-
ximos anos não é nada animadora: 
esse número pode chegar a 23,6 mi-
lhões até 2030. 

no Brasil, essa realidade não é 
diferente. Por ano são aproxima-
damente 300 mil óbitos de acordo 
com a Sociedade Brasileira de Car-
diologia. nesse grupo estão princi-
palmente os referentes ao acidente 
vascular cerebral (aVC) e o infarto, 
ambos os mais fatais ou incapaci-
tantes. 

a medida mais eficaz para evitar 
esse grave cenário e as danosas con-
sequências ainda é a prevenção. as 
doenças cardiovasculares podem 
ser evitadas com medidas simples 
e acompanhamento médico. o pri-
meiro passo, indicam os especialis-
tas, é verificar se há algum fator de 
risco para o desenvolvimento des-
sas condições. diabetes e pressão 
alta, por exemplo, aumentam con-
sideravelmente o risco de episódios 
cardiovasculares. 

Geralmente são quadros 
assintomáticos, por isso é 
importante identificá-los e tratá-los 
logo. É essencial medir a pressão, 
verificar a presença ou não do 
diabetes e avaliar o histórico familiar 
da pessoa. Quem tem casos de 
doenças cardíacas antes do 55 anos 
nos homens e antes dos 65 anos 
nas mulheres entre os familiares de 
primeiro grau tem maior risco.

Por conta da alta prevalência, 
seria bom que a avaliação médica 
começasse precocemente, em tor-
no dos 20 anos. Principalmente se 

a pessoa estiver acima do peso e 
tiver antecedentes na família. o ras-
treamento pode ser realizado com 
periodicidade de dois a cinco anos 
para aqueles que seguem um estilo 
de vida saudável, mantêm o peso, 
controlam a dieta e não tem pressão 
alta ou diabetes. Para aqueles que 
não se enquadram nessas condi-
ções as visitas ao médico devem ser 
anuais.

além dos fatores biológicos, 
questões comportamentais como 
tabagismo, sedentarismo, má ali-
mentação e alto índice de gordura 
abdominal também influenciam de 
forma contundente no desenvolvi-
mento das doenças cardiovascula-
res. Fumar representa um grande 
risco e impacta em várias doenças 
de origem oncológica. Grande parte 
das condições adversas são tratadas 
com uma simples mudança no es-
tilo de vida: dieta, atividade física e 
controle de peso. Por isso, reduzir o 
consumo de gorduras e apostar nas 
frutas, vegetais e na carne branca, 
além de fazer exercícios físicos são 
condutas essenciais.

Modificando o hábito alimen-
tar e adotando exercícios é possível 
reduzir a quantidade de colesterol 
no sangue, por exemplo. Mas, para 
ter efeito protetor, a atividade física 
deve ser feita durante, pelo menos, 
30 minutos por dia e com intensida-
de moderada, aquela em que é pos-
sível sentir uma aceleração dos ba-
timentos cardíacos e a conversa fica 
difícil. esse tempo também pode ser 
acumulado e transformado em um 
período de uma hora três vezes por 
semana. a redução do colesterol no 
sangue passa a ter impacto na saú-
de após um ano, e os tratamentos 
para estabilizar a pressão arterial a 
partir dos seis meses. Vale ressaltar 

que as condições crônicas são ape-
nas controladas e não curadas. Por 
isso, o tratamento deve ser seguido 
sempre.

Na pré-escola
Quando se trata de prevenção 

precoce de doenças crônicas, os 
olhos dos especialistas se voltam às 
crianças. e o que se tem visto é as-
sustador. o crescente índice de obe-

sidade e consequências como altas 
taxas de colesterol, tem trazido um 
prognóstico sombrio. a cada novo 
aparelho eletrônico, mais tempo elas 
passam em frente à tela, seja do com-
putador, da televisão, do videogame 
ou até mesmo do celular. 

Some-se a essa redução na movi-
mentação uma alimentação baseada 
em produtos embutidos e o problema 
está completo. Por isso, o hábito de se 

alimentar corretamente e praticar ati-
vidades físicas pode e deve começar 
na infância. a criança obesa tem 40% 
de chance de ser um adulto obeso. e 
para evitar que os índices de doenças 
cardiovasculares continuem aumen-
tando, é preciso garantir desde já o 
futuro dos pequenos aplicando essas 
medidas simples, que garantirão a 
eles mais saúde e energia hoje e em 
toda a fase adulta. 

Divulgação
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o objetivo do programa do Governo é imunizar 80% do total de 5,2 
milhões de meninas de nove a 13 anos. a vacina estará disponível 
nos 36 mil postos de saúde do SUS no país e inicia no mês de março 

DéBORA CECCON E 
RENATA MATTIA 

d
e acordo com o Mi-
nistério da Saúde, 
o Sistema Único de 
Saúde (SUS) vai co-
meçar a oferecer a 
vacina contra o pa-

piloma vírus humano (HPV) a par-
tir de 10 de março para meninas de 
nove a 13 anos, em postos de saúde 
e em escolas públicas e privadas de 
todo o país. a dose, que ajuda a 
proteger contra o câncer de colo 
do útero, estará disponível nos 36 
mil postos de saúde da rede pú-
blica durante todo o ano, de acor-
do com o Ministério. em 2015, o 
público-alvo serão as meninas de 
nove a 11 anos e, a partir de 2016, 
a ação ficará restrita às meninas 
de nove anos.

Para garantir proteção com-
pleta, a imunização ocorrerá de 
forma estendida, em três doses. a 
segunda aplicação deve ser feita 
seis meses depois da primeira e 
a terceira, cinco anos depois. até 
2016, o objetivo do Ministério é 
imunizar 80% do total de 5,2 mi-
lhões de meninas de nove a 13 
anos no país. de acordo com o mi-
nistro da Saúde, alexandre Padi-
lha, essa faixa etária foi escolhida 
porque, nela, a produção de an-
ticorpos contra o HPV tem maior 

eficácia. 
ao todo, há mais de 150 tipos 

de HPV, vírus transmitido prin-
cipalmente por meio de relação 
sexual, pelo contato direto com 
a pele ou mucosas infectadas. a 
vacina que será aplicada no Bra-
sil protege contra os quatro tipos 
mais recorrentes de HPV: 6, 11, 16 
e 18, os dois primeiros ligados a 
90% das verrugas genitais e os dois 
últimos, a 70% dos casos de câncer 
de colo do útero.

em 2011, 5.160 mulheres 
morreram em decorrência des-
sa doença, o terceiro câncer mais 
comum entre as brasileiras, atrás 
dos tumores de mama e colorre-
tal. Segundo dados da organiza-
ção Mundial da Saúde (oMS), 290 
milhões de mulheres no mundo 
têm HPV.  de acordo com a coor-
denadora do Programa nacional 
de imunização, Carla domingues, 
a vacina que será usada pelo SUS 
tem eficácia de 98,8% contra o 
câncer de colo do útero. a imuni-
zação, porém, é preventiva e não 
dispensa o uso de camisinha du-
rante a relação sexual.

POR QUE VACINAR? 
Conforme o médico gineco-

logista de Maravilha, ederson 
Pasqualotto, o Ministério da Saú-
de teve uma ideia louvável quan-
do resolveu imunizar meninas 

de uma faixa etária específica. 
“Quando se trata da vacinação 
do HPV, o ideal é vacinar meni-
nas de nove anos até jovens com 
25 anos, e que ainda não tiveram 
relação sexual, sendo que esta é 
uma vacina que visa à prevenção, 
uma vez que a mulher já tenha o 
vírus, mesmo vacinada ela poderá 
desenvolver as verrugas e demais 
doenças causadas pelo vírus da 
HPV”, afirmou Pasqualotto. 

de acordo com o ginecologis-
ta, esta campanha protegerá as 
mulheres de maneira bem signifi-
cativa. “existem hoje mais de 150 
tipos de HPV e insisto em afirmar 
o quão bom foi lançar esta campa-
nha. Muitas vidas serão poupadas. 
afinal, existem os vírus da HPV 
clínica, que são aqueles que cau-
sam as verrugas na parte externa 
da vagina, e os vírus que causam 
as doenças pré-cancerígenas”, 
afirmou. Pasquatollo afirmou ain-
da a importância de ficar atento e 
de manter relações sexuais com 
prevenção. 

Médico Ginecologista de Maravilha, Ederson Pasqualotto

Renata Mattia/ O Líder

Cerca de 
157 mil meninas 

devem ser 
vacinadas em 

Santa Catarina

o câncer de colo de útero ma-
tou 161 mulheres em Santa Cata-
rina só em 2011. Por isso, a partir 
de 2014 a vacina será distribuída 
na rede pública de saúde. Segun-
do o Ministério da Saúde, a vacina 
é mais eficaz se aplicada em me-
ninas que ainda não tiveram rela-
ções sexuais, por isso a faixa etá-
ria será para garotas entre nove e 
13 anos. em Santa Catarina, o ob-

jetivo é vacinar 157 mil meninas 
neste grupo. Caberá aos pais a au-
torização da aplicação da vacina. 
a vacina será feita em três doses, 
a segunda aplicação deve ser feita 
seis meses depois da primeira e a 
terceira, cinco anos depois.

VACINAS HPV SUS 
X PARTICULAR 

Conforme informações da Se-
cretaria de Saúde de Maravilha, 
assim que chegarem as vacinas ao 
município no mês de março, se-
rão definidas as estratégias para 
vacinação. 

já para quem opta por vacinar 
suas filhas em rede particular, o 
valor a ser pago pelas três doses 
que são necessárias para imuni-
zação pode chegar a mais de r$ 
1 mil. em uma das salas de vaci-
nas de Maravilha, a proprietária 
explica que para imunização são 
necessárias três doses da vacina, 
com intervalo de dois meses em 
relação à primeira e seis meses da 
segunda vacina. Segundo a pro-
prietária, a diferença da vacina 
particular para a vacina disponí-
vel pelo SUS, é que a oferecida na 
particular é pentavalente, ou seja, 
age para cinco vírus e com 99% de 
imunização. já segundo ela, a dis-
ponível pelo SUS é quadrivalente, 
age para quatro diferentes vírus. 
o valor oferecido em sua sala de 
vacinas é de r$ 395 cada dose, ou 
seja, ao final paga-se r$ 1.185,00 
pelas vacinas. 

O QUE é O HPV? 
o HPV é um condiloma acu-

minado, conhecido também 
como verruga genital, crista de 
galo, figueira ou cavalo de cris-
ta, é uma doença sexualmente 
transmissível (dST) causada pelo 
Papilomavírus Humano (HPV). 
alguns destes vírus podem causar 
câncer, principalmente no colo 
do útero, vagina e ânus e nos ho-
mens, o vírus pode se manifestar 
no órgão genital, como também 
na virilha e ânus. o exame de pre-
venção do câncer ginecológico, o 
Papanicolau, pode detectar alte-

rações precoces no colo do útero 
e deve ser feito rotineiramente 
por todas as mulheres.

Segundo o médico urologista 
de São Miguel do oeste e que 
atende também em Maravilha, 
Geovani delevatti, é um vírus que 
começou a aparecer pela deficiência 
da imunidade das pessoas que 
desenvolviam essas verrugas. 
“então a partir do momento que 
a pessoa tem a lesão, ou o vírus, 
quando for ter relação sexual vai 
acabar transmitindo e ele tem um 
poder muito grande de transmissão”, 
salienta o médico. ele observa 
também que ao ter contato com o 
vírus em uma relação sexual, se o 
organismo estiver com imunidade 
alta, pode não desenvolver o 
vírus e o corpo elimina ele. Como 
pode desenvolver a verruga até 
três meses depois e ficar com o 
vírus encubado por um tempo 
no organismo se manifestando 
somente quando há mudanças na 
imunidade. 

SINTOMAS DE HPV
a infecção pelo HPV nor-

malmente causa verrugas de ta-
manhos variáveis. no homem, é 
mais comum no pênis e na região 
do ânus. na mulher, os sintomas 
mais comuns do HPV surgem na 
vagina, vulva, região do ânus e 
colo do útero. as lesões do HPV 
também podem aparecer na boca 
e na garganta. Tanto o homem 
quanto a mulher podem estar in-
fectados pelo vírus sem apresen-
tar sintomas.

Conforme observa delevatti, 
o acompanhamento com gineco-
logista é muito importante para 
prevenir e observar qualquer si-
nal da doença. ele menciona que 
a doença é comum em homens e 
mulheres, mas na mulher podem 
haver lesões internas como no úte-
ro o que dificulta a visualização da 
doença ao contrário do homem. o 
uso da camisinha durante a rela-
ção sexual geralmente impede a 
transmissão do HPV, que também 
pode ser transmitido para o bebê 
durante o parto.

A vacina será feita em três doses, 
a segunda dois meses após a 

primeira, e a terceira, seis meses 
depois da segunda dose
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entenda 
como é a ação 

do vírus

O QUE é
* Vírus que provoca 
lesões na pele e nas 
mucosas. Há mais de 
cem tipos, e a maio-
ria é inofensiva
* É o principal causa-
dor do câncer do cólon 
do útero e está ligado a 
tumores de vulva, ânus 
e orofaringe, além de 
verrugas genitais. 

TRANSMISSÃO 
* Sexo vaginal e anal 
com penetração 
* Sexo oral
* Carícias íntimas que 
envolvam contato 
com a mucosa vagi-
nal, peniana e anal
* de mãe para fi-
lho no parto 

PREVENÇÃO
* Usar camisinha reduz 
o risco de transmissão, 
mas não o elimina 
* exames periódicos 
como papanicolau 
uterino e anal para de-
tectar lesões e teste de 
PCr para procurar ma-
terial genético do HPV

VACINA 
* Vacina estará 
disponível na rede 
pública a partir de 
março de 2014 
* no primeiro ano, 
serão vacinadas me-
ninas de 10 e 11 anos 
* a partir de 2015 
apenas meninas de 10 
anos serão imunizadas 
* a vacina que será 
aplicada no Brasil 
protege contra os 
quatro tipos mais 
recorrentes de HPV

R$ 360,7 milhões é 
quanto o Governo vai 
investir para dispo-
nibilizar as vacinas 

12 milhões é o 
número de doses 
disponibilizadas 

R$ 30 é o cus-
to por dose

Vacina que será 
usada pelo SUS tem 
eficácia de 98,8%
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PRATICIDADE

em Maravilha há clínicas médicas e de estética que realizam 
este procedimento. Conheça a diferença entre os lasers 
utilizados e qual é o benefício deste tipo de depilação

Depilação a laser 
e seus benefícios 

RENATA MATTIA 

Muitas pessoas procuram elimi-
nar o excesso de pelos e lanugens, 
para fins estéticos e para higiene 
pessoal. a história nos revela que em 
1500 a.C. os homens já removiam os 
pelos com um depilador feito ma-
nualmente utilizando-se dos mate-
riais encontrados nos animais e na 
natureza. 

os romanos também se referem 
a composições depiladoras, algumas 
das quais continham soda cáustica 
como destacado ingrediente. Cleópa-
tra tirava seus tão indesejáveis pelos 
com faixas de tecidos finos banhados 
em cera quente. embora os depila-
tórios químicos sejam considerados 
uma invenção contemporânea, o 
processo para remoção dos pelos 
através de decomposição química 
surgiu na antiguidade. na realidade, 
durante séculos seu desenvolvimento 
ficou adormecido e diversas alterna-
tivas foram introduzidas. atualmente, 
a forma de eliminar pelos foi modi-
ficada pensando no bem-estar e na 
saúde da pele e de quem a realiza. 

nos últimos anos o que está em 
voga são as depilações a laser. em 
Maravilha, há clínicas médicas e de 
estética que realizam este procedi-
mento. 

PELOS NUNCA MAIS é A FRAN-
QUIA DA CLíNICA KATIVA

Para a remoção dos pelos, 
utiliza-se o laser de Diodo Milesman 
Premium

ainda no final de 2013, a Clínica 
Kativa de Maravilha da sócia-proprie-
tária Kelly Müller adquiriu uma fran-
quia conhecida como: Pelos nunca 
mais. Kelly afirma que após pesquisa 
de mercado, avaliou que este seria 
um ramo importante para se ter na 
sua clínica de estética. “Havia a pro-
cura das nossas clientes, por isto re-
solvemos investir e fechamos a parce-
ria com a Pelos nunca mais”, afirmou. 

o aparelho utilizado na Clínica 
Kativa é o laser de diodo Milesman 
Premium, que proporciona um tra-
tamento muito mais rápido e sem 
dor. “o laser funciona com até três 

disparos por segundo, áreas grandes 
podem ser feitas em muito menos 
tempo”, explicou Kelly. 

Conforme ela, na última década, 
a tecnologia do diodo tem se implan-
tando mundialmente, demonstrando 
a sua qualidade e os ótimos resulta-
dos. Por isso, Milesman Premium foi 
eleito o melhor pela sua excelência e 
qualidade. 

ainda, de acordo com a esteticis-
ta, no tratamento com o laser dio-
do, o pelo é eliminado em seis a oito 
sessões. “Basicamente, o modo de 
eliminação do pelo é simples, o apa-
relho emite um flash de luz vermelha 
(exclusiva do laser diodo), com um 
comprimento de onda específico que 
penetra na pele, previamente resfria-
da pela ponteira gelada do Milesman. 
essa luz é captada principalmente 
pela parte escura do pelo, cauterizan-
do o folículo piloso e o “vasinho” que 
o nutre”, finalizou. 

A Clínica Kativa atende com a 
franquia Pelos Nunca Mais na 

Galeria Ângelus, 585, no Centro 
de Maravilha 

Renata Mattia/ O Líder
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Variedades
V/02

Há CINCO ANOS TRAZENDO 
BEM-ESTAR AOS PACIENTES  

Dra. Mariane Pissatto trabalha 
há anos com a depilação a laser, tan-
to em homens como mulheres 

outra opção de depilação a la-
ser em Maravilha encontra-se na 
Clínica Médica dra. Mariane Pis-
satto (CrM/SC 11.611). de acordo 
com a profissional, o laser utilizado 
no consultório é conhecido como 
Light Sheer. Conforme a médica, 
este é um dos métodos de depilação 
a laser mais seguros e modernos. 
“o Light Sheer é um laser espe-
cífico para a remoção dos pelos, 
com menor chance de complica-
ções, como queimaduras, do que 
a Luz Pulsada, que é outro méto-
do comumente utilizado para de-
pilação. após as sessões, vê-se a 
satisfação dos clientes”, diz a dra. 
Mariane.

Conforme ela, além dos cui-
dados com o laser utilizado, é inte-
ressante que as pessoas saibam se 
estão aptas para este tratamento. “a 
depilação a laser é indicada prin-

cipalmente para pessoas com pele 
clara e pelos escuros. É interessante 
ressaltar que pacientes com pele es-
cura, negros ou bronzeados, não de-
vem fazer depilação a laser; além da 
cor da pele, é importante lembrar 
que o laser costuma ser ineficaz 
para eliminar pelos loiros ou bran-
cos”, afirmou.

Para a médica, a depilação a la-
ser traz praticidade para o dia a dia. 
“não precisar estar se depilando 
diariamente é um dos principais 
benefícios desta depilação. Te-
mos bons resultados também com 
aqueles pacientes que sofrem com 
foliculite (pelos encravados, infla-
mados), o laser acaba com o pro-
blema, inclusive para homens que 
sofrem com a barba encravada na 
região do pescoço, que é muito co-
mum”, ressaltou.

em se tratando do número de 
sessões, para a dra. Mariane Pis-
satto isto é muito relativo. “Tudo 
depende do tipo de pelo, quanto 
mais escuros e grossos forem, me-
nor o número de sessões, variando 
de três a sete”, finalizou. Dra. Mariane Pissato tem sua clínica na Galeria Ângelus, 585, sala 03, Centro de Maravilha 

CLíNICA INTERAGIR TERá 
SESSõES DE DEPILAÇÃO NO PRó-
XIMO DIA 18 DE MARÇO 

De acordo com a biomédica, San-
dra da Silva, esta técnica facilita a vida 
dos clientes

no próximo dia 18 de março, a Clí-
nica interagir estará realizando as pri-
meiras sessões de depilações a laser de 
2014. Conforme a biomédica responsá-
vel pelos procedimentos, Sandra da Sil-
va, esta é uma data estratégica. “neste 
período de férias, sol e calor, geralmen-
te as pessoas estão mais bronzeadas, 
sendo que o laser não atua com a mes-
ma intensidade de quando a pele está 
clara. ainda, após as aplicações do la-
ser, não é recomendado à exposição ao 
sol. Por isto a Clínica interagir irá trazer 
para a primeira sessão o lazer na meta-
de do mês de março”, afirmou Sandra. 

na interagir os clientes encontra-
rão o Light Sheer duet® - Laser diodo. 
“este é um equipamento muito utili-
zados e bem conceituado para redu-
ção permanente dos pelos no Brasil 
pela sua eficiência. Sua popularidade 
foi obtida na utilização prática, no dia 
a dia, pela qualidade dos seus resulta-
dos”, lembra Sandra.  

Conforme a biomédica respon-
sável pelos procedimentos, antes de 
iniciar o procedimento de depilação 
são realizadas algumas verificações 
da pele e do fototipo. “Quanto mais 
clara for a pele e mais grosso e escuro 
o pelo, melhor. essa energia é atraída 
pela melanina do pelo. na prática, isso 
significa, que os pelos mais claros têm 
menos melanina e respondem menos 
ao método, já os mais escuros absor-
vem mais a luz do laser”, finalizou San-
dra da Silva.

Sandra da Silva é biomédica e trabalha com os procedimentos de 
depilações a laser na Clínica Interagir localizada na Rua XV de 
novembro, n° 655, no Centro de Maravilha

Dra. Vivian Steuernagel realiza gratuitamente as avaliações antes de 
fazer os procedimentos depilatórios na Clínica Climed San Thomaz, que 
localiza-se na Av. Sul Brasil, nº 655 - sala 03

LIVRE-SE DOS PELOS INDESEJADOS 
NA CLIMED 

Na clínica, os pacientes primeiramente 
passam por avaliação médica, após são rea-
lizadas as sessões para eliminar os “pelinhos” 

em Maravilha, o que não faltam são op-
ções para eliminar os pelos indesejados. a 
Clínica Climed San Thomaz dispõe destes 
procedimentos e trabalha com aparelhos mo-
dernos como o Soprano Xli. “Com este laser 
você possa remover seus pelos de forma efi-
caz, rápida, segura e praticamente indolor, in-
clusive em peles bronzeadas e negras”, explica 
a médica responsável pelos procedimentos, 
dra. Vivian Steuernagel (CrM/SC 16669). 

“o laser para depilação é absorvido pela 
melanina (cor preta) da raiz do pelo. a raiz vai 
absorvendo a energia até chegar a 45 graus 
destruindo o bulbo. o bulbo que é destruído 
não produz novos pelos. os pelos só são eli-
minados na fase anágena, quando existe uma 

maior concentração de melanina e um maior 
contato com as estruturas do folículo piloso, 
o que permitem a sua destruição”, explicou 
Vivian. 

Conforme a dra. Vivian, o laser Soprano 
Xli trata-se de uma nova geração dos lasers. 
“o laser que utilizamos nas nossas sessões 
é pertencente a nova geração dos lasers de 
diodo com comprimento de onda eficaz e 
dois modos de operação: o tradicional Hr 
(hair removal ou remoção de pelos), me-
canismo com pulsos de alta potência que 
é o mesmo de outros aparelhos a laser; e o 
exclusivo SHr (super hair removal ou 
super remoção de pelos), que deixa a 
depilação a laser praticamente indo-
lor ao emitir pulsos com baixos picos 
de energia, porém com alta média de 
potência e com várias repetições. isso 
permite ao Soprano Xli fazer uma de-
pilação a laser mais homogênea e alta-
mente efetiva”, finalizou.
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br

V/03

Quem não viu esta cena em ambientes de trabalho...

Mesa de escritório ou penteadeira? 

Vasos de flores, fotos de crian-
ças, marido, namorado, cachorro, 
caixinha com esmalte de unha, ali-
cate e lixa, um robozinho de plás-
tico, vários potinhos com canetas e 
lápis, um computador cheio de ade-
sivos colados, etc.

Mas do que estamos falando? 
de um cantinho da sala de sua casa 
ou da sua sala de trabalho? Há em-
presas que permitem e até incenti-
vam um pouco de personalização 
do canto do escritório para que o 
funcionário se sinta em casa e tra-
balhe mais relaxado e satisfeito.

o importante é não misturar 
seu ambiente de trabalho com seu 

ambiente familiar, isso atrapalha... a 
mesa de trabalho é o seu perfil den-
tro da empresa, por isso a organiza-
ção é importante.

Pensando nisso pesquisamos 
algumas sugestões de como manter 
a ordem em seu ambiente de 
trabalho e manter a linha clássica 
da empresa. Confira as dicas e 
pratique-as:

a)  Se possível, estabeleça um 
dia da semana para ser o dia da 
arrumação. no caso, veja qual é o 
dia mais calmo em sua agenda.

B) o jeito adequado de come-
çar a limpeza é juntando aquilo que 

não será mais utilizado. Separe um 
lixo para descartar aquilo que for 
possível.

C)  Procure deixar nas gavetas 
apenas os itens pessoais e 
indispensáveis do seu cotidiano.

d)  Tenha um armário ou ar-
quivo para deixar os documentos 
da empresa. estando ali, e catego-
rizados, será mais fácil encontrar os 
mesmos sempre que for necessário. 
além de ser bem mais organizado.

e)  Tenha uma agenda em sua 
mesa para anotar as coisas. isso irá 

evitar que papéis com informações, 
telefones e dados de clientes 
fiquem espalhados. (não confie na 
memória, anote para não esquecer 
os recados.)

F) É útil ter um local separado 
para deixar as publicações e mate-
riais que você pretende ler, mas que 
não tem muito tempo.

G) Use arquivos com pastas sus-
pensas. não é necessário apenas 
guardar os arquivos em pastas; você 
precisa ter facilidade em achar o 
que você está procurando. Fica mais 
fácil as pastas estarem penduradas 

e etiquetadas.

H) Mantenha uma lista de coi-
sas ‘a fazer’. e depois faça-as. Tra-
balhe com uma pasta em sua mesa 
que será sempre para as prioridades 
do dia. depois que executar a ativi-
dade, arquive-a. Tente abrir uma 
nova pasta somente quando fechar 
e de por encerrada a anterior. 

i) Procure fazer o lanche no lu-
gar certo (cozinha), jamais coma 
em sua mesa de escritório, isso cria 
um aspecto ruim para quem chega 
a empresa e vê a cena, sem falar no 
mau manuseio dos equipamentos 
de trabalho.

j) no final do dia, procure lim-
par sua mesa com um pano e álcool, 
isso facilita a sua chegada no outro 
dia, com sua mesa limpa e arruma-
da.

K) evite fotos de pessoas íntimas 
em sua mesa, bonecos de decora-
ção, adesivos nos equipamentos 
de trabalho da empresa, utensílios 
pessoas e assim por diante. (a mesa 
do ambiente de trabalho deve ser 
discreta e acima de tudo profissio-
nal.)

L) nunca esqueça: você repre-
senta a empresa, suas atitudes serão 
observadas não só por colegas, che-
fes, mas também com os clientes... 
pense nisso.

espero que 
tenham 

gostado das 
dicas. Boa 
semana a 

todos!

Divulgação

http://www.prodis.com.br/produtos-arquivamento-armarios.php?chama=arquivamento
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Destaque Jovem
V/04

S
ou maravilhense, filha 
de Gessemino e jandi-
ra debastiani. Minha 
família sempre residiu 
na Linha Lageado Tigre 

- Tigrinhos, mas atualmente moro 
e trabalho em Maravilha.

PROFISSÃO: Bancária

IDADE: 28 anos

HOBBIES: Ler, sair com os 
amigos, curtir boa conver-
sa e boa companhia.

MúSICA: Sou muito eclética, adoro 
ouvir pop rock nacional, MPB, 
sertanejas, com destaque às músicas 
gauchescas, que sou fã número 1.

FILME: não tenho um filme favorito, 
mas adoro filmes épicos, comédias 
românticas e ficção científica. Um 
filme que recentemente chamou 
minha atenção foi “o Tempo e o 
Vento”, por ser uma produção bra-
sileira com um elenco maravilhoso, 
e por contar um pouco da história 
do rio Grande do Sul. Para quem 
leu todos os livros que compõe esta 
estória, muito bem escrita pelo 
saudoso Érico Veríssimo, o filme teve 
uma abordagem mais superficial. 
Mas recomendo mesmo assim. 

LIVRO: Tenho alguns autores 
preferidos, dentre eles, o próprio 
Érico Veríssimo (que anteriormen-
te citei), Luis Fernando Veríssimo 
(com seu humor inconfundível) e 
também gosto muito dos enredos 
do Paulo Coelho. Último livro que li 
foi “inferno”, do autor dan Brown.

ESPORTE: Faço caminha-
das e frequento academia.

CURSO, FACULDADE, ANO QUE 
INICIOU E SE FORMOU: em 2009 
iniciei o curso de Graduação em 
Ciências Contábeis na Unoesc – 
Campus de São Miguel do oeste. a 
conclusão ocorreu em dezembro 
de 2013 e a comemoração será 
no dia 08 de fevereiro de 2014.

 
CURSOS DE ESPECIALIZAÇÃO: 
Pretendo especializar-me em Gestão 
estratégica, iniciando a pós-gradua-
ção ainda neste ano. Possivelmente 
cursarei a especialização na Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV), pelo re-
nome e competência da instituição.

COMO E PORQUE ESCOLHEU A 
PROFISSÃO: Ser bancária foi um 
acaso em minha vida. não houve um 
planejamento, ainda era muito jovem 
quando fiz o concurso. Mas como 
sempre gostei de relacionar-me com 
pessoas, sou muito comunicativa, me 
adaptei bem a profissão. o contexto 
atual é extremamente competitivo, 
como em qualquer setor de servi-
ços, mas o importante é trabalhar 
em uma instituição séria, de muita 
credibilidade, e sempre prezar pelo 
bom atendimento aos clientes.

COMO COMEÇOU A CARREIRA, 
ATé OS DIAS DE HOJE: Fui classi-
ficada no concurso do BeSC, ainda 
em 2004. após dois anos de espera, 
em 2006 assumi na agência Chapecó 
Centro, onde permaneci somente 
por três meses. Logo após retornei 
a Maravilha, minha cidade natal, 
onde permaneço até hoje. Passei 
pela tenebrosa fase da incorpora-
ção do BeSC pelo Banco do Brasil, 
onde todos (funcionários e clientes) 
estávamos cheios de dúvidas e in-
certezas. Mas surgiu a oportunidade 
de promoção na agência Maravilha/
BeSC mesmo e aceitei o desafio no 
auge dos meus 23 anos. Há aproxi-
madamente três anos sou gerente de 
serviços da agência Maravilha. atual-
mente, algumas oportunidades estão 
surgindo, e em breve devo assumir 
novos desafios, em outra cidade. o 
importante é que há muito espaço 
para crescimento e aperfeiçoamento 
profissional no Banco do Brasil, e 
isso é decisivo para a satisfação com 
o trabalho. adoro a minha profissão 
e tenho orgulho de trabalhar em uma 
instituição como o Banco do Brasil, 
que pelas oportunidades e reconhe-
cimento é merecedora de estar entre 
“as Melhores Para Você Trabalhar” 
no ano 2013 (revista Você/Sa) e ser 
considerado o maior Banco da amé-
rica Latina no mesmo período (se-
gundo pesquisa do site britânico The 
Banker, que pertence ao grupo que 
publica o jornal “Financial Times’’).

PARTICIPA DE ALGUM 
CLUBE? no momento não estou 
participando de clubes de serviço. 
agora, com a etapa da graduação 
concluída, pretendo dedicar-
me a algum projeto social, que 
considero muito importante. 

PLANOS PARA O FUTURO: 
Muitos planos e projetos, conti-
nuar estudando sempre, buscar a 
especialização na área de gestão 
estratégica, conforme mencionei 
anteriormente, e também aperfeiço-
ar outros idiomas. o direcionamen-
to profissional será desafiador, com 
a expectativa de assumir a vaga de 
gerente de atendimento em Santa 
Cruz do Sul/rS já no próximo mês. 

O QUE ESPERA PARA O FU-
TURO DA CIDADE: Maravilha 
é uma cidade fantástica. Sempre 
ouvimos aquela famosa piadinha 
quando conversamos com cole-
gas de trabalho, pois ao falarmos 
que somos da agência Maravilha, 
logo perguntam: “e aí, sempre uma 
maravilha?”... Mas de fato é isso 
mesmo, a cidade é próspera, o povo 
é acolhedor e é um ótimo lugar para 
se viver. espero que minha cidade 
natal continue no caminho do pro-
gresso, que os setores da economia 
se fortaleçam, que a administração 
atual e as vindouras possam criar 
condições de tornar nosso lugar 
cada vez mais agradável e seguro. 
afinal, Maravilha é uma maravilha!

Daiana Paula Debastiani
Renata Mattia/ O Líder

“DEZ COISAS QUE LEVEI 
ANOS PARA APRENDER

1. Uma pessoa que é boa 
com você, mas grosseira 
com o garçom, não pode 
ser uma boa pessoa.

2. as pessoas que querem 
compartilhar as visões 
religiosas delas com você, 
quase nunca querem que você 
compartilhe as suas com elas.

3. ninguém liga se você não 
sabe dançar. Levante e dance.

4. a força mais destrutiva 
do universo é a fofoca.

5. não confunda nunca sua 
carreira com sua vida.

6. jamais, sob quaisquer 
circunstâncias, tome um 
remédio para dormir e um 
laxante na mesma noite.

7. Se você tivesse que iden-
tificar, em uma palavra, a 
razão pela qual a raça humana 
ainda não atingiu (e nunca 
atingirá) todo o seu potencial, 
essa palavra seria “reuniões”.

8. Há uma linha mui-
to tênue entre “hobby” 
e “doença mental”.

9. Seus amigos de verdade 
amam você de qualquer jeito.

10. nunca tenha medo de ten-
tar algo novo. Lembre-se de que 
um amador solitário construiu a 
arca. Um grande grupo de pro-
fissionais construiu o Titanic”.

ALGUMA FRASE QUE 
GOSTE OU QUE TE-
NHAM MARCADO A 
SUA VIDA: Gosto da visão 
bem humorada do Luis 
Fernando Veríssimo sobre 
a vida e o cotidiano. Li há 
poucos dias estas “dicas” e 
gostaria de compartilhar:
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AGEnDA Do FInAL DE SEMAnA

Galeria
V/05

25/01
Formatura da Unoesc (Pedagogia) / Maravilhas 

Park Hotel / Unoesc

26/01
Festa /Salão Linha São Paulo/ Comunidade

E hoje (25) à noite quem estará pagando a 
festa é o Emir Savaris que amanhã (26) estará 
completando mais um ano de vida. Toda a fa-
mília deseja um feliz aniversário com muitas 
realizações e sucesso. Parabéns!

Ontem (24) quem festejou o seu aniversário 
foi a Angélica Menegazzo! Parabéns...

no dia 24 a 
Giseli Selli 
também fes-
tejou mais um 
ano de vida! 
Felicidades!!! 

no último sábado (18) quem comemorou mais 
um ano de vida foi o Valdir Bauer. e a data tornou-
se ainda mais especial por passar o dia perto dos 
familiares e amigos. Parabéns! Te desejamos o melhor, 
sempre. Homenagem carinhosa dos familiares.

ParaBÉnS a LUCiMar GUZaTTi 
QUe CoMeMora Hoje (25) o 

SeU aniVerSÁrio. FeLiCidadeS 
e SUCeSSo SeMPre!

na próxima segunda-feira (27) é o dia do 
orestes Castanha comemorar o seu aniver-

sário... Muitas felicidades, saúde, paz, amor, 
que todos os seus sonhos se realizem e os 

desejos se concretizem. amamos você! Home-
nagem carinhosa da namorada e familiares.

na segunda-feira (27) 
a festa é em dose dupla... 
A mamãe Priscila e o seu 
filho Arthur vão comemo-
rar os seus aniversários! 
Felicidades sempre! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/06

Área Vip

aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

“SEr FELIz é PArA quEM tEM corAGEM.”
 (Dona canô)

Parabéns ao casal Fábio Régis Wilmann e Andressa Dona 
que uniram-se em matrimônio no último dia 11. que este amor 
que os uniu se multiplique a cada dia desta nova vida que co-
meçaram juntos. Parabéns pelo casamento! Felicidade sempre! 
Homenagem das famílias Badia, Wilmann, Hermes e Dona.

Foto Zanotto

ricardo dellazare 
reckers completou 
seu 1º aninho na 
última quarta-feira 
(22). desejamos a 
ele nesta data tão 
especial muitas 
felicidades, que 
deus te proteja por 
toda sua vida. Com 
carinho dindos 
jura e Sandra. 

Felicidades a Vanessa 
Cristina pelo aniversário 

comemorado neste sábado 
(25). Felicidades! 

Parabéns a Thaís dazzi pelo 
aniversário comemorado hoje (25). 

Com carinho de todos os companheiros 
do Leo Clube Maravilha...

na última quin-
ta-feira (23) quem 
completou mais um 
ano de vida foi a Pa-
tricia Maurer. Muitas 
felicidades!

amanhã (26) 
quem come-

mora mais 
um ano de 
vida é o Fá-
bio roman. 
Parabéns! 

Amanhã (26) também 
é o dia da advogada Maria 
Loiva de Andrade come-
morar o seu aniversário. 
Felicidades e sucesso por 
este dia especial! 

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

R.I.P.D. – AGENTES DO ALéM 
nick walker (ryan reynolds) é um policial que morreu recentemen-
te. Para sua surpresa, sua alma foi enviada para o departamento 
descanse em Paz, uma espécie de agência que trabalha às escondi-
das na Terra. devido à sua experiência, nick logo é enviado de volta 
à Terra para trabalhar ao lado do veterano roy Pulsipher (jeff Brid-
ges). juntos, eles precisam encontrar o assassino de nick.

FAMíLIA DO BAGULHO
após ser roubado, o traficante de meia tigela david Clark (jason Sudeikis) é 

obrigado por seu chefe, Brad Gurdlinger (ed Helms), a viajar até o México 

para fechar uma negociação envolvendo um grande carregamento de ma-

conha. Para tanto david precisa formar uma família de mentira e com isso 

convida a stripper rose o'reilly (jennifer aniston) para ser sua falsa espo-

sa. a delinquente Casey (emma roberts) e o virgem Kenny (will Poulter) 

logo entram no plano e juntos eles formam os Miller, que aparentemente 

estariam fazendo uma pacata viagem rumo ao México a bordo do trailer da 

família. entretanto, ao longo do caminho os antigos hábitos voltam à tona e 

nem tudo sai como o planejado.

Oportunidades

Variedades
V/07

Karine Müller
 e-mail: simone@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

o Ministério da agricultura, Pecuária e 
abastecimento (Mapa) divulgou edital de con-
curso público para 796 vagas em cargos de nível 
fundamental, médio/técnico e superior. os salá-
rios vão de r$ 2.818,02 a r$ 12.539,38. do total 
das vagas, 46 são reservadas para pessoas com 
deficiência.

as inscrições devem ser feitas entre 3 de fe-
vereiro e 6 de março pelo site www.consulplan.
net. a taxa é de r$ 38,50 para nível fundamental, 
r$ 50 para nível médio e r$ 71 para nível supe-
rior.

a seleção será feita por meio de provas obje-
tiva e discursiva para todos os cargos e avaliação 
de títulos para os cargos de nível superior. os lo-
cais de prova serão divulgados a partir de 28 de 
abril no site da organizadora.

as provas serão aplicadas no dia 4 de maio 
nas 26 capitais dos estados da Federação e no 
distrito Federal.

o concurso terá validade de 1 ano e poderá 
ser prorrogado pelo mesmo período.

os cargos de nível superior são para en-

genheiro agrônomo, farmacêutico, químico, 
veterinário e zootecnista da carreira de fiscal 
federal agropecuário, administrador, bibliotecá-
rio, contador, economista, engenheiro, geógrafo 
e psicólogo do plano geral de cargos do Poder 
executivo.

as vagas de nível médio/técnico são para 
agente de atividades agropecuárias, agente de 
inspeção sanitária e industrial de produtos de 
origem animal e técnico de laboratório em ativi-
dades técnicas da fiscalização do Mapa, agente 
administrativo e técnico de contabilidade do 
plano geral de cargos do Poder executivo.

os postos de nível fundamental são para 
auxiliar de laboratório de atividades técnicas de 
fiscalização do Mapa.

as vagas são para acre, alagoas, amazonas, 
amapá, Bahia, Ceará, espírito Santo, Goiás, Mi-
nas Gerais, Mato Grosso do Sul, Mato Grosso, 
Pará, Paraíba, Pernambuco, Paraná, rio Grande 
do norte, roraima, rondônia, rio Grande do 
Sul, Santa Catarina, Sergipe, São Paulo, Tocan-
tins e distrito Federal.

as modificações nos brincos! 
os maxi colares fazem sucesso há algum tempo dentro das novas ten-

dências, agora os brincos prometem retomar seu lugar.
no inverno passado já tentaram seu lugar ao sol em tamanhos maio-

res, seriam os maxi brincos que enfeitavam as orelhas femininas. o suces-
so não foi imediato 
e agora prometem 
vim com toda força 
para 2014.

alem de gran-
des e marcantes os 
brincos ganham 
formas. em formas 
geométricas e co-
res vibrantes já são 
vistos em novas 
coleções lançando 
tendências.

o metal também é tendência, não somente em peças de 
roupa como vem sendo usados, mas também nos acessó-
rios, cintos e brincos em chapa de metal, foral lançados no 
inverno 2013 e ganham novos recortes, leveza e delicadeza, 
tudo em um brinco só para você arrasar. 

a pedraria tem ga-
nhado seu espaço ra-
pidamente em borda-
dos, vestidos e peças 
de luxo, os brincos não 
poderiam ficar de fora, 
desta forma agregam 
beleza aos looks.

Ministério da agricultura abre 
concurso para 796 vagas

E agora, será que a tendência vai ao topo, você gostou? 
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Livros

a redenÇÃo de GaBrieL
Parecia que eles seriam felizes 
para sempre. depois do escândalo 
em que se viram envolvidos 
em Toronto, Gabriel e julia se 
casaram e se mudaram para 
Massachusetts, onde ele dá aula na 
Universidade de Boston e julia faz 
doutorado em Harvard. Quando 
ela é convidada a dar uma palestra 
em oxford, surge seu primeiro 
conflito - a linha de pesquisa dela 
diverge da teoria dele. durante a 
conferência, os dois são obrigados 
a confrontar antigos rivais, entre 
eles a incansável Christa, que, 
ainda determinada a humilhar 
julia, ameaça revelar um dos 
segredos mais obscuros de Gabriel. 
além disso, as coisas entre eles 
não vão muito bem. isso porque 
Gabriel está ansioso para ter um 
filho, mas julia quer concluir o 
doutorado primeiro. Para ver 
realizado seu sonho de formar 
uma família, Gabriel terá que 
enfrentar fantasmas do passado. 

o Poder da anTeCiPaÇao
existe hoje uma grande questão para qualquer 
empresa - o que o cliente quer? o que querem os 
parceiros de negócios, os chefes, os compradores, 
enfim, todos os clientes com os quais lidamos no dia 
a dia profissional? Mas muito melhor do que saber o 
que o cliente quer é simplesmente prever o que ele 
ainda vai querer. antecipar os desejos do público é o 
grande sonho de todo empreendedor, e, neste livro, 
Bill Thomas e jeff Tobe ensinam como ler exatamen-
te os anseios e desejos daqueles que fazem o seu 
negócio ser um sucesso - ou um completo fracasso.

Pare de FaLar e CoMeCe a FaZer
UM eMPUrrÃo eM SeiS ParTeS 
Você sente uma coceira para abrir seu próprio negócio, ir ao Polo 
norte, requalificar-se, perder peso, ser promovido, aprender a 
tocar ukulele? ou é só uma sensação incômoda de que deve 
haver algo mais na vida? Se existe algo que você realmente 
quer fazer, mas em segredo teme nunca conseguir, então 
precisa deste livro. Portanto, trate de coçar a sua coceira. este é o 
empurrão! Para fazer o seu sonho se realizar, você precisa subir 
ao ringue, encarar seus medos e colocar o discurso em prática. 
Claro, sentir medo é natural e normal, mas basta compreendê-
lo para manter-se no controle, e, a partir daí, perceberá 
que simplesmente começar já pode promover mudanças 
instantâneas. Portanto, diga adeus ao status quo. este é o segredo 
- basta que você comece algo, em algum lugar, qualquer lugar, 
mas faça-o agora. aos que trabalham para outros ou para si 
mesmos, aos apaixonados e não apaixonados, aos artistas e 
cientistas, ocupados e disponíveis... mas principalmente àqueles 
com ambição - aqui temos o que você precisa para começar.

Games Henrique Hübner

Heavy Rain

Variedades
V/08

É um jogo desenvolvido pela Quantic 
dream, exclusivo para o console PlayS-
tation 3. o jogo é dirigido pelo fundador 
da Quantic dream david Cage. a histó-
ria de Heavy rain é um thriller dramá-
tico estilo filmnoir, centrado em quatro 
protagonistas envolvidos com o mistério 
do assassino do origami, um serial killer 
que usa longos períodos de chuva para 
afogar suas vítimas. o jogador interage 
com o jogo realizando ações destacadas 
na tela relacionadas aos movimentos no 
controle. e em alguns casos, realizando 
uma série de eventos em tempo rápido 
durante as sequências de ação rápida. 
as decisões do jogador e ações durante o 
jogo irão afetar a trama, os personagens 
principais podem ser mortos, e certas 
ações podem levar a diferentes finais. Um 
demo jogável foi lançado em 11 de fevereiro 
de 2010.

Jogabilidade
a maior parte do game é em Quick Time 

event. Heavy rain é semelhante a muitos 
jogos de ficção interativa, exigindo que 
jogador mova o personagem para intera-
gir com os objetos ou outros personagens 
não jogáveis para o progresso da história. 
as escolhas que o jogador faz ou as ações 
realizadas ou não realizadas afetarão mais 
tarde cenas no jogo. Por exemplo, é possível 
que um personagem morra ou seja preso, e 
não esteja presente em uma cena mais tar-
de. não há "game over" em Heavy rain. o 
jogo irá progredir para uma série de finais 
diferentes, dependendo do desempenho 
do jogador, mesmo se todos os persona-
gens se tornarem incapacitados de alguma 
maneira. no entanto, quando o jogo estiver 
completo, o jogador pode retornar a cenas 
anteriores e reproduzi-las, possivelmente 
alterando os fatos.a

é isso aí campers ou gamers essa foi mais uma das minhas dicas para jogos, lembrando que se 
vocês quiserem sugerir jogos, fiquem a vontade. Até semana que vem! Fiquem com Deus!

Ler no banheiro causa 
hemorroidas?

Vento encanado causa torcicolo?

Vitamina em excesso não faz mal?

infelizmente, se permanecermos longo tempo no vaso sanitário, 
podemos ter hemorroidas, que são dilatações das veias do ânus. Mas o 
banheiro continua sendo a melhor sala de leitura para muitos. Porém, 
é bom selecionar livros com capítulos curtos.

Claro que dormir 
sem cobertor em am-
biente frio não é sau-
dável. no mínimo, 
o descanso não será 
completo. Mas torci-

colo não ocorre apenas 
pela ação do vento ou do 

frio. É necessário também 
um movimento brusco que 

cause contratura persistente 
dos músculos do pescoço, geral-

mente provocada por compressão 
de um nervo da coluna cervical. isso 

pode ocorrer em qualquer situação, até 
quando alguém o chama e você vira a 

cabeça abruptamente.

normalmente, o excesso de vitamina que ingerimos sai pela urina, 
que termina ficando de cor amarela forte e com cheiro intenso. Po-
rém, o excesso de vitamina a e de batacaroteno pode ser prejudicial à 
saúde. em dose acima de 2.500 unidades internacionais, ela deixa de 
ser antioxidante e passa a ter efeito contrário, acelerando o envelheci-
mento celular e aumentando a incidência de aterosclerose e câncer de 
pulmão. Portanto, 2.500 Ui diárias de vitamina a são suficientes. além 
disso, você sabe qual é a maior fonte natural de vitaminas no mundo? 
É o xixi dos americanos, que são os maiores consumidores de vitami-
nas e terminam eliminando pela urina o excesso que não é absorvido.
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CINE PEPERI
Até que a Sorte nos Separe 2
exibição: Sab (25), dom (26), 
às 14h e 16h30, Qua (29) e 
Qui(30) às 19h
elenco: Leandro Hassum, Ca-
mila Morgado, Kiko Mascare-
nhas
direção: roberto Santucci
Gênero: Comédia
duração: 1h42 min
Três anos depois, Tino (Lean-

dro Hassum) e jane (Camila Morgado) estão mais 
uma vez em dificuldades financeiras. o saldo bancá-
rio do casal é salvo graças ao inesperado falecimento 
de tio olavinho, que deixou uma herança de r$ 100 
milhões a ser dividida igualmente entre jane e sua 
mãe, estela (arlete Salles). Como o último desejo 
do tio foi que suas cinzas sejam jogadas no Grand 
Canyon, Tino aproveita para levar a esposa e dois de 
seus filhos para conhecer Las Vegas. entretanto, ele se 
empolga com a jogatina de um cassino e perde todo o 
dinheiro ganho por jane na mesa de pôquer. Para pio-
rar a situação, ainda fica devendo US$ 10 milhões a 
um capanga da máfia mexicana (Charles Paraventi), 
que deseja receber o dinheiro a todo custo.

Carrie- A Estranha
exibição: Sab (25), dom (26) 
às 19h. Qua (22) às 21h30
elenco: Chloë Grace Moretz, 
julianne Moore, judy Greer
direção: Kimberly Peirce
Gênero: Terror
duração: 1h40 min
Carrie retrata um grande de-
sastre ocorrido na cidade ame-
ricana de Chamberlain, Maine, 

destruída pela jovem Carietta white. nos anos anterio-
res à tragédia, a adolescente foi oprimida pela sua mãe, 
Margaret, uma fanática religiosa. além dos maus tratos 
em casa, Carrie também sofria com o abuso dos co-
legas de escola, que nunca compreenderam sua apa-
rência, nem seu comportamento. Um dia, quando a 
jovem menstrua pela primeira, ela se desespera e acre-
dita esta morrendo, por nunca ter conversado sobre o 
tema em casa. Mais uma vez, ela é ridicularizada pelas 
garotas do colégio. aos poucos, ela descobre que pos-
sui estranhos poderes telecinéticos, que se manifestam 
durante sua festa de formatura, quando os jovens mais 
populares da escola humilham Carrie diante de todos.

O Hobbit: A desolação de 
smaug
exibição: Sab (25), dom (26), 
Qui (30) às 21h30
elenco: Benedict Cumberba-
tch, Martin Freeman, richard 
armitage
direção: Peter jackson
Gênero: aventura

duração: 2h41 min
Segunda parte do prequel da famosa trilogia o Se-
nhor dos anéis. a história, ambientada 60 anos an-
tes da saga do anel, mostra a inesperada aventura de 
Bilbo Bolseiro, tio do jovem Frodo,ao lado do mago 
Gandalf, do anão Thorin escudo de Carvalho e seus 
13 companheiros, no resgate de um tesouro da fa-
mília de Thorin, que foi roubado pelo temido dragão 
Smaug.

PáTIO SHOPPING CHAPECó
Frankenstein – Entre Anjos e 
Demônios
exibição: Sáb (25), dom (26), 
Seg (27), Ter (28), Qua (29) e 
Qui (30) às 19h20 e 21h20.
elenco: aaron eckhart, Bill ni-
ghy, Yvonne Strahovski
direção: Stuart Beattie
Gênero: Terror
duração: 1h33min
Versão moderna da história do 

cientista Frankenstein e de seu monstro. desta vez, a 
criatura participa de uma longa e sangrenta batalha 
entre dois grupos que se opõem há séculos.

Frozen Uma Aventura Con-
gelante
exibição: Sáb(25), dom (26), 
Seg (27), Ter (28), Qua (29) e 
Qui (30) às 13h, 15h10 e 17h20.
elenco: Krinten Bell, idina 
Menzel e jonathan Groff
direção: Chris Buck e jennifer 
Lee
Gênero: infantil
duração: 1h42min

a caçula anna (Kristen Bell/Gabi Porto) adora sua 
irmã elsa (idina Menzel/Taryn Szpilman), mas um 
acidente envolvendo os poderes especiais da mais 
velha, durante a infância, fez com que os pais as 
mativessem afastadas. após a morte deles, as duas 
cresceram isoladas no castelo da família, até o dia 
em que elsa deveria assumir o reinado de aren-
dell. Com o reencontro das duas, um novo acidente 
acontece e ela decide partir para sempre e se isolar 
do mundo, deixando todos para trás e provocando 
o congelamento do reino. É quando anna decide se 
aventurar pelas montanhas de gelo para encontrar 
a irmã e acabar com o frio.

Tarzan- A Evolução da Lenda
exibição: Sáb(25), dom (26), 
Seg (27), Ter (28), Qua (29) e 
Qui (30) às 13h20 e 17h20
elenco: Kellan Lutz, Spencer 
Locke, Trevor St. john
direção: reinhard Klooss
Gênero: aventura
duração: 1h34min
após seus pais serem mor-

tos, um bebê é criado por uma gorila, que passa a 
tratá-lo como se fosse seu filho. ao crescer ele se 
torna Tarzan (Kellan Lutz), o rei da selva. É quan-
do precisa enfrentar um exército de mercenários 
enviado à floresta por um malvado executivo da 
Greystoke energies, a empresa que um dia per-
tenceu aos pais de Tarzan. Para enfrentá-los ele 
conta com a ajuda de jane Porter (Spencer Locke), 
uma jovem que chega à floresta após um acidente 
no avião em que estava.

Atividade Paranormal: Mar-
cados pelo Mal
exibição: Sáb(25), dom (26), 
Seg (27), Ter (28), Qua (29) e 
Qui (30) às 19h30 e 21h20
elenco: andrew jacobs (Xiii), 
jorge dias, Molly ephraim
direção: Christopher Landon
Gênero: Terror
duração: 1h24 min
jesse (andrew jacobs) e Hec-

tor (jorge diaz) são grandes amigos, que acaba-
ram de se formar no ensino médio. Fascinados 
em filmar com uma câmera portátil tudo o que 
acontece à sua volta, eles ficam intrigados ao 
ouvir sons estranhos vindos do apartamento de 
baixo da casa de jesse. Lá vive anna (Gloria San-
doval), uma senhora que tem fama de ser uma 
bruxa. não demora muito para que os amigos 
passem a atormentá-la, o que faz com que jesse 
seja ameaçado por ela. a súbita morte de anna 
faz com que aumente ainda mais a curiosidade 
dos amigos, que decidem invadir a casa dela, 
mesmo estando lacrada pela polícia. É quando 
percebem que anna pertencia a uma estranha 
seita, que tinha jesse entre seus alvos.desejo do 
tio foi que suas cinzas sejam jogadas no Grand 
Canyon, Tino aproveita para levar a esposa e dois 
de seus filhos para conhecer Las Vegas. entretan-
to, ele se empolga com a jogatina de um cassino e 
perde todo o dinheiro ganho por jane na mesa de 
pôquer. Para piorar a situação, ainda fica devendo 
US$ 10 milhões a um capanga da máfia mexicana 
(Charles Paraventi), que deseja receber o dinheiro 
a todo custo.

Até que a Sorte nos Separe 2 
exibição: Sáb(25), dom (26), 
Seg (27), Ter (28), Qua (29) 
e Qui (30) às 14h30, 16h30 e 
18h30.
elenco: Leandro Hassum, 
Camila Morgado, Kiko Mas-
carenhas
direção: roberto Santucci
Gênero: Comédia
duração: 1h42 min

Três anos depois, Tino (Leandro Hassum) e 
jane (Camila Morgado) estão mais uma vez em 
dificuldades financeiras. o saldo bancário do 

casal é salvo graças ao inesperado falecimento 
de tio olavinho, que deixou uma herança de 
r$ 100 milhões a ser dividida igualmente entre 
jane e sua mãe, estela (arlete Salles). Como o 
último desejo do tio foi que suas cinzas sejam 
jogadas no Grand Canyon, Tino aproveita para 
levar a esposa e dois de seus filhos para conhe-
cer Las Vegas. entretanto, ele se empolga com a 
jogatina de um cassino e perde todo o dinheiro 
ganho por jane na mesa de pôquer. Para piorar 
a situação, ainda fica devendo US$ 10 milhões 
a um capanga da máfia mexicana (Charles Pa-
raventi), que deseja receber o dinheiro a todo 
custo.

O Hobbit: A desolação de 
smaug
exibição: Sáb(25), dom (26), 
Seg (27), Ter (28), Qua (29) e 
Qui (30) às 20h30
elenco: Benedict Cumber-
batch, Martin Freeman, ri-
chard armitage
direção: Peter jackson
Gênero: aventura
duração: 2h41 min

Segunda parte do prequel da famosa trilogia 
o Senhor dos anéis. a história, ambientada 60 
anos antes da saga do anel, mostra a inespe-
rada aventura de Bilbo Bolseiro, tio do jovem 
Frodo,ao lado do mago Gandalf, do anão Thorin 
escudo de Carvalho e seus 13 companheiros, no 
resgate de um tesouro da família de Thorin, que 
foi roubado pelo temido dragão Smaug.

álbum de Família
exibição: 
Sáb(25), dom 
(26), Seg (27), 
Ter (28), Qua 
(29) e Qui (30) 
às 14h20, 16h40, 
19h e 21h20.
elenco: 
Meryl Stre-

ep, julia roberts, ewan McGregor
direção: john wells
Gênero: Comédia
duração: 1h59 min
Barbara (julia roberts), ivy (julianne nichol-
son) e Karen (juliette Lewis) são três irmãs que 
são obrigadas a voltar para casa e cuidar da mãe 
viciada em medicamentos e com câncer (Meryl 
Streep), após o desaparecimento do pai delas 
(Sam Shepard). o encontro provoca diversos 
conflitos e mostra que nenhum segredo estará 
protegido. enquanto tenta lidar com a mãe, Bar-
bara ainda terá que conviver com os problemas 
pessoais, com difíceis relações com o ex-marido 
(ewan McGregor) e com a filha adolescente 
(abigail Breslin).

CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
DivulgaçãoBombom de goiaba

Variedades
V/09

Ingredientes
3 goiabas vermelhas
Meia xícara (chá) de açúcar
1  tablete de cobertura de chocolate 
(500g)

Modo de Preparo
Descasque as goiabas, pique-as e cozi-
nhe com o açúcar e meia xícara (chá) 
de água, até ficarem macias e a água 
secar. Retire do fogo e passe pela pe-
neira. Deixe esfriar. Faça a tempera-

gem do chocolate conforme as instru-
ções da embalagem. Preencha com o 
chocolate a forma de bombom de sua 
preferência. Vire a forma com as cavi-
dades para baixo, retirando o excesso 
de chocolate e deixando as cavidades 
apenas revestidas. Mantenha a forma 
virada e leve-a a geladeira para secar 
o chocolate. Ele estará seco quando 
ficar opaco. Recheie com o doce de 
goiaba reservado. Feche os bombons 
cobrindo-os com chocolate tempera-

do. Nivele com uma espátula e leve à 
geladeira para secar. Retire a forma da 
geladeira e desenforme os bombons.

DIcAS:
- Para retirar os bombons da forma, 
bata-a com firmeza sobre uma super-
fície lisa.
- Lembre-se: deixe o chocolate na gela-
deira apenas o tempo necessário para 
secar e moldar.

Bom Apetite!
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Franz comenta com Amélia 
e Pérola que não conseguiu 
descobrir o motivo da 
chantagem que Manfred 
faz com Ernest. Sílvia diz a 
Bibiana e Eufrásio que pode 
se lembrar de sua história 
se começar a ler sobre a 
família Hauser. Toni diz a 
Gaia que fará tudo para 
ter Hilda de volta. Laura 
pede a Artur que a ajude a 
descobrir as falcatruas que 
Walter armou com Ernest. 
Gertrude impede que 
Venceslau coma um prato 
envenenado por Manfred.

Laura se desespera ao 
saber que pode perder 
Tavinho. Franz diz a Viktor 
que Pilar contou a Manfred 
que ele estava no hospital. 
Tenpa revela a Sonan que 
Ananda previu que ele iria 
se casar e ter um filho. 
Viktor acusa Pilar de estar 
com os documentos de Síl-
via que provam a inocência 
de Heitor. Silveira diz a 
Iolanda que ela poderá se 
casar com Mundo. Viktor 
diz a Franz que desconfia 
da culpa de Ernest na 
morte de Catarina. Ernest 
tenta fugir de casa.

Heloísa e Flávio se 
surpreendem com o 
relato de Thomaz sobre 
o encontro com Lili e sua 
visita à Comunidade. Líder 
Jorge fotografa Tereza 
e Hermes sendo presos. 
LC tenta convencer Lili a 
acreditar em sua máquina 
da felicidade. Celina pede 
dinheiro emprestado a 
Fátima. LC convoca Líder 
Jorge, Marlon e Lili para 
fazerem parte da cúpula 
da Comunidade. William 
chega em casa com Celina 
e Nilson, e Sandra se 
surpreende.

Heloísa, Thomaz e Flávio 
visitam Tereza na cadeia. 
Edu avisa a Kléber que 
Matias foi visto próximo a 
Tapiré. LC se surpreende 
quando Marlon pergunta 
por Zélia e inventa uma 
desculpa para o rapaz. 
Flávio se incomoda com 
a gratidão de Heloísa por 
Thomaz. Marcelo tenta se 
reconciliar com Priscila. 
Marlon fica lisonjeado com 
o elogio que recebe de Lili. 
Thomaz conta para André 
sobre seu envolvimento 
com LC. 

Ernest foge em um taxi e 
Manfred o segue. Pérola 
diz a Viktor que Sílvia está 
viva. Manfred vê Ernest 
entrar no cortiço. Pilar diz 
a Manfred que Viktor está 
perto de descobrir a verda-
de. Ernest procura Iolanda, 
diz que está fugindo de 
Manfred e pede ajuda para 
encontrar Franz. Tenpa 
arruma um emprego no 
armazém de Toni. Fabrício 
sugere que Gaia crie 
Tavinho ao lado de Laura. 
Ernest confessa aos filhos 
que é culpado pela morte 
de Catarina.

Matias luta com Kléber. 
Thomaz decide contar o 
que sabe sobre LC para 
André. Marcelo não conse-
gue se defender de Inês. 
Vó Tita ajuda Matias a 
fugir de Tapiré. Angelique 
avisa a LC que colocará 
Vitória na máquina da 
felicidade. Marcelo se 
desespera com a história 
que Rose conta para 
Priscila.Heloísa vê LC 
no restaurante, mas não 
o reconhece. Green, um 
investidor americano, pela 
cidade. 

Ernest pede perdão aos 
filhos, que ficam chocados 
com a história. Manfred 
avisa ao delegado que 
Franz está no cortiço. Er-
nest afirma que descobrirá 
as provas que provam a 
inocência de Franz no aci-
dente de Sílvia. Valter pede 
a Décio que não revele a 
Davi que ele foi contratado 
a pedido de Aurora. Ernest 
finge para Manfred que 
quer ficar ao seu lado. 
Manfred arruma o quarto 
do pai e, aturdido, vê pela 
janela Silvia parada no 
portão da mansão.

Celina percebe o olhar 
de LC para William. LC 
manda o livreiro seguir 
William. Vitória é colocada 
na máquina da felicidade. 
William reconhece o livreiro 
em suas fotos. LC consegue 
a transferência de Hermes 
e Tereza para uma peni-
tenciária. William, Celina, 
Guto e Jéssica chegam ao 
local onde ficava a livraria. 
Lili encontra Vitória na 
Comunidade e estranha seu 
comportamento. Marcelo 
grava uma confissão de 
Rose. 

Lili se anima com a 
possibilidade de encontrar 
Heloísa. LC autoriza a ida 
de Heloísa, Thomaz e Flávio 
à Comunidade. Olívia fica 
decepcionada quando André 
a deixa para se encontrar 
com Júlia. Rafa não gosta 
da ideia de se encontrar 
com Flávio. LC lembra Lili 
para não falar nada para 
Heloísa sobre o laboratório 
e as pesquisas feitas na 
Comunidade. William e 
Celina percebem que estão 
sendo seguidos por Edu e 
Kléber. 

William e Celina conseguem 
fugir de Kléber, mas ela acaba 
se machucando. Heloísa troca 
um olhar de agradecimento 
com Thomaz durante a 
viagem à Comunidade. 
William acomoda Celina 
ao chegar em casa e não 
percebe o motoboy que os 
observa. Hermes é hostilizado 
na cadeia, e Tereza fica 
intimidada com as presas. 
Álvaro aceita sair com Inês. 
André avisa a William e 
Celina para ficarem em casa 
até um amigo conseguir 
resgatá-los.

S
in

o
p

S
e

S
 d

a
 S

e
m

a
n

a
 d

e
 2

7
 a

 0
1

 d
e

 f
e

v
e

r
e

ir
o

 d
e

 2
01

4
a

T
e

n
Ç

Ã
o

: 
o

S
 r

e
S

U
m

o
S

 d
o

S
 C

a
p

ÍT
U

Lo
S

 e
S

TÃ
o

 S
U

Je
iT

o
S

 a
 m

U
d

a
n

Ç
a

S
 e

m
 f

U
n

Ç
Ã

o
 d

a
 e

d
iÇ

Ã
o

 d
a

S
 n

o
v

e
L

a
S

.

NãO HÁ ExIBIçãO.

NãO HÁ ExIBIçãO.

SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SEXTA SáBADO

Félix impede que César tire 
a vida de Aline e o leva para 
a mansão com Junior. Pér-
sio resgata Rebeca. Aline 
rouba o cofre e vai embora 
com Ninho. Niko dispensa 
Eron. Perséfone é convida-
da para fazer um desfile. 
Pilar conta para Niko que 
Félix ajudou Anjinho a ir 
para Barcelona. Valdirene 
descobre que está grávida. 
Félix convence Márcia a 
procurar Gentil. Ordália 
flagra Herbert com Edith. 
Paloma descobre que Aline 
vai para a Bélgica e avisa 
à polícia. 

Carlão fica confuso ao 
receber pedido do pai para 
ficar com ele na fazendi-
nha. Michele se mostra 
arrependido por ter brigado 
com ele e os dois fazem as 
pazes. Veludo fica furioso 
com Picasso que se recusa 
a soltá-lo da prisão. Gui 
diz que gosta de conversar 
com Giancarlo sobre o pai 
que não conheceu. Patrícia 
pede que Carlão volte para 
casa e diz ter desistido da 
ideia de prendê-lo. Carlão se 
despede dos irmãos e decide 
voltar para apartamento 
com Patrícia. 

Matilde chega ao orfanato 
com uma caixa de vidro 
coberta por um pano. Fa-
lando com a caixa, Matilde 
pergunta se Brunilda está 
bem e também diz: “a 
mamãe cuidará de você”. 
Binho e Ana estão na sala 
e perguntam com quem 
Ernestina está falando. 
Matilde não responde e 
sai do local. Dani ganha 
uniforme do orfanato e está 
bem amiga de Tati. Ana e 
Binho contam para as duas 
o que viram. 

Félix consegue impedir 
que o voo de Aline decole, 
e a vilã é presa. César é 
rude com Pilar, que se 
culpa pelo que aconteceu 
com ele. Valdirene tenta 
falar com Carlito. Assis 
recolhe as substâncias 
que Aline usava nas 
comidas de César. Os 
peritos encontram o corpo 
de Mariah enterrado no 
jardim. André convida 
Eron para sair. Ordália 
conta a Herbert que 
estava com ele para 
mantê-lo longe de Gina. 
Rafael pede Linda em 
casamento. 

Picasso fica chocado ao 
ouvir pedido de Carlão 
para ser preso. Ele diz 
que está se entregando 
para não comprometer 
promoção de Patrícia. 
Leila segue com a farsa 
e deixa Otávio confuso, 
sem saber quem é a 
verdadeira Maria Clara. 
Ele tenta beijá-la, mas 
Maria Clara o afasta, 
dando pista sobre sua 
identidade. Ele escorraça 
Leila e se aproxima da 
irmã. Patrícia liga para 
Dorotéia que a provoca, 
mas diz não saber o 
paradeiro de Carlão.

Maria dorme na casa 
de Carol. No orfanato, 
os meninos espalham 
aranhas de brinquedo 
na sala para assustar as 
chiquititas. Enquanto 
isso, a aranha Brunilda 
continua andando pelo 
orfanato. Ernestina, que 
na verdade é Matilde, 
chega ao orfanato e 
estranha as chiquititas 
estarem dormindo na 
sala. Matilde percebe 
que Brunilda sumiu e 
vai atrás das chiquititas. 
Irritada, a zeladora chega 
na cozinha derrubando as 
cadeiras.

Aline afirma a Assis que foi 
uma vítima de Ninho. Niko 
pede para Félix ficar com 
ele. César sente pena de 
Aline e todos se surpreen-
dem. Amarilys manipula 
Túlio e Samuel a convidá-
-la para gestar seu bebê. 
Félix obriga César a se 
desculpar com Pilar. Guto 
proíbe Silvia de tentar pre-
judicar a vida de Patrícia 
e Michel. Atílio abandona 
Vega e vai atrás de Márcia. 
Michel surpreende Patrícia 
e consegue se reaproximar 
dela. Valdirene aparece no 
camarim de Carlito. 

Picasso ameaça mostrar 
gravação em que Donana 
confessa sequestro para 
Michele. Donana se 
desespera e diz que fará 
qualquer coisa. Patrícia diz 
para Helena que planeja 
mudar-se com Carlão e 
afastá-lo dos Vêneto. 
Carlão diz para Dorotéia 
que a ajudará a se tornar a 
bicheira mais poderosa do 
Rio. Ele pede que ela pro-
meta que jamais atacará os 
Vêneto. Maria Clara con-
versa com Otávio e explica 
o plano de Vergueiro para 
conseguir mais dinheiro.

O engenheiro Ferrashi 
amigo de Carmen, vai ao 
orfanato para averiguar 
as obras. Vivi volta 
correndo ao quarto após 
ver o engenheiro e perceber 
que ele é o pai de Matias 
A chiquitita conta com a 
ajuda das amigas para que 
ele não lhe veja. Maria 
Cecília contrata Francis 
e lembra que ele ainda 
precisa passar pelo período 
de experiência. Carmen 
mostra todos os cômodos 
do orfanato para Ferrashi.

Clarita diz para Beto que 
está namorando um garoto 
chamado Francis. Tudo 
para fazer ciúmes nele. 
Carol conta para o irmão, 
Beto, que viu Maria Cecilia 
e Junior se beijando. Matil-
de decide se vingar das chi-
quititas ao anoitecer. Ela 
manda que todos vão até a 
sala para fazer 50 flexões. 
Mosca, Pata, Mili e Bia se 
negam a cumprir o castigo. 
Matilde libera os demais 
e ordena que os quatro 
fiquem ajoelhados no milho 
até não aguentarem de 
tanta dor e choro. 

Variedades
V/10

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL
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BSR
CAUTELOSO

CLERICAL
ITINLO

CARREGAC
ADIAMENTO

OVARAGEM
CUIAIRP

RESSECAR
URSOAPE

AGACONES
UFAMOUS

PAGAMENTO
ILMAEAR

Precavido;
cuidadoso

Máquina
usada pa-
ra nivelar

o solo

Pertencen-
te à clas-
se dos sa-
cerdotes

Região do
Sul da
Europa

Designação
genérica

do psicólo-
go clínico

Transfe-
rência

para outra
data

Assi-
natura

(abrev.)

Vento
brando na
superfície

do mar

Famoso,
em inglês

Ilustrís-
sima

(abrev.)

(?) phone:
fone de
ouvido
(inglês)

Grande
desejo
Padrão;
modelo

Macaco,
em inglês

Ingere
(alimento)

Familiar
(abrev.)

Criada de 
companhia

Peças que sinalizam
obras em estradas

O "copo"
do índio
Perder a
umidade

"Internet",
em IE
Leva;

transporta

Está associada à re-
de hidrográfica do

Paraná
Quatro vezes campeão

Nome da
8ª letra

Remune-
ração

(?)-polar,
predador
natural
da foca

Niterói
(abrev.)
Pão de

(?): bolo

Ave dos cerrados que 
se alimenta de répteis
Roupa ínti-
ma feminina

Tempero
iodado

3/ape — ear — sal. 4/gana. 6/famous.

MEnoS Louco
Um diretor de um manicômio conversa 
com seu secretário e manda colocar areia na 
piscina e soltar os internos para ver se todos 
ainda são loucos ou se alguns melhoraram...
Ao soltar os loucos todos vão corren-
do para a piscina e pulam nela... é 
areia para todo lado, euforia geral, to-
dos eles se lambuzando na areia...
O diretor observando aquilo, reparou 
que tinha um que não estava dentro 
da piscina, o diretor e o secretário fo-
ram correndo, falar com o rapaz:
- Parabéns rapaz!!
- Por quê? - pergunta o louco.
- Você está curado! Você não é 

louco, porque você é o
único que não está nadando nesta piscina!
E o louco responde:
- Claro que eu não estou louco! Com todas essas
pessoas aí nadando, preci-
sa ter um salva-vidas, né??

AJuDA Ao bÊbADo
A mulher acorda o marido no 
meio da madrugada:
- Amor, estão batendo à porta. Vai ver o que é...
O sujeito vai atender e ao abrir a por-
ta, dá de cara com um bêbado:
- Será que dá para você dar uma empurra-
dinha? - diz o bêbado com voz pastosa.
O sujeito reclama, revoltado:

- Você acha que eu vou sair uma hora dessas 
para ajudá-lo a empurrar o carro? Nem morto!
E bate a porta na cara do bêbado. Voltando 
para a cama, a mulher pergunta quem era:
- Só um bêbado querendo que eu 
o ajude a empurrar o carro.
- E por que você não aju-
dou? - indaga a esposa.
- Ah... ele está bêbado... - balbucia o sujeito.
Pouco depois, a consciência começa a pesar 
e ele muda de idéia. Ao abrir a porta, ele não 
consegue ver nada além da escuridão e grita:
- Ei, você ainda quer a minha ajuda?
- quero sim! - responde o bêbado.
- Mas onde é que você está?
- Estou aqui... no balanço!

PiadasHorÓSCoPo - 06 a 12/01 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Zedd feat. Hayley williams – Stay 
the night

Leonardo – Choro

Sam Smith – Money on my Mind

Bruna e Keyla - Vem me Completar

Variedades
V/11

áries
É possível que você inicie a semana com uma indisposição inex-

plicável, mas que estará sendo causada especialmente por seu estado 
emocional. a mudança de signo do seu regente, o Sol, que entra em 
aquário, signo onde está em exílio, promove essa mudança de ener-
gia que você sente de maneira especial. 

Touro 
neste momento você deve aguçar a sua percepção para conse-

guir melhores resultados de suas iniciativas. as configurações astro-
lógicas dessa semana avisam que você enfrentará uma montanha de 
tarefas e poderá se sentir sobrecarregado. Por essa razão, será impor-
tante mudar suas estratégias e suas abordagens: não dê murros em 
ponta de faca! Seja maleável e use a criatividade. 

Gêmeos
Você está sendo desafiado diariamente e diante das escolhas que 

deve fazer nem sempre tem suficiente clareza para resolver os confli-
tos causados pela indecisão. Com seu regente já no signo de aquário 
o campo das amizades se torna mais importante. invista em novos 
projetos e prepare planos para realizar finalmente os seus sonhos. 

Câncer
Sob os efeitos da Lua Cheia de Câncer do dia 16 em conjunção 

com júpiter, influenciando ainda os primeiros dias da semana, as 
suas emoções se expandem e causam algum transtornos, como de-
sentendimentos e desavenças, inclusive no ambiente familiar. Mas 
não se deixe levar pelo pânico e, diante de obstáculos previstos, pro-
cure examinar com calma as situações a fim de resolver todas as pen-
dências com êxito positivo. 

Leão
É possível que você inicie a semana com uma indisposição inex-

plicável, mas que estará sendo causada especialmente por seu estado 
emocional. a mudança de signo do seu regente, o Sol, que entra em 
aquário, signo onde está em exílio, promove essa mudança de ener-
gia que você sente de maneira especial. 

Virgem
o virginiano começa a arregaçar as mangas desde o início da se-

mana, já que a Lua estará transitando no seu signo. no entanto, você 
não deve encarar muitas tarefas ao mesmo tempo porque estará se 
sentindo sobrecarregado e poderá ficar estressado no final do seu dia. 
não acumule muitas tarefas: aprenda a compartilhar mesmo se, em 
sua opinião, ninguém faz as coisas melhor do que você! 

Libra
os astros favorecem os librianos com uma configuração muito 

adequada para se lançar em novos projetos, pois não lhe oferecem 
muitas oportunidades e não aparecem convites para abraçar novas 
atividades. apesar de ser muito tentador, não se lance em muitos 
projetos antes de terminar aqueles já em curso e, sobretudo, não se 
esqueça de dedicar parte de seu tempo também para as atividades de 
lazer. 

Escorpião
as dificuldades que você enfrenta em seu dia a dia por causa da 

configuração astrológica atual não podem ser causa de desanimo. 
Procure dentro de você os recursos necessários para superar as difi-
culdades do dia a dia sem se sobrecarregar com tarefas que poderia 
facilmente compartilhar ou delegar. aprenda a ter mais confiança nos 
seus parceiros e colegas e se sentirá altamente recompensado. 

Sagitário
o momento atual é favorável aos sagitarianos que estão com a 

cabeça cheia de projetos e se sentem muito ansiosos para pôr a mão 
na massa! Muita calma neste momento, porque com a pressa não se 
chega a lugar nenhum e se fazem as coisas de forma pouco satisfatória. 

Capricórnio
Você se sente muito estimulado neste período e está louco para 

dar andamento a seus planos o mais rapidamente possível. Porém, 
as configurações astrológicas do momento não são adequadas para 
se tomar atitudes apressadas, portanto, tenha calma e examine bem 
todas as situações antes de tomar decisões definitivas. 

Aquário
Logo você sentirá suas energias renovadas com o ingresso do Sol 

em seu signo e então poderá respirar mais aliviado conseguindo en-
xergar melhor seu futuro, que no momento está bastante incerto. as 
pessoas ao seu redor percebem que você não está com seu carisma 
habitual e poderão ajudar você, compartilhando preocupações e ta-
refas. 

Peixes
nos dois primeiros dias da semana você deverá estar empenha-

do em resolver pequenas tarefas como arrumação de documentos e 
papéis, algo de que você não gosta muito! não desanime e procure se 
empenhar com afinco, dessa maneira tudo se resolverá mais rapida-
mente. Por outro lado, você pode investir mais firmemente em forta-
lecer os laços afetivos, sejam eles familiares que de amizade. 
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Comunicando
Lucas Miguel Gnigler - www.lucasmiguel.com

Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

dizem que o Twitter nasceu de uma grande ideia que jack dorsey, seu 
principal criador, teve ainda na infância. Quando o negócio vingou, ocorre-
ram severas disputas entre os sócios, assim como na história do Facebook ou 
da apple. nos três casos, roteiros de cinema: de fato, só o Twitter ainda não 
virou filme.

após disputas de poder entre os criadores, um episódio contribuiu para 
uma mudança radical na gestão do Twitter: o rapper Snoop dog fez um show 
no refeitório da empresa. os funcionários pulavam sobre as mesas, enquanto 
o cantor animava a festa e fumava maconha. o novo e profissional presiden-
te do microblog, dick Costolo, ficou indignado e afirmou que aquilo nunca 
mais poderia acontecer. e que estava na hora do Twitter crescer.

desde então, o número de usuários dobrou (550 milhões, aproximada-
mente metade usuários ativos), a receita com publicidade e o número de 
funcionários aumentou dez vezes (meio bilhão de dólares por ano e 2.300 
colaboradores). em novembro, o Twitter estreou na Bolsa de nova York va-
lendo USS 26 bilhões. (a propósito, quanta gente já havia decretado a morte 
do Twitter?)

ou seja: essa visão romântica de que empresas de tecnologia enrique-
cem rápido e sem compromisso é ingênua. o começo pode ser num quarto, 
numa garagem, de qualquer jeito: mas a expansão e a longevidade obvia-
mente exigem profissionalização. e curiosamente, para sobrevirem, essas 
empresas modernas acabam se tornando empresas tradicionais.

assisti a uma palestra de dorsey na feira de varejo da nrF (national retail 
Federation). ele falou pouco sobre o Twitter, falou mais sobre seu novo negó-
cio (criado em 2009) totalmente voltado para o comércio: a Square, empresa 
de tecnologia de pagamentos através de tablets e smartphones. jack dorsey 
destacou como as tecnologias existentes podem facilitar a vida das pessoas e 
das empresas. isso também é inovação, e nasce da combinação de ferramen-
tas – não necessariamente da criação de algo novo ou revolucionário. 

Concluindo: o problema de filmes que contam histórias de sucesso 
como a de Steve jobs (o fraquinho “jobs”, mesmo que bem interpretado por 
ashton Kutcher) ou a de Mark Zuckerberg (o excelente “a rede Social”, do 
diretor david Fincher) é a quantidade de gente que se ilude. Tudo parece 
muito simples: bastaria uma grande ideia para alcançar fama e fortuna. essa 
perspectiva de sucesso encanta, e os incautos passam a vida esperando a ins-
piração que não chega.

Melhor ouvir o próprio dorsey, e tentar trabalhar melhor utilizando as 
ferramentas que a gente já tem. 

Outra rede social, outro filme
na manhã de ontem (24), o secretário de Saúde, jonas dall´agnol, 
confirmou a notícia no Programa atualidades da rádio Líder FM

Maravilha tem um caso 
confirmado de dengue

ATENÇÃO 

Ilustração

Caso foi confirmado no final desta semana 

na manhã de ontem (24), o se-
cretário de Saúde de Maravilha, jonas 
dall´agnol, participou do Programa 
atualidades da rádio Líder FM re-
passando uma informação que me-
rece atenção. nesta semana, foi con-
firmada uma vítima da dengue em 
Maravilha. “após a vinda dos exames, 
verificou-se que realmente há uma 
maravilhense acometida com a den-
gue. e a doença foi confirmada como 
a dengue Clássica, que não corre ris-
co de morte e tem tratamento fácil”, 
afirmou.

a Secretaria da Saúde do mu-
nicípio de Maravilha está pedindo 
o apoio de toda a população para o 
combate do mosquito da dengue 
(aedes aegypti). 

de acordo com jonas, as equipes 
das Vigilâncias ambiental e epide-
miológica realizam um trabalho con-
tínuo de monitoramento e prevenção 
do mosquito, que tem sido intensifi-
cado nos últimos meses, e, que agora 
se amplia ainda mais. “a orientação é 
para que as pessoas que sentirem os 
sintomas da doença – que são febre, 
náusea, vômito, dor de cabeça, dor no 
corpo e nas articulações, dor e ardên-
cia nos olhos, manchas vermelhas 
na pele – procurem uma unidade de 
saúde do município. nossas equipes 
estão preparadas para tratar e dar 
todos os encaminhamentos necessá-
rios, inclusive proceder à investigação 
da doença através de exame laborato-
rial”, explica o secretário.

as altas temperaturas seguidas de 
pancadas de chuvas torrenciais são 
um ambiente perfeito para o mosqui-
to transmissor da dengue se prolife-

rar. “então, que isso sirva de alerta à 
população, que agora precisa mais do 
que nunca redobrar a atenção quan-
to aos ambientes de sua casa, sua 
empresa, terrenos baldios próximos 
à sua residência e até mesmo vias 
públicas. Precisamos nos unir para 
vencer este mosquito e afastar esta 
doença da nossa querida Cidade das 
Crianças”, enfatizou.

 
Instruções para população: 
• Evite que a água da chuva fique 

depositada e acumulada em reci-
pientes como pneus, tampas de gar-
rafas, latas e copos; 

• Não acumule materiais descar-
táveis desnecessários e sem uso em 
terrenos baldios e pátios;

• Trate adequadamente a piscina 
com cloro. Se ela não estiver em uso, 

esvazie-a completamente sem dei-
xar poças de água. Mantenha lagos e 
tanques limpos ou criar peixes que se 
alimentem de larvas;

• Lave com escova e sabão as va-
silhas de água e comida de seus ani-
mais de estimação pelo menos uma 
vez por semana; 

• Coloque areia nos pratinhos de 
plantas e remova duas vezes na se-
mana a água acumulada em folhas 
de plantas. em bromélias, utilizar 
jato forte de água na axila das folhas a 
cada dois dias; 

• Mantenha as lixeiras tampadas, 
não acumule lixo/entulhos e guarde 
os pneus em lugar seco e coberto; 

• Os locais mais prováveis para 
que a fêmea coloque os ovos são 
os que ficam à sombra e com água 
limpa. 

Produção de milho
auriverde e empresas parceiras demonstram 
tecnologias 

a Cooperativa regional auriverde 
e empresas parceiras que atuam no se-
tor de sementes e defensivos agrícolas 
promoveram na última segunda-feira 
(20) mais uma Área Tecnológica. 

o dia de Campo foi realizado na 
Linha Central, em Cunha Porã, na pro-
priedade do associado Valdir Haack, 
onde foram apresentadas 14 cultiva-
res de milho das empresas Syngenta, 
agroesteste, Codetec, dow, Pionner, 
Morgan e dekalb. os cultivares apre-
sentados são para silagem na forma de 
planta inteira e grão seco, sendo repas-
sadas recomendações específicas para 
que o associado obtenha o melhor re-
sultado no campo. 

nas apresentações das empresas 
ficou claro que não basta o uso das 
sementes de alto padrão genético as-
sociadas a um pacote tecnológico de 
adubação e tratamentos para controle 
de pragas e doenças. Para o produtor 
obter sucesso na lavoura de milho é 
preciso acompanhar constantemente 
a lavoura e observar a mesma para que 
se possa intervir no momento preciso 
com determinado tratamento. a velo-
cidade de plantio e o funcionamento 
do maquinário, que deve receber ma-
nutenção preventiva, também contri-
buem de forma decisiva para alcançar 
bons resultados.

outro aspecto fundamental res-

saltado pelos representantes das 
empresas parceiras refere-se ao uso 
do refúgio que é uma área de 10% da 
área total, plantada com semente con-
vencional, junto ao plantio principal 
realizado com sementes modificadas 
geneticamente. o objetivo de se im-
plantar uma área de refúgio é manter 
o benefício da planta resistente a de-
terminadas pragas por mais tempo. 
a área de refúgio está prevista na Lei 
9.610, de 19 de fevereiro de 1998.

os técnicos eduardo Pelegrini e 
Thiago Kuhn, que participaram da 
montagem dos ensaios, ficaram sa-
tisfeitos com os resultados obtidos e a 
participação dos sócios. 
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a  informar/Unopar de Maravi-
lha está oferecendo o curso de ora-
tória, dicção e desinibição: “a arte 
de falar em público”, que será minis-
trado no período de 03 a 07 de feve-
reiro, a partir das 19h, pelo instrutor 
e comunicador augusto Giovani. 

Fazem parte do conteúdo pro-
gramático temas como: técnicas de 
relaxamento, desbloqueios, pos-
tura, tom de voz, respiração, ges-

ticulação, pronúncia e dicção, ex-
pressão fisionômica, formalidades, 
tratamentos, uso do microfone e da 
tribuna, marketing pessoal, domí-
nio da platéia, dentre outros temas.

as inscrições podem ser fei-
tas pelo site: www.informar.com.
br. as vagas são limitadas. outras 
informações podem ser obtidas na 
informar - polo da Unopar ou pelos 
telefones 3664-0535 ou 8421-2300.

Prédio tem 186 m² e conta com seis salas, banheiros, área de convivência, e amplo espaço 
de lazer

FiSK inaugura nova sede em fevereiro 
SEDE PRóPRIA 

ILAINE ROHDEN

no dia 15 de fevereiro a FiSK 
Centro de ensino de Maravilha irá 
inaugurar a sua nova sede, localiza-
da na avenida Padre antônio, 408.

na ocasião será realizado um 
coquetel de inauguração da nova 
sede para todos os alunos e popu-
lação maravilhense, que terá início 
às 09h e seguirá até às 17h, horário 
em que acontecerá o ato oficial de 
inauguração. 

na oportunidade, os convida-
dos poderão conhecer a escola, o 
método de ensino e as vantagens 
em ser um aluno FiSK bem como 
aproveitar os descontos especiais 
que serão oferecidos nesse dia.

o novo prédio tem 186 m² e 
conta com seis salas, banheiros, 
área de convivência e amplo espa-
ço de lazer. “a mudança para o novo 
endereço vai garantir aos alunos 
um espaço ainda mais adequado, 
com salas maiores e que proporcio-
nam aos alunos FiSK, ainda mais 

qualidade no ensino que é a nossa 
maior preocupação”, comenta a di-
reção.

de acordo com a direção da 
escola, a expectativa é que com a 
mudança a escola continue desen-
volvendo um bom trabalho, visan-
do sempre à qualidade de ensino e 
o aprimoramento das aulas inves-
tindo em cursos de aperfeiçoamen-
to para sua equipe e adaptando a 
escola para que os pais e a alunos 
possam ter um ambiente adequado 
e confortável para as aulas e demais 
atividades realizadas na escola. “o 
nosso espaço foi rigorosamente 
construído através da supervisão 
da equipe da Fundação FiSK de São 
Paulo, e se adapta às necessidades 
dos nossos alunos para que o ensi-
no e o aprendizado sejam de qua-
lidade. o ambiente proporciona a 
interação entre professor e alunos e 
oferece um ambiente arejado, claro 
e espaçoso”, frisa. 

a nova sede também trará ou-
tras mudanças para a escola. “Mui-

tas novidades estão por vir, sendo 
que uma delas é a aquisição de 
computadores para a sala de infor-
mática que será montada no de-
correr do ano, para que possamos 
oferecer o curso de informática que 
é mais um curso da FiSK”, comenta 
a direção. 

outro diferencial que a escola 
está disponibilizando são as salas 
para crianças que contam com um 
espaço e materiais especialmente 
direcionados para cada faixa etária, 
garantindo a seriedade no ensino 
de crianças a partir de quatro anos 
de idade.  

“a direção e funcionários da 
FiSK Centro de ensino de Mara-
vilha está com as portas abertas e 
espera a população maravilhense 
para conhecer seu novo espaço, 
com muitas novidades nesse ano 
de 2014”, finalizam.

Novo prédio está localizado 
Avenida Padre Antônio, 408

FISK/Divulgação

Oportunidade
Informar/Unopar está com as 
matrículas abertas para curso de 
Oratória 
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aproveitando o clima de futebol e 
campeonato mundial que toma conta 
do país, o Sicredi lança neste mês mais 
uma promoção para seus associados: 
a Sorte em Campo Sicredi. até agosto, 
a cooperativa distribuirá 25 prêmios se-
manais de r$ 30 mil e um prêmio final 
de r$ 250 mil aos associados pessoas fí-
sicas e jurídicas, totalizando r$ 1 milhão.

os associados que investirem em 
poupança, depósito a prazo (rdC / Si-
credinvest), fundos de investimento e 
capital social ou que indicarem amigos 
e familiares convertidos em associação, 
participarão da promoção, conforme 
previsto no regulamento. a promoção se 
estende até o dia 31 de julho. os sorteios 
serão semanais pela Loteria Federal. o 
primeiro será no dia 15 de fevereiro e o 
prêmio final será sorteado no dia 16 de 
agosto.

os números da sorte serão atribu-
ídos aos associados pelas cooperativas 
de crédito de forma eletrônica, sem a ne-
cessidade de cadastro do participante. 
os associados poderão consultar seus 
números e o regulamento completo 
no site da promoção, www.sorteem-
camposicredi.com.br, na sua unidade 
de atendimento ou pelo SaC Sicredi no 
08007247220. 

Programa é uma das ferramentas do iSo9001 que também está em fase de 
implantação

jj instalações Comerciais implanta 
Programa 5S

NOVIDADES

na última semana, a jj instala-
ções Comerciais de Maravilha deu 
início ao Programa 5S na indús-
tria. este programa será implan-
tado inicialmente nos setores de 
refrigeração e administrativo e, na 
sequência, vai envolver também 
toda a fábrica, uma vez que o 5S é 
uma das ferramentas do iSo9001, 
que também está sendo implanta-
do na jj.

a implantação do 5S está sen-
do coordenada pelo instrutor is-
mar anselmo de Moraes. Segundo 
ele, o programa foi desenvolvido 
no japão, com o objetivo de trans-
formar o ambiente das organi-
zações e a atitude das pessoas, 
melhorando a qualidade de vida 
dos funcionários, diminuindo o 
desperdício, reduzindo custos e 
aumentando a produtividade das 
instituições.

Conforme o instrutor, o Pro-

grama 5S ganhou esse nome de-
vido às iniciais das cinco palavras 
japonesas que sintetizam as cinco 
etapas do Programa. essas pala-
vras e suas versões para o portu-
guês são: Seiri (descarte): Separar 
o necessário do desnecessário; 
Seiton (arrumação): Colocar cada 
coisa em seu devido lugar; Seiso 
(limpeza): Limpar e cuidar do am-
biente de trabalho; Seiketsu (saú-
de): Tornar saudável o ambiente 
de trabalho e Shitsuke (discipli-
na): rotinizar e padronizar a apli-
cação dos “S” anteriores.

de acordo com a responsável 
pelo rH da indústria, diadrini jia-
cmann Birkheuer, o programa é de 
suma importância, pois é algo que 
sempre esteve nos planejamentos e 
agora, em 2014, com todo apoio da 
direção foi possível colocar em prá-
tica. “Sabemos que mudar a cultura 
é um processo que está diretamente 

ligado às pessoas e, de certa forma, 
apresenta um grau de dificuldade, 
uma vez que a novidade cria uma 
resistência nos envolvidos. o pro-
grama é necessário para que tenha-
mos um ambiente organizado, para 
obtermos o máximo de eficiência 
com menos esforço possível, para 
agilizar e diminuir custos sem per-
da de qualidade”, ressalta diadrini.

ainda, segundo diadrini, o 

Programa 5S deve ser concluído 
em aproximadamente cinco me-
ses. no entanto, o sistema de ges-
tão da qualidade da empresa terá 
continuidade com a implantação 
do iSo9001, o qual também ini-
ciou pelo Setor de refrigeração, 
onde já está praticamente con-
cluído e, a partir de agora tam-
bém será implantado nos demais 
setores.

Empresa está implantando o Programa 5S, uma ferramenta do ISO9001

Divulgação/ JJ Instalações Comerciais

sicredi lança 
promoção sorte 
em Campo

Prêmios 
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PROFISSIONALIZAÇÃO 

Curso será realizado em Maravilha por meio do Programa Senac de Gratuidade e da assistência Social

Curso de agente Comunitário de Saúde realiza aula 
inaugural 

ILAINE ROHDEN

na última quarta-feira (22) acon-
teceu a aula inaugural do curso de 
agente Comunitário de Saúde, que é 
oferecido por meio do Programa Se-
nac de Gratuidade (PSG) e Prefeitura 
de Maravilha, através da Secretaria de 
assistência Social.

o curso, que está sendo organiza-
do pelo Centro de referência em as-
sistência Social (CraS) terá no total 406 
horas/aula, ou seja, aproximadamente 
10 meses. os 35 alunos que estão ins-
critos terão aulas nas terças, quartas e 
quintas-feiras no Centro educacional 
Mundo infantil (CaiC). 

Tanto o curso quanto o material 
que será utilizado é totalmente gratuito 
aos participantes. as aulas terão início 
no dia 11 de fevereiro, às 19h. 

Participaram da aula inaugural a 
vereadora Marclei Grando (PMdB), 
que representou o prefeito em exercício 
Sandro donati; o vereador eder Mora-
es (PMdB) que representou o presi-
dente da Câmara de Vereadores, ivo 

Autoridades e organizadores participaram da aula inaugural O curso conta com 35 alunos

Badia; o coordenador responsável pelo 
curso de agente Comunitário de Saúde 
da Faculdade de Tecnologia Senac de 
São Miguel do oeste, ivanes Zwirtes; a 
secretária de assistência Social, Flávia 
Figueiredo; o secretário de Saúde, jonas 
dall’agnol e as alunas do curso. 

o secretário de Saúde parabenizou 
o Senac pela iniciativa, bem como a Se-
cretaria de assistência Social e o CraS 
pela organização do curso. “Sabemos 

das dificuldades e das alegrias que os 
agentes comunitários de saúde viven-
ciam, e por isso, este curso será muito 
importante para cada uma das alunas”, 
destaca.

Para a secretária de assistência 
Social é gratificante participar da aula 
inaugural. “este curso foi pensando 
na qualificação de vocês e no atendi-
mento às pessoas”, disse. Por sua vez 
o vereador eder Moraes ressaltou que 

a parceira é o caminho para as coisas 
darem certo. “Parabenizo o trabalho do 
Senac e da assistência Social, são estas 
parcerias que dão certo, principalmen-
te porque são para profissionalizar pes-
soas”, comenta.

Zwirtes ressaltou que o curso já está 
com as aulas todas preparadas e com 
os professores definidos. “Para nós do 
Senac, é uma honra estarmos voltan-
do com cursos na área da saúde, prin-
cipalmente porque o agente tem sido 
visto com uma peça chave nos postos 
de saúde, pois está diretamente ligado 
com as famílias. Com certeza quando 
vocês terminarem o curso terão uma 
visão diferente e mais abrangente do 

que é ser um agente comunitário de 
saúde”, justifica.

a vereadora Marclei Grando sa-
lientou que a realização do curso de-
monstra o bom trabalho e a dedica-
ção de todos na preocupação com a 
qualificação e bem-estar das pessoas. 
“estamos felizes com a parceria, mas 
o empenho precisa ser mútuo para 
que o curso seja produtivo e dê certo”, 
destaca.

Conforme a Secretaria de assis-
tência Social ainda há vagas disponí-
veis para os cursos de auxiliar Finan-
ceiro; recepcionista; e Cabeleireiro 
assistente. interessados devem procu-
rar a Secretaria para fazer a inscrição.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Sempre alerta 
Grupo Escoteiros Raízes participa de 
planejamento anual em Itapiranga 

no último sábado (18), o Grupo 
escoteiros raízes esteve na cidade de 
itapiranga, juntamente com Grupos 
escoteiros dos dois distritos oeste e 
extremo oeste. em torno de 80 pessoas 
participaram do evento. Maravilha se 
fez presente com os integrantes Cina-
ra donati roversi, ademar augustin, 
Sildene algustin, alexandre Bruxel, 
Lizane Bruxel, Marcos Fey, Clédia Bar-
ros, daniel andreas dos Santos e daniel 
Schwertz. os trabalhos foram coorde-
nados pelo grupo anfitrião Pedra Ver-
melha e seus coordenadores distritais 
Cleiton Franz Mallmann e Leandro 
Giocomello. “a adicon é realizada todo 
início de ano para que os grupos pos-

sam fazer um planejamento das ativi-
dades que os escoteiros irão realizar 
em conjunto e algumas atividades rea-
lizadas por distrito”, afirmou alexandre 
Bruxel, diretor técnico do Grupo esco-
teiros raízes. 

Segundo alexandre, os trabalhos 
estão quase concluídos, poucos deta-
lhes faltam para a finalização. “Saímos 
da reunião com nosso planejamento 
muito bem definido, atividades bem 
propostas, agora é hora de reunir o nos-
so grupo, colocar as ideias em prática, 
trabalhar em conjunto e poder chegar 
ao final de mais um ano e dizer: Tarefa 
assumida, tarefa cumprida!”, finalizou 
alexandre. 

 Divulgação

Grupo Escoteiros Raízes participou de 
planejamento anual na cidade de Itapiranga 
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Legislação

Leitura

Procon e Vigilância Sanitária realizam 
trabalho de fiscalização

Biblioteca Pública de Maravilha permanece 
aberta no período de férias escolares

na última semana, o Procon e a 
Vigilância Sanitária de Maravilha rea-
lizaram um trabalho de fiscalização no 
comércio do município.

de acordo com o chefe de depar-
tamento do Procon, Marcelo Furtado, 
os órgãos conscientizaram os comer-
ciantes quanto a fixação de preço nas 
vitrines. "estivemos visitando uma 
parte dos comerciantes de Maravilha, 

alertando sobre a devida fixação de 
preços nas vitrines, visto que existe 
uma lei específica que trata deste as-
sunto”, explicou Furtado.

o chefe de departamento tam-
bém orienta: “Lembramos que é ne-
cessário que todo produto que esteja 
exposto ao consumidor contenha pre-
ço à vista assim como a prazo, exposto 
de forma que seja de fácil visualização”.

Divulgação

Procon orienta os lojistas maravilhenses 

a Biblioteca Pública Luiz delfino 
está aberta também durante as férias 
escolares. Conforme a diretora de Cul-
tura, rosi reichert, os maravilhenses 
que gostam de uma boa leitura podem 
ir até a Biblioteca e escolher um livro. 
“a população maravilhense que ainda 
não conhece o espaço, está convidada 
a conhecer o acervo que conta com 
aproximadamente nove mil títulos de 
literatura: infantil, juvenil, literatura 
brasileira, estrangeira e de autoajuda. 

os empréstimos são de uma semana 
para cada livro e não tem custo”, ex-
plica rosi. o horário de atendimento 
é das 8h às11h30 e das 13h30 às 18h.

Segundo o Ministério da educa-
ção (MeC) e outros órgãos ligados à 
educação, a leitura desenvolve o re-
pertório; liga o senso crítico; amplia 
o conhecimento geral; aumenta o 
vocabulário; estimula a criatividade; 
emociona e causa impacto; facilita a 
escrita; muda a vida do cidadão.

A leitura traz inúmeros benefícios 

Arquivo

as inscrições podem ser realizadas até o dia 07 de fevereiro

Curso de Bombeiros Comunitários 
está com as inscrições abertas 

MARAVILHA

estão abertas as inscrições para o 
Curso de Bombeiro Comunitário da 3ª 
Companhia de Bombeiros Militar de Ma-
ravilha até o dia 07 de fevereiro de 2014.

o curso tem como finalidade a ca-
pacitação de comunidade para agir em 
situações de emergência, atuando na 
primeira resposta, evitando ou minimi-
zando consequências desastrosas, bem 
como selecionar membros da comuni-
dade para atuar como Bombeiros Co-
munitários após a conclusão do curso.

o curso dispõe de 28 vagas des-
tinadas aos candidatos residentes ou 
que trabalham nos municípios de Bom 
jesus do oeste, Flor do Sertão, irace-
minha, Maravilha, Santa Terezinha do 
Progresso, São Miguel da Boa Vista e 
Tigrinhos.

 requisitos para realizar a inscrição 
 Ser brasileiro; idade mínima de 18 

anos no ato da matrícula; estar em dia 

As inscrições podem ser feitas até o dia 07 de fevereiro 

Divulgação/ Bombeiros Maravilha

com suas obrigações legais; e ter forma-
ção escolar com conclusão do ensino 
fundamental. 

as matrículas estão sendo realiza-
das desde o último dia 14 de janeiro e 
se estendem até o dia 07 de fevereiro 

das 13h às 19h na sede do Quartel da 
3ª Companhia de Bombeiros Militar 
de Maravilha. na ocasião da matrícula 
o candidato deverá entregar uma foto 
3x4, fotocópia do rG e CPF e do histó-
rico escolar.

COOPERATIVA REGIONAL AURIVERDE
CNPJ 83.731.927/0001-29

ASSEMBLéIA GERAL ORDINáRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

o Presidente da CooPeraTiVa reGionaL aUriVerde, no uso das atribuição que lhes conferem o estatuto Sociais, em seu 
artigo 15°, convoca os senhores associados, para a assembléia Geral ordinária a ser realizada no dia 12 de fevereiro de 2014, tendo 
como local a sede da Ser aUriVerde, situado na rua Moura Brasil, s/n°, na cidade de Cunha Porã – SC, a primeira convocação 
dar-se-á 07:30 horas com a presença de dois terços dos associados; às 08:30 horas a segunda convocação, com a presença da metade 
mais um dos associados e às 09:30 horas em terceira e ultima convocação, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados para 
deliberarem sobre o seguinte:   

ORDEM DO DIA
1. apresentação do relatório da diretoria; aprovação ou não das Contas do Balanço Geral do exercí-
cio de 2.013, com suas sobras e perdas e os pareceres do Conselho Fiscal e de auditoria;
2. destinação de sobras e perdas do resultado do exercício; 
3. eleição e posse do Conselho de administração para o exercício de 2014/2016.
4. eleição e posse do Conselho Fiscal para o exercício de 2.014;
5. autorização para o Conselho de administração contrair financiamentos e aderir aos programas de incentivos dos Governos Fede-
ral, estadual ou Municipal, no montante necessário para suprir as necessidades avaliadas pela administração da CooPeraTiVa;
6. autorização para a diretoria executiva alienar ou onerar em garantias: bens imóveis, móveis, máquinas e equipamentos.
7. autorização para contrair financiamentos destinados a investimentos.
8. outros assuntos de interesse social.

noTa i – o numero de associados para efeito de quorum até a presente data é 4.450
NOTA II – a apresentação de chapas para concorrerem nas eleições do Conselho administração e Conselho de Fiscal deverão 

ser feitas até o dia 02 de fevereiro de 2014, até as 18:00 horas, junto a secretaria da Cooperativa conforme artigo 25, Parágrafo 3º do 
estatuto Social desta empresa, devendo observar o contido no parágrafo 2, 3 e 4 do artigo 5º do estatuto Social.

Cunha Porã – SC, 22 de janeiro de 2014.
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o Processo Seletivo n° 001/2014 
destinado à formação de cadastro 
reserva para preenchimento de va-
gas em caráter temporário no qua-
dro de servidores municipais, que 
se regerá pelas regras determina-
das no edital, está com inscrições 
abertas em Modelo. 

estão disponíveis os cargos e 
vagas para professor ensino su-
perior para atuação em séries ini-
ciais; professor ensino superior de 
educação física; professor ensino 
superior para atuação em infor-
mática educativa; professor ensino 
superior para atuação na educação 
infantil; educador social (Serviço 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos); auxiliar educacional; 
motorista – categoria “d”; psicólo-
go Programa estratégia Saúde da 
Família.

as inscrições iniciaram no dia 
20 de janeiro e seguem até o dia 04 
de fevereiro, pela internet através 
do site www.icap.net.br. as exigên-
cias para a realização das inscrições 
e dados inerentes constam no edi-
tal. os candidatos poderão obter a 
íntegra do edital e informações na 
Prefeitura de Modelo, na rua do 
Comércio, 1304, atendimento nos 
dias úteis, das 7h30 às 11h30 e das 
13h30 às 17h30, e no site da empre-
sa organizadora do certame www.
icap.net.br. o edital também está 
disponível no site da Prefeitura.

o valor da taxa de inscrição 
é de r$ 80,00, para os cargos de 
psicólogo Programa estratégia 
Saúde da Família, professor ensino 
superior para atuação em séries 
iniciais, professor ensino superior 
de educação física, professor 
ensino superior para atuação em 
informática educativa, professor 
ensino superior para atuação na 
educação infantil; de r$ 50,00 para 
os cargos de motorista, e de r$ 
30,00 para os cargos de educador 
social (Serviço de convivência 

e fortalecimento de vínculos), 
instrutor de práticas artesanais 
no PeTi (Serviço de convivência 
e fortalecimento de vínculos) e 
auxiliar educacional.

a prova escrita será aplicada 
no dia 16 de fevereiro de 2014, na 
escola reunida Municipal Profes-
sora Griseldi Maria Müller, rua 
Cristóvão Colombo, S/n, Centro, 
de Modelo.

concurso público 
Modelo também tem abertas as 

inscrições para o Concurso Público 
destinado à provisão de vagas no 
quadro dos servidores efetivos do 
município.

os cargos para o Concurso 
Público n° 001/2014 são para pro-
fessor ensino superior disciplina 
artes; auxiliar educacional; agente 
comunitário de saúde pública – 
eSF 01.

as inscrições também inicia-
ram no dia 20 de janeiro e vão até 
o dia 18 de fevereiro, pela inter-
net através do site www.icap.net.
br. as exigências para a realização 
das inscrições e dados inerentes 
constam no edital. os candidatos 
poderão obter a íntegra do edital e 
informações na Prefeitura de Mo-
delo, nos dias úteis, das 7h30 às 
11h30 e das 13h30 às 17h30, e no 
site da empresa organizadora do 
certame www.icap.net.br. o  edital 
também está disponível no site da 
Prefeitura.

o valor da taxa de inscrição será 
de r$ 80,00 para o cargo de profes-
sor de ensino superior – disciplina 
de artes e de r$ 30,00 para os car-
gos de auxiliar educacional e agen-
te comunitário de saúde pública.

a prova escrita será aplicada 
no dia 02 de março de 2014 na es-
cola reunida Municipal Professo-
ra Griseldi Maria Müller, na rua 
Cristóvão Colombo, S/n, Centro, 
Modelo. 

entre as diversas visitas, o objetivo da viagem foi protocolar o 
projeto de 18.205 m² de pavimentação asfáltica de ruas da cidade 

Prefeito realiza visita à 
capital do estado 

SOLICITAÇõES 

o prefeito de Modelo, ricardo 
Maldaner, esteve em Florianópolis 
na última segunda (20) e terça-feira 
(21). na capital do estado visitou o 
escritório do senador Casildo Mal-
daner (PMdB/SC) e também esteve 
no Centro administrativo, onde se 
encontrou com o governador rai-
mundo Colombo e o vice-governa-
dor eduardo Pinho Moreira.

o prefeito ainda visitou o secre-
tário de estado de recursos desvin-
culados, Celso Calcagnotto e; o se-
cretário da Casa Civil, nelson Serpa. 
além disso, foi ao Banco regional 
de desenvolvimento do extremo 
Sul (Brde), ao deinfra e conversou 
com a secretária de Saúde do esta-
do, Tânia eberhardt.

junto ao governador e o vice, 
Maldaner obteve a sensibilização 
de Colombo para a liberação de 
um convênio no valor de r$ 330 mil 
para a conservação e melhoria das 
estradas vicinais de Modelo, em 
virtude de o município ter decreta-
do situação de emergência devido 
às chuvas no mês de outubro de 
2013.

o objetivo da visita do prefeito 
a capital do estado foi protocolar o 
projeto no Brde de pavimentação 
asfáltica no Fundam de 18.205 m² 
de ruas da cidade, com melhora-
mento das galerias pluviais e de 
passeio em algumas ruas.

em encontro com a secretária 
de Saúde, Tânia eberhardt, Mal-
daner conversou sobre o hospital 
do município, onde busca-se vo-

Maldaner protocolou no BRDE o projeto de pavimentação asfáltica 

Prefeito ainda esteve com o vice governador e com o senador Casildo

cacionar a entidade para uma área 
específica, sendo que foi sugerido a 
dependência química. a Secretaria 
de estado da Saúde fará um estu-
do para ver se existe esta possibi-

lidade.
Para o prefeito a viagem foi 

proveitosa, sendo que voltou con-
fiante, e espera agora a liberação 
dos recursos.

Fotos: Divulgação/Sescom

Vagas  

Gratuito 

Processo seletivo e concurso 
público estão com inscrições 
abertas 

Sementes de feijão e milho 
estão disponíveis 

a administração de Modelo 
juntamente com a Secretaria da 
agricultura, em parceria com o Mo-
vimento dos Pequenos agricultores 
(MPa), Ministério do desenvolvi-
mento Social (MdS) e a Compa-
nhia nacional de abastecimento 
(Conab) estão disponibilizando aos 
agricultores do município sementes 
de milho e feijão gratuitamente. 

Serão distribuídos 2 mil kg de 
sementes de feijão preto da varie-
dade iPr-Uirapuru, e 6 mil kg de 
sementes de milho iPr 114 e SCS 

154 fortuna. as sementes serão 
fornecidas gratuitamente aos agri-
cultores do município, sendo que 
foram disponibilizadas pela Coo-
perativa oestebio de São Miguel do 
oeste.

Para receber as sementes os in-
teressados devem comparecer na 
Secretaria da agricultura de Mo-
delo, para preencher um cadastro 
sendo necessário apresentar o blo-
co de produtor rural, para compro-
var residência. a entrega será feita 
até acabar o estoque disponível.

A todo vapor 
Serviços de silagem estão sendo realizados 
em Modelo

desde o início deste mês, a Se-
cretaria de agricultura de Modelo 
está priorizando os serviços de con-
fecção de silagem para alimentação 
do rebanho leiteiro no município.

Foram efetuados até o final des-
ta semana 60% da silagem de mi-
lho dos agricultores que já haviam 

agendado o serviço na Secretaria, 
sendo que já foram confeccionadas 
nove mil toneladas de silagem.

o Governo de Modelo possui 
20 máquinas trabalhando no servi-
ço, sendo máquinas do município 
e terceirizadas, pois o maquinário 
municipal é insuficiente para aten-

der a demanda por este tipo de ser-
viço.

Conforme a secretária de agri-
cultura, Márcia rüdiger, os serviços 
estão sendo realizados com suces-
so. “acreditamos que até o final do 
mês teremos atendido a todos os 
produtores do município”, destaca.

Já foram confeccionadas nove mil toneladas de silagem 20 máquinas estão trabalhando no serviço 

Fotos: Ascom Prefeitura 
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inicialmente as atividades serão desenvolvidas 
pelos professores com formação, escolha de aulas e 
planejamento. os alunos retornam às aulas no dia 13 

ano letivo para os alunos inicia 
no próximo dia 03 de fevereiro

VOLTA àS AULAS

a Vigilância Sanitária de 
Cunha Porã informa aos muní-
cipes que já estão disponíveis os 
carnês do alvará Sanitário para o 
ano de 2014. “os carnês deverão 
ser retirados na Secretaria Munici-
pal de Saúde, no setor da Vigilân-

cia Sanitária. ainda, importante 
ressaltar que o prazo de pagamen-
to é até o mês de fevereiro, então 
aproveite e faça o recolhimento 
da taxa o mais breve possível para 
evitar transtornos futuros”, finali-
zam os responsáveis.  

neste ano de 2014, o início do 
ano letivo e o retorno das ativi-
dades para os  professores e ser-
ventes efetivos será no próximo 
dia 03 de fevereiro, às 7h30, nas 
dependências do Salão nobre da 
Prefeitura. “e neste mesmo dia, 
no período da tarde às 13h30, os 
professores deverão comparecer 
na escola núcleo número Um, 
para estudo do Plano de Cargos 
e Salários”, ressaltou a secretária 
de educação, Crisane Frey.

ainda, de acordo com o cro-
nograma estabelecido pela Se-
cretaria da educação, no dia 04  
de fevereiro, às 7h30 os profes-
sores deverão comparecer na 
escola núcleo número Um, para 
definir sua turma para o ano le-
tivo de 2014. “após a escolha de 
aulas acontecerá um curso sobre 

Alunos retornarão às atividades no 
dia 13 de fevereiro

“Formação em direitos huma-
nos: oficina de jogos - Função 
crítico social da escola””, lembra 
Crisane. o curso será ministrado 
pelo professor eliston Terci Pan-
zenhagen.

já na quarta-feira (05), todos 
os professores efetivos deverão 
comparecer na escola núcleo 

número Um às 7h30 para dar 
continuidade ao curso de capa-
citação com o professor eliston. 
“no dia 10, acontecerá à escolha 
dos professores aCTs; no dia 11 
estaremos realizando o Planeja-
mento e organização das salas 
de aula, sendo que cada profes-
sor permanecerá no seu estabe-
lecimento de ensino”, ressalta a 
secretária.

na quinta-feira (13), 
acontecerá o início oficial das 
aulas com os alunos da rede 
municipal de ensino. “esperamos 
que possamos estar trabalhando 
e desenvolvendo ainda mais 
os nossos alunos. Todos serão 
muito bem-vindos tanto pelo 
professores, Secretaria da 
educação e demais servidores”, 
finaliza Crisane. 

Ilustração

Atenção

Conscientização

Agricultura

Carnês do alvará sanitário de 
2014 já estão disponíveis

Secretaria da Saúde inicia 
campanha para prevenir  violências 

Agricultores têm até dia 31 de 
para acertar o bloco de produtor 
rural 2013 

a Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã deu início nesta semana, a 
uma campanha que vai abordar três 
temas principais sobre a violência: 
o primeiro deles trata sobre a vio-
lência no trânsito; o segundo tema 
aborda sobre a violência doméstica 
e o terceiro tema trata da prevenção 
de quedas de pessoas idosas. 

de acordo com a Secretaria de 
Saúde, a divulgação está sendo feita 

por meio de outdoors, cartazes, car-
tilhas e folhetos explicativos, além 
de divulgação nos meios de comu-
nicação. “a campanha está sendo 
realizada por meio de um projeto 
encaminhado ao Ministério da Saú-
de pela equipe da Saúde da Família, 
e tem por objetivo conscientizar e 
informar a população cunhaporen-
se”, informou o secretário alexandre 
Lencina Fagundes.

Manter o bloco de produtor rural 
em dia é fundamental para os agri-
cultores que precisam do mesmo 
para comprovar o seu rendimento 
e produção, além de necessário no 
momento da aposentadoria. 

Utilizando o bloco o produtor 
rural contribui com a arrecadação 
do município, que acaba voltan-
do para os produtores em forma 
de auxílios financeiros aplicados 
na área rural. além dos auxílios 
repassados pelo município junta-
mente como a empresa de Pesqui-

sa agropecuária e extensão rural 
de Santa Catarina (epagri), através 
do Governo estadual.

o setor de blocos do municí-
pio de Cunha Porã informa aos 
agricultores do município que o 
prazo final de aceitação de blocos 
no setor, vai até o dia 31 de janei-
ro. “Pedimos atenção aos agricul-
tores para não perderem a data do 
acerto, e procurar não deixar para 
o último dia para comparecer no 
setor de blocos”, finalizou o coor-
denador. 

Produtor deve realizar o acerto dos blocos até 31 de janeiro 

Ascom/ Prefeitura 
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FESTA DO PORCO

A Festa do Porco 
e São Brás da 
Linha Biguá, 
Iraceminha, 
teve origem na 
produtividade 
da suinocultura 
na comunidade 

Reconhecimento pelo trabalho 
de um povo  
ILAINE ROHDEN

a boa produtividade da comuni-
dade de Linha Biguá, iraceminha deu 
início há três anos, a uma festa que hoje 
já é tradicional no município. Conside-
rada uma das comunidades que mais 
se destacam em produtividade e renda 
no agronegócio, a criação de suínos ga-
nhou força nos últimos anos. 

a família de nestor Cella é uma das 
que tem importante contribuição para 
o reconhecimento da atividade na co-
munidade, que já tem tradição na cria-
ção de suínos.  

nestor reside há 22 anos na pro-
priedade que tem 23 hectares. a pro-
dução da família, que é formada pela 
esposa Cleusa e pelos filhos rodrigo e 
Guilherme, é baseada em milho, que 
é utilizado para fazer ração e silagem 
para o gado de leite e também na cria-
ção de suínos. 

o suinocultor lembra que já aju-
dava seu pai na atividade da suinocul-
tura e desde que reside na propriedade 
sempre trabalhou com suínos. Porém, 
no início, o sistema era diferente. “no 
início era ciclo completo e agora faz 
sete anos que é no sistema de parceria”, 
conta, citando que os suínos que rece-
be agora já são para terminação. 

Cella lembra ainda que há pouco 
mais de três anos ampliou o chiqueiro, 
pois o outro tornou-se pequeno. ago-
ra o chiqueiro tem aproximadamente 
88m² e aloja 480 suínos. 

Cella comenta que hoje a criação 
de suínos está boa. “assim está bom, a 
remuneração é boa, só que estão dei-

xando bastante tempo os porcos aqui 
e demorando depois para alojar”. nor-
malmente, o período para alojamento é 
de 15 dias, porém agora está demoran-
do cerca de 30 dias e o motivo repas-
sado ao produtor seria a falta de leitão, 
uma vez que não tem creche suficiente 
para abastecer os criadores.

Conforme Cella, no período em 
que o suíno permanece na proprieda-
de ele ganha quatro tipos diferentes de 

ração, sendo as três primeiras prove-
nientes de Maravilha e a última de Cha-
pecó. “a última é só ração, sem medica-
ção nenhuma. ela serve para limpar a 
carne do porco”, explica Cleusa. 

Para a família, o serviço no cuidado 
de suínos é melhor do que a lavoura. 
“Limpamos o chiqueiro de manhã e de 
noite e durante o dia tratamos, mas o 
melhor ainda é que é tudo na sombra”, 
comentam.

Família Cella trabalha com suinocultura há mais de 22 anos 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

TRABALHO POR AMOR
Quando morava com os pais na Li-

nha Biguá, a família de Miguel avrella já 

criava suínos e há 24 anos, isto é, desde 
que se mudou para a atual propriedade 
na Linha Loro, Miguel continua a tradi-

ção da suinocultura. atualmente, conta 
com a ajuda da esposa Sirlei e dos filhos 
Cintia e Michel.

Conforme Miguel, naquela época o 
sistema de criação era completo, desde 
o nascimento do leitão até a termina-
ção. Há algum tempo a suinocultura 
passou por uma séria crise e não dava 
mais lucro criar suínos em ciclo com-
pleto, foi então que a família resolveu 
parar com a atividade. 

nos últimos anos surgiram novos 
sistemas de criação, entre eles, o de 
parceria entre a empresa e o criador. 
Miguel conta que com a mudança no 
sistema de produção e a melhora no 
preço, há pouco mais de dois anos re-
solveu retornar com a suinocultura. 

o chiqueiro da família é de 100 me-
tros, onde são alojados 530 suínos por 
vez. Conforme Miguel, o leitão chega 
com aproximadamente 20 kg e per-
manece alojado por cerca de 110 dias. 

“Para dar um bom resultado o porco 
precisa sair daqui com uns 115 a 120 kg. 
dai dá para tirar uns r$ 20,00 por suíno, 
o que é considerado bom”, justifica.

a propriedade da família tem 55 
hectares e além dos suínos também é 
criado gado leiteiro, sendo que atual-
mente estão ordenhando 47 vacas. “So-
mos em quatro pessoas e todos colabo-
ram de alguma forma, porque serviço 
tem bastante”, comenta. 

Miguel conta que desde pequeno 
estava envolvido na criação de suínos e 
que seu pai foi um dos maiores criado-
res de suínos da comunidade do Biguá. 
“Voltei com a suinocultura acho que 
por amor a atividade, na verdade eu 
sempre gostei. Teve uma época em que 
o frango estava em alta, eu até pensei 
em colocar um aviário, mas as coisas 
foram acontecendo e eu consegui colo-
car o chiqueiro e hoje estou feliz assim”, 
frisa.

Após um período afastado da suinocultura, Miguel ressalta que retornou 
à atividade por amor ao trabalho
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O DESTINO DE SER 
SUINOCULTOR 

ao contrário de muitas famílias 
em que a suinocultura já era tradi-
ção, a família de Luiz e Silvaní naiz 
se tornou suinocultora por uma 
obra do destino. “nós não tínha-
mos a ideia de produzir suínos. Há 
oito anos nós queríamos colocar um 
aviário”, conta Luiz, lembrando que 
foi um acidente de motocicleta que 
mudou a decisão. na época, Cleiton, 
o filho mais velho, trabalhava na ci-
dade e o casal cuidava da proprieda-
de, pois anderson, o filho menor era 
pequeno para ajudar no serviço. 

durante cinco anos Luiz ficou 
sem poder fazer nada. Logo que vol-
tou a ajudar na propriedade a dire-
ção da auriverde procurou a família 
e ofereceu uma cota de um chiquei-
ro para eles. Foi então que Cleiton 
resolveu ficar em casa e ajudar os 
pais na propriedade. 

Há pouco mais de dois anos a 
família está na atividade e a criação 
dos suínos é de responsabilidade 
dos filhos. atualmente, a família tra-
balha somente com gado de leite e 
suínos na propriedade que tem 16 

hectares. Para eles, a melhor ativi-
dade é a suinocultura, porque o lei-
te tem muitos altos e baixos. Mas é 
ainda o leite que “segura as pontas 
na casa” porque o recebimento é 
mensal, já os suínos é a cada quatro 
meses. 

Luiz destaca que com a implan-
tação da suinocultura a produção 
leiteira também melhorou. “deu 
para melhor mais a produção de 
leite com o adubo do esterco suíno, 
ajudando na adubação da pasta-
gem, diminuindo o gasto com adu-
bos e ureia”, explica.

a família conta que ainda estão 
pagando o financiamento do chi-
queirão. “Com o dinheiro dá para 
pagar a prestação e ainda sobra um 
pouquinho para a reserva”, comenta 
Luiz.

ele afirma que se não fosse o 
acidente hoje provavelmente a fa-
mília estaria trabalhando com um 
aviário. “Hoje eu sei que o chiquei-
ro é uma boa atividade. e também 
o suíno da um pouco menos de 
preocupação do que o frango”. o 
chiqueiro é de 100 metros e aloja 
524 suínos.

Família Naiz trabalha com suinocultura a pouco mais de dois anos

O INCENTIVO DE UM FILHO 
Há 40 anos residindo na pro-

priedade, o casal Vilmar Luiz e Érica 
wojinski nunca tinham tido a ideia 
de criar suínos. Conforme Érica, há 
cinco anos a família iniciou com a 
suinocultura por causa do filho Mau-
rício, que estava com a ideia de ir tra-
balhar na cidade, mas resolveu ficar 

para cuidar do chiqueiro. “ele nos 
disse que só o gado leiteiro não era o 
suficiente e que queria trabalhar com 
suínos. então resolvemos colocar o 
chiqueiro”, comenta. 

a família utiliza a propriedade 
de 17 hectares para o plantio de 
milho para silagem para tratar o 
gado leiteiro e para a criação de 

suínos. o chiqueiro tem em torno 
de 88 m² e aloja 480 suínos por 
vez. Trabalham com suinocultura 
há aproximadamente cinco anos. 
“nós construímos o chiqueiro pelo 
programa Mais alimentos e com 
um lote nós conseguimos pagar a 
parcela e sobra um pouco”, afirmam.

Conforme a família, hoje o leite 
e o suíno tem praticamente o mes-
mo peso na renda da família. “a nossa 
maior vantagem depois que coloca-
mos o chiqueiro é que nós nunca mais 
compramos adubo ou ureia para a 
pastagem”, frisa Vilmar. a família ad-
quiriu um trator com espalhador para 
espalhar o esterco na terra. “agora pre-
cisaria ter mais vaca para comer toda 
a pastagem”, brinca o suinocultor. Mauricio incentivou os pais a iniciar com a suinocultura 

a tradição e o desenvolvimento 
da suinocultura fizeram nascer a Fes-
ta do Porco e São Brás da Linha Biguá, 
que neste ano está na sua 3ª edição. 

Com o tema “Um show de festa 
e sabor de um jeito especial” a festa 
iniciará às 10h com missa e benção 
da garganta. Às 11h15 acontece a 
abertura oficial que será seguida pelo 
almoço e às 14h inicia o matinê, que 
será animado pela banda Gingado. 

de acordo com o integrante da 
Comissão organizadora da festa, Val-
ci dal Maso, o cardápio será porco no 
rolete e também churrasco de carne 
suína no espeto, com acompanha-
mento de saladas, pães, cucas e man-
dioca. neste ano a comunidade ino-
vou e vendeu 12 kits para 50 pessoas 
cada um. “Foi inovado no sentido de 

propor mais agilidade. os kits tem um 
porco de 32 kg, oito quilos de carne 
no espeto, 25 pães, 10 cucas, quatro 
refrigerantes e saladas diversas”, ex-
plica dal Maso. Para esta festa todos 
os kits já estão vendidos. “Para o pró-
ximo ano vamos continuar com os 
kits e provavelmente vamos ampliar 
para mais pessoas”, frisa.

as pessoas que tiverem interes-
se podem entrar em contato com os 
integrantes da comunidade da Linha 
Biguá e também podem ligar para dal 
Maso no telefone 8839-4032.

Conforme dal Maso, os lucros 
adquiridos na festa também serão 
utilizados na construção do novo sa-
lão que está sendo viabilizado pela 
comunidade. “o salão atual não está 
mais suportando todas as pessoas e 

em função desta festa há necessidade 
de se construir o ginásio para abrigar 
melhor as pessoas e também para a 
prática de esportes”, destaca.

dal Maso comenta que a comu-
nidade já tem em mãos uma emen-
da parlamentar do deputado federal 
Celso Maldaner (PMdB/SC) no valor 
de r$ 250 mil e está sendo buscado 
um recurso de r$ 150 mil através do 
deputado estadual Mauro de nadal 
(PMdB/SC). “a terraplanagem está 
praticamente pronta e nós esperamos 
que para a próxima festa o salão já es-
teja pronto”, salienta. 

os suínos que vão ser utiliza-
dos na festa serão provenientes da 
Cooperativa auriverde, parceira da 
maioria dos criadores de suínos do 
município. 

Objetivo da festa é difundir uma das atividades que a comunidade desenvolve 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

3ª Festa do Porco e São Brás
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no TrÂnSiTo SoMoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

diCaS Para UMa 
ViaGeM SeGUra

já tratamos deste assunto em nossa coluna, porém como é um assunto 
muito importante, afinal quase todas as famílias brasileiras atualmente neces-
sitam viajar, seja para realizar negócios, passeio, férias etc., vamos nos aprofun-
dar um pouco mais no assunto e repassar dicas de segurança.

na coluna de hoje não trataremos de dicas específicas de trânsito, mas sim 
sobre a segurança pessoal em locais desconhecidos, ou mesmo conhecidos, 
mas que podem representar risco, para tanto, buscamos apoio no site www.
vidaeestilo.terra.com.br, sendo as principais dicas abaixo descritas:

1. Olhe para trás: adquira o hábito de olhar para trás quando você sair 
de algum lugar. Provavelmente, quando você sair para algum passeio, estará 
levando mais coisas do que quando você está em casa. Por isso é mais provável 
esquecer um casaco ou um jornal na mesa de café.

2. Separe seu dinheiro: Você sabe como manter todos os seus cartões 
bancários em sua carteira ou bolsa quando você está em casa? não faça isso 
enquanto estiver viajando. Mantenha o dinheiro em lugares diferentes.  Tome 
cuidado também nos locais onde você usa o seu cartão de crédito, os compu-
tadores podem copiar seus dados.

3. Não mantenha a sua carteira no bolso de trás da calça: Para evitar rou-
bos, mantenha a sua carteira no bolso da frente, especialmente um  que pode 
ser abotoado. Se puder, use o bolso interno de seu casaco. Há também opções 
diferentes como cintos dinheiro para colocar em volta da cintura.

4. Verifique todos os seus documentos importantes: digitalize seus do-
cumentos de viagem e envie-os para si mesmo no email. Guarde as cópias de 
seu passaporte, vistos e seguros e os mantenha em uma parte separada da sua 
bagagem. 

5. Não confie em estranhos: É difícil começar a conhecer os locais de des-
tino se você não confiar neles, mas há limites para o quanto você deve confiar 
quando se trata de sua segurança pessoal, dinheiro, consumo de  comida ou 
bebida. 

6. Faça um seguro de viagem: isto serve principalmente para os custos 
de saúde se você ficar doente ou ferido enquanto estiver no exterior. os custos 
hospitalares podem sair muito caros mesmo para uma pequena lesão. Seguro 
vale a pena.

7. Vacine-se: Visite o seu médico antes de sair e obtenha todas as vacinas 
pertinentes para os destinos que você vai visitar e para saber as precauções de 
saúde que você deve seguir.

8. Cuidado com o que você usa: É comum se arrumar para fazer um pas-
seio enquanto você está viajando. Mas a publicidade desse fato é feita através 
do uso de joias ou câmera cara pendurada no pescoço. isso faz de você um 
alvo de ladrões.

9. Não deixe seus pertences sem vigilância em espaços públicos: isso é 
tão óbvio, mas as pessoas fazem isso o tempo todo. 

10. Desista:   existe uma regra simples que as pessoas acham difícil de 
seguir: se você sofrer um assalto, deixe sua carteira, relógio etc. Caso isso 
aconteça, não deve ser um grande problema se você deixou todas as suas 
coisas insubstituíveis em casa.

É importante que as crianças sejam educadas levando em conta dicas de 
segurança, aliás, com crianças, em espaços muito movimentados, é importan-
te que as mesmas estejam bem orientadas e identificadas, com pulseiras ou 
colares, por exemplo, onde constem os contatos dos pais ou familiares.

desejamos a todos uma boa viagem.

GUILHERME WILIBALDO WESCHENFELDER

Faleceu aos 96 anos na terça-feira (21), no Hospital São josé de Mara-
vilha. o seu corpo foi velado na capela mortuária da Funerária Franke, e 
sepultado no Cemitério jardim da Paz de Maravilha.

CAMINHONETE é FURTADA NO 
CENTRO DE MARAVILHA

Por volta das 18h10 da última quarta-feira (22) uma 
caminhonete GM/d-20 de cor branca com placas de 
Maravilha foi furtada na avenida Sul Brasil, em frente ao 
Hospital São josé. 

a guarnição da Polícia Militar foi informada via Co-
pom e efetuou rondas na tentativa de localizar o referido 
veículo, porém não obteve êxito. Segundo relato do co-
municante, ele havia deixado a chave do veículo na igni-
ção e se dirigido até um bar próximo do local.

ACIDENTE DE TRâNSITO COM DANOS 
MATERIAIS é REGISTRADO 

a Polícia Militar de Maravilha registrou na quinta-

feira (23) um acidente de trânsito 
com danos materiais. o acidente 
foi registrado na rua do Trabalho, no 
Bairro Frei damião, próximo a Cooperativa auriverde. 

envolveram-se no acidente um caminhão Vw/24-
280 de Braço do norte/SC e o automóvel GM/celta de 
Guarulhos/SP. Conforme relato dos condutores, ao che-
gar à esquina da rua do Trabalho com a avenida Ma-
ravilha o caminhão muito próximo a via parou para 
adentrar na avenida. neste momento o motorista do 
caminhão realizou uma manobra de marcha ré, coli-
dindo no automóvel que estava atrás esperando para 
também adentrar na avenida Maravilha.

a guarnição da PM concluiu em tese, que o con-
dutor do caminhão foi o causador da colisão por 
conduzir o veículo sem os cuidados devidos com a se-
gurança.

na última terça-feira (21), por volta 
das 06h, após representação do delega-
do de Polícia Civil da Comarca de Cunha 
Porã, daniel Sá Fortes régis, foram cum-
pridos mandados de busca e apreensão 
em duas residências localizadas na Li-
nha Central, interior de Cunha Porã.

o pedido de expedição de manda-
dos de busca e apreensão foi realizado 
com base em informações colhidas na 
delegacia de Polícia, as quais davam 
conta de que os investigados teriam 
armas de fogo em suas propriedades e 
estariam proferindo ameaças às pessoas 
que residem nas redondezas. já o cum-

primento da diligência possuía como 
objetivo obter elementos probatórios de 
eventual crime de posse, porte ou dispa-
ro de arma de fogo.

em uma das casas vistoriadas foram 
localizados e apreendidos uma espin-
garda, aparentemente de pressão, três 
bombas, aparentemente de nº 4, popu-
larmente conhecidas por rojões, e uma 
máquina de choque. na segunda resi-
dência foram apreendidas uma espin-
garda, aparentemente calibre 36, sem 
marca e numeração aparentes, onze es-
tojos calibre 36, 29 espoletas para recar-
ga de cartuchos, dois tubos plásticos de 

pólvora para recarga de cartuchos, dois 
foguetes 12 tiros mais quatro foguetes 14 
tiros e 20 vinte bombas nº 4.

Tendo em vista que o proprietário 
da espingarda não possuía registro da 
arma de fogo, este foi preso em flagrante 
delito, pela prática do crime previsto no 
art. 12, da Lei 10.826/03 e conduzido até 
a delegacia de Polícia para os procedi-
mentos legais, e após o pagamento da 
fiança, ele foi liberado. as espingardas, 
estojos e material de recarga apreendi-
dos serão remetidos ao instituto Geral 
de Perícias para realização de Laudo 
Pericial.

Cunha Porã
Homem é preso em flagrante por posse 
ilegal de arma de fogo 

Fato ocorreu na madrugada do dia 10 de novembro de 
2013, na Linha Glória

Polícia Civil realiza reconstituição 
de crime de tentativa de homicídio

CUNHA PORÃ 

a Polícia Civil de Cunha Porã e 
o instituto Geral de Perícias de São 
Miguel do realizaram, na última quinta-
feira (23), na Linha Glória, interior de 
Cunha Porã, a reconstituição do crime 
de tentativa de homicídio. 

a tentativa de homicídio ocorreu 
na madrugada do dia 10 de novembro 
de 2013, na Linha Glória, em que é víti-
ma um homem de 29 anos, e os  investi-
gados são dois homens, um de 21 anos 
e outro de 27 anos.

as investigações apontam que no 
dia do crime a vítima foi agredida com 
golpes de facão que lhe atingiram a ca-
beça e as costas, o que teria ocorrido 
em frente a um salão em que era reali-
zado um baile.

a realização da reprodução simu-
lada dos fatos teve por objetivo verificar 
a verossimilhança das versões apresen-
tadas nos autos do inquérito Policial que 
apura o delito e sanar as dúvidas decor-
rentes de contradições surgidas em de-

poimentos de testemunhas e dos inter-
rogatórios dos próprios investigados.

os suspeitos do delito encontram-
se recolhidos na Cadeia Pública de 
Maravilha, onde cumprem prisão 
temporária em razão da infração penal.

Participaram da diligência, além da 

Polícia Civil de Cunha Porã e do insti-
tuto Geral de Perícias de São Miguel do 
oeste, policiais civis de Maravilha e de 
São Miguel do oeste, policiais milita-
res de Cunha Porã, advogados, a im-
prensa local e o Ministério Público da 
Comarca.

Autoridades participaram da reconstituição na última quinta-feira (23)

Celso Ledur/ Líder

http://vidaeestilo.terra.com.br
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Bom Jesus do Oeste I

Bom Jesus do Oeste II

Integrantes da Equipe Elite Jiu-Jitsu 
realizam treino

Equipe adulta inicia os treinamentos 

Amigos criam a Associação 
Desportiva Bom-jesuense de Futsal 

no último sábado (18), os instruto-
res da equipe elite jiu-jitsu das filiais de 
Maravilha, São Carlos, Planalto, Chape-
có e São Miguel do oeste tiveram a opor-
tunidade de ter uma orientação com o 
professor e mestre ronilson Silva. 

o encontro aconteceu no Ginásio 
ivo, sendo que após a conversa, por vol-
ta das 15h teve treino aberto aos atletas 
de Chapecó e região, os quais estão se 
preparando para participar da etapa 
seletiva do Campeonato Mundial, que 
ocorre em Gramado nos dias 14, 15 e 16 

de fevereiro.
o evento ainda contou com a gra-

duação de atletas e também foi repassa-
do o resultado do curso de arbitragem, 
que foi realizado em dezembro de 2013, 
sendo que o professor de São Miguel do 
oeste, adinan de Campos (faixa preta), 
foi aprovado como árbitro internacional.

a equipe elite jiu-jitsu conta ao todo 
com nove filiais: Chapecó, Maravilha, 
São Miguel do oeste, São Carlos, Pla-
nalto, iporã do oeste, São josé do Cedro, 
itapiranga e Mondaí.

Treino preparatório aconteceu no último sábado (18)

Elite Jiu-Jitsu/Divulgação 

as atividades se estenderão até o dia 12 de fevereiro

Projeto Verão movimenta à tarde 
das crianças maravilhenses

FéRIAS

Foi realizada na última semana 
uma reunião com todos os profes-
sores e responsáveis pelo departa-
mento de esportes para dar o reinício 
às atividades para 2014. de acordo 
com o diretor de esportes, Marcelo 
Heinz, este é um momento onde há 
a necessidade de desenvolver alguns 
projetos para envolver os alunos que 
estão de férias escolares. na oportu-
nidade foi lançado o Projeto Verão. 
“Lançamos este projeto por entender 
a importância de manter as nossas 
crianças em atividade. estaremos es-
tendendo as mesmas, sempre com a 
supervisão dos nossos professores e 
profissionais técnicos, até o dia 12 de 
fevereiro, semana antes do início das 
aulas na rede municipal de ensino”, 
disse Marcelo. 

ainda, conforme o diretor, no 
Projeto Verão serão desenvolvidas 
atividades de forma recreativa, para 
todas as crianças com idade para ini-

ciação desportiva seis a 14 anos, en-
volvendo os professores do departa-
mento de esportes no Ginásio Carlos 
alberto Begrow, popular Tomatão, no 
estádio do Madalozzo e no Ginásio 
do Centro educacional Monteiro Lo-
bato – Bairro Bela Vista, nas quartas 

e sextas-feiras, no período da tarde, 
iniciando às 14h até às 17h. “nossas 
crianças merecem continuar com as 
atividades mesmo durante as férias 
escolares. Certamente manteremos 
este projeto sempre ativo no departa-
mento de esportes”, afirmou.  

1º FEStIVAL DE VôLEI E FutEVôLEI InIcIA hoJE
As competições serão realizadas neste final de semana (25 e 26) e nos dias 01, 02, 08 e 09 de 

fevereiro na praça Cidade das Crianças, em frente à Prefeitura

outro evento que faz parte do 
Projeto Verão é o 1º Festival de Vô-
lei e Futevôlei de areia/nova Safra 
Corretora de Seguros. Conforme o 
diretor, esta competição será reali-
zada na Praça Cidade das Crianças, 
em frente à Prefeitura. “as compe-

tições serão realizadas hoje (25) 
e amanhã (26), a partir das 15h, e 
também nos dias 01, 02, 08 e 09 de 
fevereiro. as equipes serão duplas e 
competirão nos naipes masculino 
e feminino”, ressaltou Heinz. este 
evento conta com a parceria do 

departamento de esportes, admi-
nistração Municipal e nova Safra 
Seguros. “durante as competições 
e paralelo a esse evento serão re-
alizadas atividades recreativas de 
Futebol de areia, Xadrez, Tênis de 
Mesa e outras”, finalizou. 

Fotos: Renata Mattia e Ilaine Rohden/ O Líder

Atividades foram realizadas no Ginásio Carlos Alberto Begrow

Ginásio do Centro Educacional Monteiro Lobato também foi palco de 
jogos, brincadeiras e competições 

Teve início na última segunda-feira 
(20), os treinamentos da equipe adulta 
masculina de futsal de Bom jesus do oeste. 
de acordo com o treinador, alan reichert, 
a equipe participará de cinco competições 
ao longo desta temporada, sendo que o 
primeiro desafio, a Copa rCo, já inicia na 
segunda semana de fevereiro. 

nesta primeira semana de trabalho, 
os treinamentos foram direcionados para 

melhorar a parte física dos jogadores. as 
atividades estão sendo realizadas de se-
gunda a sexta-feira, a partir das 19h, no 
campo do 21, do sete e na quadra de areia 
da praça municipal. 

os interessados em fazer parte da 
equipe, deverão procurar o professor alan 
nas dependências do departamento de 
esportes para obter maiores informações 
e efetuarem a sua inscrição.

a última terça-feira (21) marcou 
o início de uma nova era para o futsal 
de Bom jesus do oeste. Com o intuito 
de fortalecer os objetivos iniciais, edu-
cativos, recreativos e competitivo, que 
são desenvolvidos pelo departamento 
Municipal de esportes, através do Pro-
jeto Meninos de Bom jesus, um grupo 
de amigos liderados pelo professor 

alan reichert resolveu criar a associa-
ção desportiva Bom-jesuense de Futsal 
(adBF). 

a entidade esportiva foi criada sem 
fins lucrativos, voltada aos atletas de 
ambos os sexos, que necessitam de um 
serviço de cunho social diferenciado. 
na ocasião, Sidinei walker foi empossa-
do como primeiro presidente da adBF. 
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Modalidade de futsal da Acema/
Departamento de Esportes busca 
parcerias para 2014

Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço é lançado 

CRM/Acema realiza treinamento 
visando a Copa Saudades

o coordenador da modalidade de 
futsal da acema/departamento de es-
portes de Maravilha, odair Batistello e o 
professor Beni de Lima, estão visitando 
empresas do município para buscar 
patrocínio com o objetivo de executar 
projetos para 2014.

a modalidade de futsal é uma 
parceria da associação Municipal 
de Futsal (aMF) e acema. “os pro-
jetos previstos são o “oportunizar”, 
que é realizado nos núcleos do 
Tomatão, Gelson Lara e no Bairro 
Bela Vista e o projeto “aliança”, que 
é uma seleção dos melhores atletas 

do projeto oportunizar para formar 
as categorias de base Sub-9, Sub-11, 
Sub-13, Sub-15, Sub-17, que repre-
sentarão o município nas Copas dray, 
Sdr, joguinhos e olesc”, explica o pro-
fessor Beni.

de acordo com o coordenador, 
a recepção das empresas quanto aos 
projetos tem sido positiva. “as em-
presas estão colaborando muito com 
o futsal de Maravilha, nesta parceria 
público-privada”, frisou Batistello. 
Trabalham com o futsal também os 
professores johny Medeiros, jefferson 
Breda e eduardo Heidt.

Cleusa Regner/ Ascom

As empresas 
que pretendem 
auxiliar no 
projeto devem 
entrar em 
contato com os 
organizadores 

a acema/departamento de espor-
tes de Maravilha lançou oficialmente 
ontem (24), o Campeonato Municipal 
de Futebol Suíço interfirmas/Taça Posto 
Kakareko/Máster/jeancar Multimarcas.

o evento aconteceu na sala de 
reuniões da Prefeitura de Maravilha, 

às 19h. de acordo com o diretor de 
esportes, Marcelo Heinz, dentre os 
assuntos que estiveram em pauta e fo-
ram discutidos, esteve a oficialização 
dos eventos, o período de competição, 
as categorias, premiação, inscrições e 
documentação. 

os jogos acontecerão sempre aos domingos  

Municipal de Futebol de Campo de 
Cunha Porã é oficialmente lançado

EDIÇÃO 2014 

na noite da última segunda-feira 
(20), foi realizado o Congresso Técnico 
do Municipal de Futebol de Campo de 
Cunha Porã. Para a edição deste ano 
serão disputadas três categorias, sendo 
elas, veteranos, aspirante e principal. 

na ocasião foi debatido sobre o re-
gulamento e a fórmula de disputa da 
competição. Conforme os organizado-
res, a mesma iniciará no próximo dia 
02 de fevereiro. “os jogos acontecerão 
sempre nos domingos, pela manhã 
joga a categoria veteranos com início 
às 09h30  e à tarde aspirantes às 14h45 e 
principal às 16h45”, afirmaram. 

na categoria veteranos foram seis 
equipes inscritas: e.C Gloria, recrea-
tivo itapé, e.C. aliança Vera Cruz, e.C. 
Cunha Porã, e.C. Grêmio Secchi e e.C. 
ouro Verde Santo antônio. as equipes 
serão divididas em duas chaves, jogan-
do chave “a” x chave “B”, classificando 
as duas melhores equipes para as semi-
finais e posteriormente a grande final.

já nas categorias aspirantes e prin-
cipal, foram oito equipes inscritas na 
competição, além das citadas na cate-

goria veteranos, participam ainda e.C. 
Gato Preto e Ser aurora. a fórmula da 
competição nesta categoria segue a 
fórmula do veterano, ou seja, as equi-
pes estarão divididas em duas chaves 
jogando chave “a” x chave “B”, classifi-
cando as duas melhores de cada chave 
para as semifinais e finais.

Segundo o diretor de espor-
tes, Cassio Böehs, há muitos anos a 
competição não tinha oito equipes 
participantes na categoria aspirante 

e principal para a disputa da compe-
tição. “Temos certeza que este ano a 
competição se tornará mais atrativa 
para os atletas e para o público em 
geral. Ficamos muito felizes em ver as 
comunidades se organizando para a 
competição, isto comprova que todo o 
trabalho efetuado para a realização da 
competição foi importante”, ressalta 
Cássio. na oportunidade, ainda foram 
entregues três bolas para cada equipe 
utilizar na competição.

Congresso técnico foi realizado e as competições iniciam no próximo dia 
02, sempre aos domingos 

Ascom Prefeitura

na última quarta-feira (22), a equi-
pe da associação Clube recreativo 
Maravilha (aCrM)/acema - departa-
mento de esportes, categoria sub-17, 
realizou treinamento na Praça Cidade 
das Crianças pela parte da manhã.

estiveram à frente dos treinamen-
tos o técnico joão Mauro Silva e o prepa-
rador físico jean Mauro Silva. “o objetivo 
dos treinamentos é preparar os jogado-
res para a Copa Saudades de Futebol 

2014 Sub-17, que vai iniciar no próximo 
domingo (26)”, explica o técnico.

Para o prefeito em exercício, San-
dro donati, a administração está for-
necendo apoio para a equipe por meio 
da acema/departamento de esportes. 
“esporte é qualidade de vida e a certeza 
de um futuro promissor para os nossos 
jovens. Com certeza, a equipe conse-
guirá bons resultados, pois está empe-
nhada”, frisou o prefeito.

Jogadores estão 
intensificando os 
treinamentos 

Cleusa Regner/ Ascom
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Dupla
GrenalOneide Maravilha Celso Ledur

E/02

erraTa 
na coluna da última quarta-feira (22) foi publicado erroneamente o tí-

tulo: aha uhu, estamos na semifinal. a matéria tratava-se sobre a desclas-
sificação do internacional, por isto o título não condizia com a matéria. 
Pedimos escusas aos nossos leitores, em especial, a nação colorada. 

Municipal de Futebol Suíço de Maravilha 
promete movimentar atletas

a acema/departamento de esportes de 
Maravilha lançou na noite de ontem (24), o 
Campeonato Municipal de Futebol Suíço in-
terfirmas/Taça Posto Kakareko/Máster/jean-

car Multimarcas. nas próximas edições trare-
mos mais novidades acerca do campeonato, 
como o período de competição, as catego-
rias, premiação, inscrições e documentação. 

No Beira-Rio
os jogadores do time principal do 

inter terão seu primeiro contato com o 
campo do estádio Beira-rio hoje (25), em 
jogo-treino com o Cerâmica. inicialmente, 
a atividade está marcada para às 16h.

Será o primeiro teste dentro no local e 
da equipe de abel Braga no ano. a ativi-
dade será fechada, apenas com acesso da 
imprensa. Mas já servirá para acostumar 
o elenco colorado com o novo estádio, 
visto como um trunfo por dirigentes e 
comissão técnica para a temporada.

no início da semana, o técnico colo-
rado montou sua primeira equipe com a 
presença de três reforços: Gilberto, Paulão 
e aránguiz. o time completo teve Muriel, 
já que dida foi poupado; Gilberto, Paulão, 
juan e Fabrício; willians, aránguiz e alex; 

d'alessandro, otávio e rafael Moura.
a tendência é que o elenco principal 

entre em campo no dia 2 de fevereiro, 
contra o Cruzeiro, pelo Campeona-
to Gaúcho. a intenção é jogar esta par-
tida também dentro do Beira-rio.

Abel Braga definiu a equipe que 
fará o jogo-treino e aguarda um bom 
desempenho 

Fotos: Divulgação/ Site Inter

Divulgação

Finalizando as obras
o internacional concluiu 

a instalação dos equipamen-
tos de segurança em parte do 
estádio Beira-rio. de acordo 
com o vice-presidente de 
administração do clube, josé 
amarante, o trabalho foi 
realizado na área da arqui-
bancada inferior, onde 10 
mil torcedores terão acesso 
pelos portões do 3 ao 7, na 
avenida Padre Cacique.

Contribua você também com 
o esporte maravilhense

os coordenadores da modalidade de 
futsal da acema/departamento de espor-
tes de Maravilha, estão visitando empresas 
do município para buscar patrocínio com 
o objetivo de executar projetos para 2014. 

Conforme eles, as modalidades que serão 
desenvolvidas neste ano são através do 
projeto “oportunizar”, que tem treina as ca-
tegorias de base. Vamos fortalecer o esporte 
maravilhense, contribua você também! 

BenTo
a torcedora do Grêmio, Márcia Lúcia weber de Cunha Porã, esteve acompanhando par-

te da pré-temporada gremista em Bento Gonçalves/rS. Segundo ela, alguns treinos foram 
fechados ao público em função do desentendimento de Kleber Gladiador com um torcedor. 
Márcia destacou que o novo xodó da torcida é wendell, substituto de alex Telles, o garoto 
recebeu bastante carinho dos torcedores. Também foram bajulados pela torcida as novas 
contratações: alan ruiz, zagueiro Geromel e até mesmo edinho. Márcia lembrou ainda do 
ótimo desempenho do goleiro Marcelo Grohe: “baita goleiro, merece ser titular”. elogios para 
o jantar organizado pela turma de Bento, com a presença de jogadores, diretores e torcedores 
gremistas. Um abraço para nossa “amiga imortal”! Foi aprovada como repórter Líder em Ben-
to Gonçalves. 

CANECO
na pré-temporada gremista teve 

um cachorro vira-lata invadindo 
o treino. nosso maior reforço foi o 
edinho. Parimos uma bigorna para 
vencer um time amador. Gol de pê-
nalti, marcado por Kleber Gladia-
dor... assim o Grêmio venceu o po-
deroso Flamengo de São Valentim 
por 1 a 0. Com tudo isso acontecen-
do, é certeza de caneco neste ano.

TiTULareS
Chegou à hora do time principal! Grêmio com os 

titulares neste domingo (26), na arena, contra o ai-
moré. depois folga contra o Brasil de Pelotas, dia 29, 
no Bento Freitas. retorna no dia 2 de fevereiro frente 
ao juventude, no alfredo jaconi. dia 5 enfrentará o 
Veranópolis, na arena. dia 9 de fevereiro, “Grenal”, 
vamos receber nosso velho freguês na arena.

BOMBA!
o “remendão” não é do inter? Confere produção? 

demorou, mas os colorados estão descobrindo que a aG 
não fez remendos por caridade ou filantropia. Ficaram 
meses papagaiando um monte sobre a arena. agora des-
cobriram que estão amarrados com a Construtora andra-
de Gutierrez (aG). Todos os detalhes estão na internet, 
procure por: “Mentira: braços longos e pernas curtas”.

a Verdade
a verdade verdadeira é 

que a arena e Beira rio são 
negócios idênticos no que se 
refere à propriedade dos es-
tádios, ambos contemplam a 
cessão do direito de superfí-
cie. Pelo que andei lendo e es-
cutando em debates, nada há 
que nos diferencia neste pon-
to. os dois clubes só poderão 
considerar-se donos, depois 
de 20 anos. esta lançada à 
polêmica! Só tem um detalhe 
que estava esquecendo, a are-
na é um estádio novo e o Beira 
rio é uma reforma!

AGEnDA
neste sábado (25), às 10h, a grande final da Copinha, 

entre Corinthians X Santos. na abertura do Campeonato 
Catarinense, às 19h30 tem juventus X Chapecoense.  
 

em Maravilha, na Praça Cidade das Crianças, a pri-
meira etapa do Festival de Vôlei e Futevôlei de areia, sába-
do e domingo. Para quem gosta do futebol, domingo (26), 
semifinais do Campeonato de Veteranos, às 9h30, jogam: 
4 S amizade X Vasco e Madalozzo X Primeiro de Maio.
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(49)  3664-1709
   rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TeMPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

310 260

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

24/01 12h

Consumidores podem adquirir os 10 materiais 
escolares básicos por até r$ 50

xxxxxxxxxxxx

Em Maravilha, há uma diversidade de estabelecimentos que comercializam os materiais escolares e que dis-
põem de um amplo estoque. basta pesquisar, comprar o necessário economizando no fim do mês 

Boate Kiss: Um ano 
depois, o que mudou?
na próxima segunda-feira (27), estaremos 
passando o primeiro ano da tragédia 
que vitimou mais de 200 pessoas 
na boate Kiss, em Santa Maria A/07

LUIz CLáUDIO CARPES

Heavy Rain 
Saiba os detalhes deste jogo 
desenvolvido pela Quantic 
dream, exclusivo para 
o console PlayStation 3

HENRIqUE HüBNER

V/08

Cabeças iluminadas
Quem já me ouviu em palestras 
sabe que costumo levar comi-
go as “provas” do que digo... 

A/09

LUIz CARLOS PRATES

Curso de Bombeiros Comunitários 
está com as inscrições abertas 

A/20

A/10

Divulgação/ Corpo de Bombeiros de Maravilha

As inscrições podem ser 
 até o dia 07 de fevereiro


